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Владимир ПУТИН:

«ВСЕ В ПОРЯДКЕ  С МОИМИ ДЕТЬМИ, 

ОНИ В МОСКВЕ. У НИХ ВСЕ ХОРОШО...»

На пресс-
конференции 

глава государства 
ответил 

на множество вопросов 
журналистов, 

в том числе 
и о своей 

семье

Петербург
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Пятница, 21 декабря

«Комсомольская правда» 
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Газовая столица 
России Новый 
Уренгой 
закрылась 
от ваххабитов
Александр КОЦ,
Дмитрий СТЕШИН

Корреспонденты «КП» попыта-
лись понять, что стоит за введе-
нием пограничного режима в 
Новом Уренгое. ▼

«МЕСТНЫЕ С ПРОЦЕДУРОЙ 
ЗНАКОМЫ»

Багряный шар медленно катится по 
горизонту, едва освещая заснеженную 
тундру, мятым листом ватмана раски-
нувшуюся на сотни километров вокруг 
Нового Уренгоя. До полярного круга - 
меньше сотни километров. 
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Правительство Правительство 
утвердило доплаты утвердило доплаты 
за третьего ребенказа третьего ребенка
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Что обещали 
чиновники 

и что сделали

Читайте на 
> странице 13.

Звезды шоу-бизнеса попросили президента выгнать Милонова из депутатов
Алексей МАВЛИЕВ

Автографы оставили Кир-
коров, Плющенко, Мала-
феев... А снять его может 
только Нерон или народ. 
▼

Они за Милонова не голосовали 
и видеть в кресле депутата больше 
его не хотят. Вторая по счету пе-
тиция за отставку парламентария, 
прославившегося запретом гей-
пропаганды и борьбой за права эм-
брионов, появилась накануне в Ин-
тернете. В отличие от первой, раз-
мещенной в начале декабря, она 
поражает не количеством подпи-
сей, а звездностью имен, оставив-
ших автографы: Яна Рудковская, 
Вячеслав Малафеев, Филипп Кир-

коров, Евгений Плющенко, Вале-
рия, Николай Басков, Дима Билан, 
Валерий Сюткин...

Претензии к депутату у звезд 
шоу-бизнеса следующие: «стара-
ниями господина Милонова За-
конодательное собрание Санкт-
Петербурга стремительно пре-
вращается в цирк», а Петербург 
приобретает имидж столицы гомо-
фобии и мракобесия.

Автор петиции - Евгений Финкель-
штейн, глава корпорации PMI. Той 
самой структуры, что привозила в 
Петербург Мадонну и Леди Гагу. Вы-
ступление обеих заокеанских звезд 
Милонов критиковал за пропаганду 
гомосексуализма. А организаторам 
обещал прокурорские проверки.

- Устное подтверждение от из-
вестных людей мы уже получили, 

- сообщила пресс-секретарь PMI 
Ольга Лотоцкая. - Собираем фак-
тические подписи.

Петицию обещают отправить 
президенту и премьер-министру. С 
просьбой повлиять на законотвор-
чество скандального депутата или 
даже лишить его мандата. В кор-
порации PMI отмечают, что другим 
путем снять Милонова в Петербур-
ге не получится - закона об отзыве 
народных представителей в город-
ском парламенте нет.

- Я не держусь за власть, - про-
комментировал обращение звезд 
шоу-бизнеса и спорта Виталий Ми-
лонов. - Для православного челове-
ка будет честью, если он пострада-
ет за свои убеждения. Если надо 
будет, если времена Нерона возро-
дятся, ну что ж…  Искренне рас-

считываю, что Россия к этому не 
придет.

Как уточнил православный по-
литик, составитель петиции, глава 
корпорации PMI Евгений Финкель-
штейн, и звезды, подписавшие обра-
щение в округе, не его избиратели.

- Я получил мандат из рук народа, 
- отметил Виталий Милонов. - Евге-
ний Финкельштейн и Филипп Кир-
коров не живут на проспекте Вете-
ранов. Если они пропишутся там, 
то в следующий раз смогут избрать 
не меня, а, например, Киркорова, 
который отнял ребенка у матери. 
Если Киркоров против меня, то я 
счастлив. Хуже было бы, если бы 
он меня поддерживал. Ко мне ча-
сто на улицах подходят люди, гово-
рят, что поддерживают. Для меня 
это намного важнее.

Как петербуржцам Как петербуржцам 
легально срубить легально срубить 
елочку всего елочку всего 
за четыре рубляза четыре рубля
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- Александр Гамов, Радио, Телевидение 
и газета «Комсомольская правда».

Путин:
- Радио, телевидение и газета...
Гамов:
- Да, мы империя!
Путин:
- Как Мердок...
Гамов:
- Почти что. Вы помните, Ельцин в 

свое время сказал: «Я Президент Рос-
сии № 1». По этому расчету вы - пре-
зидент № 2 и президент № 4, то есть 
дважды президент. Чем президент Пу-
тин № 4 отличается от президента Пу-
тина № 2, чего от вас ждать? Вы опять 
будете, как раб на галерах?

Путин:
- Что касается рабства на галерах, 

то вот смотрите. Мы вчера начали ра-
ботать в 10 часов утра, закончили ров-
но в 22 часа. У меня последняя встре-
ча с господином Саргсяном (президент 
Армении. - Ред.) закончилась без пяти 
десять вечера. Примерно так склады-
вается практически вся неделя. В об-
щем, я к этому привык.

По поводу изменений. Известна пого-
ворка «Все течет, все меняется». И люди 
меняются, и ситуации меняются. Изме-
нился я, конечно, к лучшему. Я же не бу-
ду говорить, что я к худшему изменился. 
Мне кажется, что это не очень корректно 

будет с моей стороны. Изменения, конеч-
но, есть. Они связаны с увеличением и 
жизненного опыта, и профессионально-
го. На меня (я в этом уверен) очень пози-
тивно подействовала работа в качестве 
премьера. Причем в очень ответствен-
ный для страны период жесткого кризи-
са, когда напрямую приходилось брать 
на себя ответственность, и от нее нику-
да нельзя было увильнуть.

Я не знаю, вы обратили на это вни-
мание или нет, но я-то это знаю. Когда 
нужно было в конце 2008 - начале 2009 

года встать и публично сказать: «У нас 
там проблемы, здесь проблемы, но я од-
но точно могу сказать: не допущу ситуа-
ции 1998 года, обещаю!» Представляе-
те, какая это ответственность?

Вот сейчас говорили про то, что оппо-
зиция не дремлет, она и это смотрит, и 
это смотрит. Но вы представляете, если 
бы это все обернулось крахом? Все, точ-
ка! А ведь сказать наверняка, при огром-
ном количестве факторов неопределен-
ности, это весьма сложная вещь. И так 
было не один раз за эти 4 года.

Картина дня:

Доллар
30,76 
руб.
+ 0 коп.

Евро
40,65 
руб.
- 9 коп.

▼

КУРС ВАЛЮТ
АВТО
Самый популярный 
в России внедорожник 
будет стоить 
полмиллиона рублей

kp.ru/3891

КОЛУМНИСТЫ
Отар Кушанашвили - 
о дружбе и ненависти 
в столичном 
высшем свете

kp.ru/3892

НАУКА
Ученые обнаружили 
обитаемую планету 
у одной из ближайших 
к Земле звезд

kp.ru/3893

ФОТОКОНКУРС
Пришли фото 
с самыми яркими 
моментами из Нового 
года и получи приз!

kp.ru/3894
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

О «ЗАКОНЕ 
МАГНИТСКОГО»

- «Закон Магнитского», без-
условно, недружественный в 
отношении России акт. И дело 
не в чиновниках, которым за-
прещают иметь какие-то сче-
та или ставят под контроль не-
движимость. Мы считаем, что 
наши чиновники, особенно 
высокого ранга, люди, зани-
мающиеся политикой, долж-
ны иметь счета в российских 
банках. И если нам наши кол-
леги за границей помогут вы-
явить тех, кто нарушает, мы 
будем им благодарны и даже 
готовы премию им за это вы-
писать! Но дело совершенно 
ведь не в чиновниках, а в том, 

что они один антисоветский, 
антироссийский закон заме-
нили другим. Не могут никак 
без этого обойтись. Все пыта-
ются остаться в прошлом. Это 
очень плохо. Это само по себе 
отравляет наши отношения.

ОБ ОТВЕТЕ ГОСДУМЫ
- О чем пекутся как бы наши 

партнеры в Штатах? О правах 
человека в наших тюрьмах. Ну, 
хорошее дело. Но у них у са-
мих там полно проблем. Абу-
Грейб, известный всему ми-
ру. Гуантанамо. Годами держат 
людей в тюрьме без предъяв-
ления обвинения. Это вообще 
уму непостижимо. Причем в 
кандалах ходят там люди! Как 
в Средние века. Внутри соб-
ственной страны легализова-
ли пытки. Вы представляете, 
если бы у нас хоть что-нибудь 
такое было? С потрохами бы 
сожрали уже давно! Такую 
бы развернули по всему миру 
вакханалию! А там все тихо. 
А так называемые секретные 
тюрьмы ЦРУ? Кто наказан-
то? И нам еще указывают на 
то, что у нас какие-то пробле-
мы есть. Ну да, спасибо, мы 
знаем, но принимать на этой 

основе какие-то антироссий-
ские акты - это запредельные 
вещи, не спровоцированные 
ничем с нашей стороны. Я по-
нимаю, что это (запрет на усы-
новление наших детей амери-
канцами. - Ред.) такой эмоци-
ональный ответ Госдумы, но я 
считаю, что адекватный.

 ОБ УСЫНОВЛЕНИИ 
РОССИЙСКИХ ДЕТЕЙ

- Подавляющее число граж-
дан России негативно отно-
сятся к тому, что иностранцы 
усыновляют наших детей. Нам 
нужно самим стимулировать 
передачу в семьи наших де-
тей, оставшихся без родите-
лей. Снимать бюрократиче-
ские барьеры, поддерживать 
еще больше семьи, которые бе-
рут детей. Дело не в конкрет-
ных американских гражданах, 
которые усыновляют наших 
детей. Там и трагедии случа-
ются. Но подавляющее боль-
шинство ведут себя адекват-
но, это добрые и порядочные 
люди. Реакция депутатов Гос-
думы не на это, а на позицию 
американских властей. Ког-
да преступления в отношении 
российских детей совершают-

ся, чаще всего американская 
Фемида вообще не реагиру-
ет на это. Российских пред-
ставителей не допускают да-
же в качестве наблюдателей на 
эти процессы. Вот мы заклю-
чили недавно между госдепом 
и МИДом соглашение по это-
му поводу. На практике оказа-
лось, что эта сфера отнесена 
американским законодатель-
ством на уровень штата. И ког-
да наши представители прихо-
дят, им говорят: «Идите вот в 
госдеп». А в федеральных ор-
ганах США отсылают на уро-
вень штатов. И зачем такое со-
глашение? Дурочку включили 
просто - и все. Вы считаете, это 
нормально? Что же здесь нор-
мального, если вас унижают? 
Вам (журналисту, задавшему 
вопрос. - Ред.) это нравится, 
вы садомазохист, что ли? Стра-
ну не надо унижать! Ну а там 
что такое? Пошли вон, и весь 
разговор, что ли? Так нельзя с 
Россией поступать, и так нель-
зя поступать с детьми, которые 
усыновляются. Вот о чем речь.

То, что нам нужно совер-
шенствовать свою систему, 
это правда. Мы не запреща-
ем в принципе усыновление 

иностранцами. И кроме США, 
есть и другие страны. Вы знае-
те, во многих штатах не пуска-
ют наблюдателей из междуна-
родных организаций на выбо-
ры. Вам что, это нравится? Вот 
эта организация с несколько 
странной для русского уха аб-
бревиатурой БДИПЧ (Бюро 
по демократическим институ-
там и правам человека. - Ред.) 
сказала: подойдут на 300 ме-
тров к участку - их арестуют. 
И тишина, всем нравится. И 
этот БДИПЧ написал, что все 
хорошо и демократично там 
было на выборах. Вам это нра-
вится, что ли?

Я помню, как мой хоро-
ший друг и коллега в прошлом 
Шредер (экс-канцлер ФРГ. - 
Ред.) усыновлял двух россий-
ских детей. И когда в суд при-
ехали в Петербурге, судья пря-
мо спросил: а как относится к 
этому ваша старшая дочь, ко-
торая в семье уже есть? И ког-
да девочка сказала: «А я здесь 
при чем, меня никто не спра-
шивает», - она (судья. - Ред.) 
говорит: «Если вы против, я 
не разрешу». Это было жестко, 
но справедливо. Здесь упро-
щенчество неуместно.
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Политический обозреватель «Комсомолки» Александр Гамов: 
- Владимир Владимирович, ответьте, чего от вас ждать?  

ПРО КОНЕЦ СВЕТА
- Я знаю, когда наступит конец света - через 

4,5 миллиарда лет примерно. Насколько я помню 
цикл функционирования нашего светила, Солнца, 
мы сейчас где-то в центре самом. Просто «реак-
тор» погаснет, вот это будет конец света. Но до 
этого Солнце превратится в белого малого кар-
лика. То есть жизнь уже к этому времени закон-
чится. Чего этого бояться, если это неизбежно?

ПРО ПАСПОРТ ДЕПАРДЬЕ
- У нас очень хорошие отношения с Францией, 

и мы очень дорожим ими. Я уверен, что высшие 
должностные лица не хотели обидеть Жерара 
Депардье. Если это было сделано не очень ак-
куратно, это досадное происшествие. Актеры, 
музыканты, художники, они люди тонкой душев-
ной организации. Как у нас говорят, «художни-
ка легко обидеть». Я понимаю чувства господи-
на Депардье, он переживает нелегкие времена. 
И я надеюсь, что они закончатся. Если Жерар 
хочет иметь или вид на жительство в России, 
или российский паспорт, то будем считать, что 
этот вопрос решен и решен уже положительно.

ОБ УПРАЗДНЕНИИ РЕСПУБЛИК
- В Российской империи не было деления на 

национальные образования. Были губернии про-
сто, и все функционировало неплохо. Можно ли 
вернуться в прошлое? Я не знаю. Надо было бы 
посоветоваться с национальными республика-
ми в составе России. Нам меньше всего нуж-
но напряжение в этой сфере. Любые решения 
в этой области могут быть приняты двумя спо-
собами: либо референдумом, либо решением 
парламента. С точки зрения социально-экономи-
ческой иногда есть смысл говорить об укрупне-
нии, но это чувствительная сфера, здесь нельзя 
действовать, как слон в посудной лавке.

Полностью 
стенограмма 

пресс-конференции -
на нашем сайте.

Там же видео

kp.ru/3865

Президент - «Комсомолке»: 

«Что касается 
рабства на галерах - 
я к этому привык»

Владимир ПУТИН: Владимир ПУТИН: 

           Об усыновлении российских           детей американцами,            Об усыновлении российских      

 о летнем времени зимой, о своем           здоровье и дочерях о летнем времени зимой, о своем      

Вчера после четырехлетне-
го перерыва Владимир Путин 
вернулся к практике проведения 
ежегодных пресс-конференций. 
В Большом зале Центра меж-
дународной торговли собрались 
1226 российских и зарубежных 
журналистов. За предыдущие 
8 лет своего президентства Пу-
тин провел 7 таких масштаб-
ных встреч с прессой, причем с 
каждым годом увеличивая вре-
мя ответов на вопросы: от по-
луторачасовой сессии в 2001 го-
ду до рекордных 4 часов 40 ми-
нут в 2008-м.

«КП» публикует самые ин-
тересные ответы президента.
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ПРО ЗДОРОВЬЕ
- Кому выгодны слухи о моем здоро-

вье? Политическим оппонентам, кото-
рые стараются поставить под сомне-
ние легитимность, дееспособности 
власти. На вопрос о здоровье могу 
ответить традиционно - не дождетесь!

О ЗАСТОЕ
- Что такое стабильность и что та-

кое застой? Обязательное условие 
развития - это стабильность. Но о 
каком развитии может идти речь, 
если все трещит по швам в стра-
не в политическом смысле? Кто 
же будет вкладывать сюда деньги? 
Вот как бы там ни ругали полити-
ческую систему в Китае, а деньги 
туда идут! И прежде всего, потому 
что там стабильно, потому что ин-
весторы знают, что они могут рас-
считывать, что в ближайшие там 10 
- 15 лет их деньги не растворятся в 
результате каких-то политических 
потрясений.

О ГРУЗИИ
- Мы видим очень пока сдержан-

ные, но все-таки позитивные сигна-
лы от новых грузинских властей. 
И то, что назначен спецпредста-
витель Грузии по вопросам урегу-
лирования отношений с Россией, 
мы приветствуем. Но действующий 
президент Грузии господин Саа-
кашвили завел ситуацию в тупик, 
и, откровенно говоря, я не очень 
понимаю, как оттуда выбираться. 
Россия не может изменить свое 
решение о признании независи-
мости Южной Осетии и Абхазии. 
А Грузия не может согласиться с 
тем, чтобы признать их независи-
мый статус. Я не представляю, что 
можно здесь сделать. Мы реально 
хотим нормализации отношений с 
Грузией, хотя с точки зрения эко-
номической, конечно, надо прямо 
сказать, что Грузия заинтересо-
вана в этом больше, чем Россия. 
Мы считаем, что отношения меж-
ду двумя очень близкими народа-
ми нужно нормализовать, нужно 
обязательно к этому стремиться. 
Как преодолеть эти самые слож-
ные проблемы в наших отношени-
ях, у меня пока нет ответа.

пресс-конференция президента

А вы бы что 
спросили 
у главы 
государства?
Евгений ГОНТМАХЕР, 
замдиректора 
Института мировой 
экономики РАН: 

- Я бы попросил оценить, как 
идет пенсионная реформа. Там 
есть вопросы.

Александр СОКУРОВ, 
режиссер: 

- Я все вопросы уже зада-
вал ему лично. И у меня сей-
час вопросы такие, которые я 
бы задал кому-то рангом пони-
же. Зачем мучить президента? 
Это вопросы к Министерству 
культуры, Министерству обра-
зования. А вообще мне ни разу 
не приходилось сталкиваться с 
тем, что мои вопросы вызвали 
у Путина изумление. Такое впе-
чатление, при всем моем кри-
тическом отношении к власти, 
что его осведомленность бес-
прецедентна.

СЕРАФИМ, епископ 
Балтийский:

- Почему такие высокие цены 
на билеты? Жители Калинингра-

да не могут поехать в «большую Россию». Как дети будут зна-
комиться с родной древней культурой? Мы не знаем, что такое 
Золотое кольцо России, зато знаем, что такое Польша и Лит-
ва - ведь туда проще съездить.

Игорь БЕЛОБОРОДОВ, директор Института 
демографических исследований:

- Когда прекратятся нападки на родителей в виде так называ-
емой ювенальной юстиции?

Дмитрий АЯЦКОВ, директор Поволжского 
института им. Столыпина:

- Верите ли, нет - у меня вопросов к Путину не осталось. На 
все вопросы он уже ответил в своем Послании. Даже расска-
зал, что Новый год будет встречать в кругу семьи. Все понятно!

Алексей ПОРТАНСКИЙ, профессор Высшей 
школы экономики:

- Есть ли у власти намерение встать наконец на модерниза-
ционный путь развития? А то одни разговоры.

Григорий ЛЕПС, певец:
- Когда решится ситуация с пробками? А то просто невозмож-

но передвигаться по столице! 

Станислав МАЛЬЦЕВ, хирург, главврач 
Калининградской детской больницы:

- Есть ли четкая госполитика развития здравоохранения? Мы 
видим положительные сдвиги. Но модернизация тут не закончи-
лась. Как и сколько средств будет доводиться до медучреждений?

Ольга АЛЕКСАНДРОВА, заслуженный учитель:
- Отрегулируйте жестко систему образования! Стране не нуж-

ны все эти липовые юристы, менеджеры, «специалисты по кон-
салтингу»! Сможете?

Олег, читатель сайта KP.RU:
- Когда нашу полицию дореформируют до состояния амери-

канской? Или отреформируют до состояния советской милиции? 

Сергей, слушатель Радио «КП»:
- Будет ли Россия, вместо того чтобы вкладывать деньги в за-

падные страны, строить дороги, возрождать промышленность?

ВОПРОС ДНЯ

За последние 30 дней наш сайт посетили
28 миллионов 657 тысяч человек

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».
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О РАБОТЕ ПРЕМЬЕРА
- В целом работой и премьера, и прави-

тельства я доволен. Надо не забывать, что 
действующий премьер в течение четырех 
лет исполнял обязанности главы государ-
ства  - а это огромная ответственность и 
опыт колоссальный! Поэтому я уверен, что 
все это будет применено и использовано 
Дмитрием Анатольевичем и на новом месте 
работы. Хотя я по себе знаю, не понаслыш-
ке, насколько эта работа трудна. Она, что 
называется, вот прямо у печки нужно сто-
ять или вот в забое, как горняки, - прямая 
ответственность за принимаемые решения.

ОБ УВОЛЬНЕНИИ МИНИСТРА
- Я никого не выгонял. Министр, который 

ушел в отставку (Олег Говорун. - Ред.), он 
после нескольких первых недель работы 
уже начал ставить вопрос, что, видимо, 
не туда попал. Он ожидал, что это будет 
немножко другая работа. Здесь нет ниче-
го особенного, кстати сказать, здесь нет 
никакого преступления. Человек занимал-
ся внутренней политикой, и в принципе ему 
казалось, что Министерство регионально-
го развития - это что-то похожее, а это со-
всем другое. Это хозяйственная работа, там 
нужно заниматься дорогами, крышами. Он 
сказал: вы знаете, я вижу, что это не то, 
чего я ожидал. Честно сказал об этом и по-
дал в отставку. Ну и правильно сделал - за-
чем ему мучиться самому и кого-то мучить?

ОБ АВТОРИТАРНОСТИ
- Назвать созданную нами систему авто-

ритарной не могу. Самым ярким примером 
того, что это не так, является мое решение 
уйти на вторые позиции после двух сроков 
президентства. Если бы я считал, что тота-
литарная или авторитарная система для нас 
наиболее предпочтительна, то я бы просто 
изменил Конституцию. Как вы понимаете, 
это было легко сделать, это же не требует 
даже какого-то всенародного голосования. 
Достаточно было провести это решение в 
парламенте, где у нас было больше 300 го-
лосов. Я сознательно ушел на вторую по-
зицию, для того чтобы обеспечить преем-
ственность власти и проявить уважение к 
Конституции. Я тогда не мог ставить перед 
собой цель - через 4 года обязательно вер-
нуться. Это было бы просто нелепо, тем бо-
лее кризис начался, неизвестно что было.

О ПРЕДЛОЖЕНИИ ДАТЬ КУРИЛАМ ИМЯ ПУТИНА
- Необязательно называть моим именем, можно назвать Толстой, 

Пушкин... Думаю, это будет гораздо более продуктивно. Что ка-
сается вопросов территориального характера, то мы очень рас-
считываем на конструктивный диалог с нашими японскими кол-
легами. Мы услышали сигнал из Токио со стороны партии, кото-
рая вновь пришла к власти, что руководство этой партии будет 
стремиться к заключению мирного договора. Это очень важный 
сигнал, мы его высоко ценим.

О КУДРИНЕ
- Господин Кудрин никуда не исчез, на ПМЖ никуда не перее-

хал, он здесь у нас функционирует в новом качестве, но я с ним 
регулярно встречаюсь. Нечасто в силу загруженности, но регу-
лярно. И я слушаю его мнение. Оно мне представляется, как и 
прежде, важным. Алексей Леонидович не случайно был дважды 
назван лучшим министром финансов в мире. Он хороший экс-
перт. Но отличие экспертов от людей, принимающих решения, 
в том, что эксперты не несут политической ответственности за 
эти решения. Команда - это же условное название. Если я с ним 
(Кудриным. - Ред.) советуюсь, то в этом смысле он в команде.

О ЛЕТНЕМ ВРЕМЕНИ ЗИМОЙ
- Когда Дмитрий Анатольевич принимал решение о переходе 

на новую систему времяисчисления, он исходил из настроя зна-
чительной части наших граждан, которые говорили, что перевод 
стрелок часов на зимнее и летнее время плохо сказывается на 
здоровье. Когда он это сделал, оказалось, что недовольных этим 
решением еще больше. То время или не то, правительство долж-
но определить в ходе мониторинга, который сейчас проводится. 
И по его результатам будет принято окончательное решение.

О ЛИЧНОЙ ЖИЗНИ
Журналист:
- Владимир Владимирович, 

вы этот вопрос, по-моему, не 
очень любите, но тем не ме-
нее интересно, как живут ва-
ши дочери, где они, что с ними, 
может быть, вы уже дедушкой 
стали, а мы и не знаем?

Путин:
- А вам нужно это знать?
Журналист:
- Любопытно очень.
Путин:
- Вы знаете, все в порядке с 

моими детьми, они в Москве. Они 
учатся, отчасти работают. У них 
все хорошо и в личной жизни, 

и с точки зрения их профессио-
нального роста. Я ими горжусь.

О БУДУЩЕМ 
ПРЕЗИДЕНТЕ

- Знаете, я сейчас без всякой 
иронии скажу. Я хочу, чтобы бу-
дущие руководители страны, в 
том числе и будущий президент, 
были еще более успешными, чем 
нынешние. Я считаю, что, если 
сравнить с другими периодами 
развития России, этот период 
был далеко не самым худшим, 
а может быть, одним из лучших. 
Но я хочу, чтобы будущие руково-
дители страны были еще более 
успешными, еще более удачливы-
ми. Потому что я люблю Россию.

Большая пресс-
конференция Владимира 

Путина впервые прошла не 
в Кремле, 

а в Центре международной 
торговли. Но на фоне 
кремлевской башни.

На момент подписания номера 
пресс-конференция еще продолжалась.

Владимир ПУТИН: 

           Об усыновлении российских           детей американцами,      детей американцами, 
 о летнем времени зимой, о своем           здоровье и дочерях     здоровье и дочерях
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Лариса УЛЬЯНЕНКО

После закрытия стан-
ции метро, нам при-
дется полюбить пешие 
прогулки или дополни-
тельно раскошелить-
ся на наземный транс-
порт. ▼

Закрывающуюся с пято-
го января станцию «Петро-
градская» никаким другим 
видом транспорта заменить 
нельзя. Поэтому пользова-
телям подземки придется 
смириться с ситуацией и 
разработать новый марш-
рут движения. Вариантов 
доставки себя, любимого, 
к пункту назначения мо-
жет быть два. Либо, выйдя 
на ближайших от «Петро-
градской» станциях, про-
гуляться пешком, благо 
«Чкаловская» и «Горьков-
ская» находятся в шаговой 
доступности. Либо освоить 
дублеры метро - автобусы и 
трамвай. 

В Комитете по транспорту 
Санкт-Петербурга на выбор 
предлагают три маршрута: 
автобусные и трамвайный. 
Последний, кстати, предло-
жен петербуржцами. Следо-
вать маршрут № 2 начнет 
от станции метро «Выборг-
ская» до «Черной речки» и 
чуть дальше по улице Са-
вушкина. Рейс № 180 будет 
кольцевым. Автобус пой-
дет от метро «Крестовский 
остров» до «Горьковской», 
«Спортивной» и обратно. 
Маршрут № 46А - «Горь-
ковская» - «Черная речка» 
- частично продублирует 
рейс № 46.

- Несмотря на то что ме-
тро еще принимает пасса-
жиров, мы, как и намеча-
ли, 17 декабря уже запусти-
ли наземный транспорт, 
- говорит руководитель 
пресс-службы Комитета 

по транспорту Дмитрий 
Игнатьев. - Даже хоро-
шо, что автобусы и трам-
вай пройдут своеобразную 
обкатку. И люди привы-
кнут к новым маршрутам, 
смогут рассчитать свое 
время в пути, и у нас по-
явится возможность про-
анализировать ситуацию. 
Посмотрим, достаточно 
ли  восемнадцати автобу-
сов маршрута № 46А и пят-
надцати - № 180. Наша за-
дача - обеспечить беспере-
бойность в работе новых 
маршрутов. Мы исходим 
из того, что человек, даже 
с учетом пробок, не должен 
ожидать трамвая и автобуса 
более пяти - десяти минут. 

Это, конечно, вселяет оп-
тимизм. Но в то же время 
появление новых марш-
рутов - это увеличение на-
грузки на наземный транс-

порт. Следовательно, и без 
того непростая ситуация 
с пробками может только 
усугубиться. Но если петер-
буржцы заранее рассчита-
ют маршрут движения и не 
поленятся пройти пешком, 
коллапса не будет, уверены 
чиновники.

- Станция «Петроград-
ская» в основном работа-
ет на выход, - продолжа-
ет Дмитрий Игнатьев. - То 
есть основная часть пас-
сажиропотока - не жите-
ли района, а те, кто приез-
жает сюда на работу. Для 
удобства петербуржцев мы 
разработали схему выбора 
ближайших станций метро. 
Поделили район на четыре 
сектора и предлагаем наи-
более оптимальные марш-
руты в каждом из них.

А ЕЩЕ БЫЛ СЛУЧАЙ

В ночь с 15 на 16 декабря 
1995 года из-за плывуна за-
крылся перегон станций метро 
«Лесная» - «Площадь Муже-
ства». Последствия размыва 
устраняли девять лет, и лишь 
в 2004-м станции вновь при-
няли пассажиров. Двенадцать 
тысяч петербуржцев пересели 
на наземный транспорт или 
рассредоточились по сосед-
ним станциям. Интервал дви-
жения автобусов был от трех 
до одиннадцати минут. Многие 
называют тот период «време-
нем выживания». Кстати, про-
езд в автобусах в то время 
замещавших метро, был бес-
платным. 

Ксения ВОРОНЕЖЦЕВА 

В суровый мороз эта 
серьезная процеду-
ра заняла почти во-
семь часов. ▼

Спустя восемьдесят лет 
Исаакиевский собор обрел 
первый колокол - один из 
самых больших. Десятитон-
ную громадину подняли на 
днях на северо-восточную 
звонницу. 

Исаакий потерял свой 
«голос» в 1930 году, ког-
да в его стенах открыли 
антирелигиозный музей, а 
колокола отправили на пе-
реплавку. Но теперь реши-

ли исправить эту историче-
скую несправедливость и 
вернуть собору историче-
ское звучание. 

Одиннадцать колоколов 
заказали отливать масте-
рам из Воронежа за сем-
надцать миллионов рублей, 
а еще пять миллионов при-
шлось потратить на их до-
ставку в Петербург. 

Суммы внушительные, 
а потому неудивительно, 
что весь процесс подъема 
и установки колоколов под-
рядчик предусмотрительно 
застраховал на пятнадцать 
миллионов рублей.

Днем ранее до подъ-
ема колокола специалисты 

устроили репетицию: на-
страивали технику, смотре-
ли, под каким углом поста-
вить кран. Десятитонный 
колокол надо было поднять 
на высоту 35 метров. 

- Работы начались в 
шесть утра, - рассказыва-
ет искусствовед, пресс-
секретарь музея «Исаа-
киевский собор» Таисия 
Бартова-Грозовская. - А 
подняли колокол только 
около двух часов дня. Си-
туацию осложняли погод-
ные условия. На улице ми-
нус двадцать градусов - для 
техники это дополнитель-
ное испытание. 

Но все прошло гладко. 

Колокол подняли на звонни-
цу, а через два дня его нач-
нут устанавливать. Первый 
звон жители Петербурга ус-
лышат уже 30 декабря. 

Более того, планируется, 
что со следующего года ко-
локол будет звонить каж-
дый день в полдень. Прав-
да, сначала придется най-
ти хорошего звонаря. 

Остальные десять ко-
локолов установят уже в 
следующем году на юго-
восточной звоннице. Кро-
ме того, в дальнейших пла-
нах музея отлить самый 
большой колокол для со-
бора весом пятнадцать 
тонн. 

Петербургу 
вновь примеряют 
областную судьбу
Алексей ГРИБОВ

Северная столица скоро мо-
жет стать обычной провинци-
ей. ▼

«Великий город с областной судьбой» - 
так назвал когда-то советский Ленинград 
академик Дмитрий Лихачев. За последнее 
десятилетие петербуржцы как-то подза-
были этот обидный, но справедливый эпи-
тет. Что ж, теперь пора вспомнить.

Агентство социальных исследований 
опросило почти сорок экспертов о насто-
ящем и будущем Северной столицы. От-
вечали известные политики, экономисты, 
социологи, бизнесмены, деятели культу-
ры. Среди респондентов - представите-
ли всех партий и даже несистемной оп-
позиции: рядом с правозащитницей из 
«Яблока» Натальей Евдокимовой - пла-
менный единоросс Виталий Милонов с 
членом городского правительства Миха-
илом Бродским - лидер «Объединенного 
гражданского фронта» Ольга Курносо-
ва. Высказались даже два бывших вице-
губернатора - Александр Вахмистров и 
Юрий Молчанов.

Большинство экспертов сошлись в од-
ном: Петербург встал на путь превраще-
ния в рядовой провинциальный центр. 
Главная проблема - замедление разви-
тия. В городе, конечно, что-то меняет-
ся, но скорее по инерции. Виноваты в 
этом и объективные трудности - финан-
совые проблемы, всеобщий кризис, и 
субъективные: закрытость власти, руч-
ные методы управления, отсутствие си-
стемности. А отсюда и остальные беды 
- утрата «петербургской идентичности», 
отставание от Москвы в сферах культу-
ры и образования.

- Эксперты говорят об отсутствии в 
публичном дискурсе стратегии разви-
тия города, лейтмотива, «красной ни-
ти», проходящей через все решения 
администрации, - сообщают авторы ис-
следования. - Отсутствие единого по-
нимания городских ориентиров пара-
лизует механизмы принятия решений 
на самых различных этажах, из-за че-
го значительно вырос уровень задер-
жек с решением различных вопросов 
городского значения.

Впрочем, эксперты не только рисуют 
мрачную картину превращения блиста-
тельного Петербурга в унылую провин-
цию, но и дают рекомендации, как этого 
не допустить. На первом плане - восста-
новление диалога власти с интеллиген-
цией, мыслящими людьми, выработка 
четких направлений движения. И тог-
да появится шанс, что слова Лихачева 
вновь не станут актуальными.

БЛАГОЕ ДЕЛО

На звонницу Исаакиевского собора подняли десятитонный колоколНа звонницу Исаакиевского собора подняли десятитонный колокол

«Петроградскую» заменят «Петроградскую» заменят 
автобусы и трамвайавтобусы и трамвай

А вы уже 
определились, 

как будете 
добираться? 
Поделитесь 

на сайте

kp.ru/3946

Уже сейчас станция работает в основном на выход.

Стоимость разового биле-
та  в социальных маршрутах 
- 23 рубля до нового года, а 
с 1 января 2013 года - 25 ру-
блей. Поскольку социальные 
маршруты - дотационные, на 
открытие новых и усиление 
уже существующих рейсов 
бюджет города потратит 255 
миллионов рублей.

ЦЕНА ВОПРОСА

Каменноостровский проспект и сейчас переполнен. 
Что будет, когда там пойдут дополнительные маршруты.

ОБИДНО

Чтобы повесить махину, пришлось постараться.
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Необычный креатив можно наблюдать в самом центре города. 
На пересечении Большого проспекта и Рыбацкой улицы, на Пе-
троградской стороне, в сквере установили новогоднюю елку по 
европейским канонам. А рядом абсолютно голые, но от этого не 
менее красивые наши красавицы ели. Отсюда вопрос: неужели 
нельзя было нарядить одну из них? Наверняка сэкономили бы.

Елена ЛИВСИ 

И встретит своего двойника из будуще-
го. ▼

Каждый год петербуржцы и гости города встреча-
ют Деда Мороза из Великого Устюга. 

Без Дедушки обойтись непросто: кто зажжет го-
родские елки и подарит хорошее настроение? 

В этот раз волшебный старичок приедет в Север-
ную столицу 21 декабря. 

Но он немного изменил своим традициям: сначала 
прибудет, как обычно, на Витебский вокзал.

Здесь его встретят не только петербуржцы и го-
сти города, но и оркестр коллег - Дедов Морозов, и 
Снегурочки-барабанщицы. По русской традиции ему 
преподнесут хлеб-соль.

Затем кортеж во главе с ретроавтомобилем, на 
котором будет находиться Дед Мороз, отправится 
посещать социальные детские учреждения. Это то-
же пока по плану. 

А вот дальше начинается самое интересное. Путь 
Дедушки лежит к Иоанновскому мосту Петропавлов-
ловской крепости, где его встретят дети-ангелы со 
свечами в руках и проводят к украшенным сказоч-
ным  аэросаням. Они-то и доставят волшебного гостя 
прямо по Неве на стрелку Васильевского острова.

На стрелке тоже произойдет необычное событие. 
- Наш традиционный Дед Мороз встретится со сво-

им коллегой из будущего, - объяснили организаторы. - 
И вся программа будет посвящена молодежной куль-
туре поколения некст. 

Встречающий Дед Мороз прочтет заводной рэп со 
словами «Дед Мороз, зажигай!». Фантастические пер-
сонажи поддержат выступления танцевальными эле-
ментами. Здесь Дедушка зажжет ростральные колон-
ны и новогоднюю елку.

Далее он вновь сядет в аэросани и покатит на Ад-
миралтейскую набережную к Медному всаднику.

После праздничной программы для юных зрите-
лей зажгут елку. 

И вся колонна, состоящая их множества разно-
образных новогодних персонажей, двинется в сторону 
Дворцовой площади по Адмиралтейскому проспекту.  

Программа на главной площади города называется 
«Зажигаем на Дворцовой». Веселиться предлагают 
всем. Репертуар соответствующий, на любой вкус и 
возраст: коллектив «Эдельвейс» - для детей, группа 
«Дискомафия» и Костя Легостаев - для молодых лю-
дей, «Филармония» - для тех, кто постарше. Сюрпри-
зом станет ансамбль песни и танца казаков «Багати-
ца», который подготовил неожиданный репертуар. 

Плюс, разумеется, лазерные эффекты, проекция на 
исторические здания. Как же без новых технологий!

ПРОЖЕКТ

Максим КОНЧАРОВ

Традиционные елочные 
базары открылись во всех 
районах города. Но купить 
лесную или плантацион-
ную красавицу можно и в 
других местах. ▼

И все же большинство петер-
буржцев предпочитают поку-
пать елки по старинке на спе-
циализированных базарах. Де-
ло, скорее всего, в привычке. 
Народ у нас довольно консер-
вативный. В этом году откро-
ют 151 базар. И это в два раза 
больше, чем в прошлом. А вот 
еще три-четыре года назад их 
в Северной столице было бо-
лее трехсот.

ОТКРЫТИЕ СЕЗОНА
Официально места продаж 

открылись 20 декабря, а закры-
ваются в последний день уходя-
щего года. Работают ежеднев-
но с 09.00 до 21.00. Но пока то-
вар завезли еще не во все места. 

Пик торговли придется на сле-
дующую неделю.

Деревце на базаре стоит от 
четырехсот рублей за метр. 
Но это приблизительная це-
на. Самые пушистые елки 
продавцы обычно отстав-
ляют в сторону и предлага-
ют за 800 - 1500 рублей, в за-
висимости от качества. При 
этом можно и поторговать-
ся. В результате иногда уда-
ется скостить от пятидесяти 
до двухсот рублей. Сговор-
чивее всего торговцы быва-
ют перед самым праздником. 
А уже утром первого января 
во многих местах елки мож-
но брать бесплатно.

Конкуренцию традицион-
ным базарам составляют отде-
лы, приписанные к гипермар-
кетам и торговым комплек-
сам. Деревья там, практически 
все, импортные. Ровненькие, 
аккуратненькие. И не толь-
ко елки. Есть и сосны, и пих-
ты. Но и стоит все это разно-
образие дороже. Махонькое 

деревце в горшке от четырех-
сот рублей. А полноценное, в 
полтора-два метра, обойдет-
ся в три - пять тысяч целко-
вых. Товар здесь главным об-
разом скандинавский.

Часто на ценниках можно 
увидеть надпись «сербская 

ель». Но это вовсе не значит, 
что ее привезли из Сербии. 
В данном случае речь идет 
не о месте выращивания, а о 
сорте. Сербские ели считают-
ся наиболее красивыми. У них  
заостренная к верху, ровная 
ажурная крона. Стоят серб-
ки примерно в два раза доро-
же. Еще принято считать, что 
иностранные ели не вызыва-
ют аллергии. Но на самом де-
ле это заблуждение.

Ну а тем, кому не нравятся 
живые деревья в доме, торгов-
ля предлагает искусственные. 
От ста рублей до пятнадцати - 
двадцати тысяч в зависимости 
от качества и размера.

САМ СЕБЕ ЛЕСОРУБ
Елку можно привезти и 

из леса. Но для этого нуж-
но отправляться в Ленин-
градскую область. Цены 

в лесничествах вполне гу-
манные. Если не сказать сим-
волические. Елка до метра 
обойдется в 3 рубля 48 копе-

ек, до двух метров - 6 рублей 
66 копеек, а за трехметровое 
дерево предлагают выложить 
15 рублей 43 копейки. Но по-
рубку придется оплатить зара-
нее, в банке. Затем с квитан-
цией можно отправляться в 
лесничество. Там заключает-
ся договор купли-продажи. И 
уже с ним отправляйтесь в лес. 
Но не в любой. В лесничестве 
укажут конкретные места, где 
можно рубить. Правда, сами с 
вами лесники не поедут. Лю-
дям верят на слово.

При этом одному человеку 
разрешается срубить только од-
но дерево. Так что подзарабо-
тать в этом случае не удастся. 

Реквизиты для оплаты и 
адреса лесничеств размещены 
на сайте www.lenles.info в раз-
деле «Законодательство».

Кстати, график работы у 
лесничеств разный. Некото-
рые в выходные дни закрыты. 
Так что лучше позвонить и до-
говориться о визите заранее.

Фото: Тимур ХАНОВ.

В Петербурге началась продажа В Петербурге началась продажа 
новогодних деревьевновогодних деревьев

Если вы рассчитываете, что пушистая красавица простоит не одну неделю, 
а то и месяц - то берите в горшке, не прогадаете.

ФОТО 

НОМЕРА

ШКУРНЫЙ ВОПРОС

САМОСТОЯТЕЛЬНО 
СРУБЛЕННЫЕ - 
от 3,48 рубля за метр. 
В среднем 6,66 рубля 
за метр.

ЕЛОЧНЫЕ 
БАЗАРЫ - 

от 400 рублей за 
метр. В среднем 800 - 

1200 рублей за дерево.

СПЕЦИАЛИЗИРОВАННЫЕ 
- от 400 рублей за 
0,3 метра. В среднем 
- 3 - 5 тысяч 
рублей за дерево.

ИСКУССТВЕННЫЕ - 
от 100 рублей. 
В среднем 1,5 - 
2 тысячи за дерево.
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Почем елки в городе

Дед Мороз прокатится 
в аэросанях по Неве 

Главному волшебнику 
и транспорт под стать.
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Кирилл БРЫЗГАЛИН, 
Ренат ЗАЙНУТДИНОВ, 
Ксения АХМЕТЖАНОВА

Морозы в Петербурге ударили не-
шуточные. Пока от метро, да что 
там, от машины до офиса дой-
дешь, сто раз вспомнишь о чаш-
ке горячего чая. ▼ 

Многие горожане решили не иску-
шать судьбу и переоделись в самые те-
плые вещи, которые только нашли в 
доме. И мало кто сегодня передвигает-
ся по улице в одежде типа «сама дрожу 
- фасон держу». 

МИССИЯ: СОХРАНИТЬ
Что только не делали ученые, что-

бы сохранить тепло. В конце XIX века 
в Англии появились первые кальсоны 
из шерсти. До этого раньше все боялись 
их носить - в шерстяном белье указом 
парламента хоронили покойников. Но 
в те годы ударили по Соединенному Ко-
ролевству сильные морозы, о суевери-
ях забыли, и практичная новинка бы-
стро вошла в моду.

Как и почти все в нашей жизни, уте-
пленное белье модернизируются и со-
временные технологии начинают тво-
рить невероятные чудеса. Сейчас это 
не какие-нибудь шерстяные подштан-
ники, а очень практичная и удобная 
вещь. Основное свойство термобелья 
- это пропускать влагу сквозь себя, не 
мешая поту испаряться с кожи, но при 
этом оставаться сухим.

Изначально такая одежда предназна-

чалась для занятий спортом, но ничто 
не мешает использовать ее и в повсед-
невной жизни. Когда выбираешь бе-
лье, главное - не покупать на рынках, 
в дешевых лавках или развалах.

И следует помнить, для чего вы его 
решили купить. Свойств у такого ис-
поднего множество: одно согревает и 
сохраняет тепло, а другое нужно но-
сить летом, так как оно обладает «ды-
шащими» свойствами и способно «вен-
тилировать».

- Прежде всего определитесь с фасо-
ном, температурным режимом и актив-
ностью ваших движений. Вдруг вам в 
горы в нем лезть, - рассказал «Комсо-
молке» менеджер одного из спортивных 
магазинов Петербурга Андрей Серов. - 
Потом обязательно примерьте то, ко-
торое будете покупать. Смотрите, как 
оно пошито. Как правило, все швы на 
термобелье плоские, все бирки и эти-
кетки вынесены на внешнюю поверх-
ность. Лучший вариант - бесшовное 
белье. Помните, что оно очень легкое 
и практически не ощущается на теле. 

Хорошее термобелье стоит не менее 
двух тысяч рублей за комплект: фут-
болка с длинным рукавом и кальсо-
ны. Китайский или турецкий вариант 
обойдется дешевле. Делают термобелье 
и дорогие бренды, но и цены там соот-
ветственно под стать.

ГОРЯЧИЙ РУЛЬ И ЖАРКИЕ КРЕСЛА
Управлять автомобилем, облачив-

шись в полушубок, натянув на ноги ва-
ленки или унты, спрятав пальцы рук в 
теплые перчатки, и неудобно, и небез-
опасно. Поэтому понятно, что машину 
нужно тоже как-то подготовить к зиме.

«Накидка на кресла из цельного куска 
австралийской овчины. Теплая зимой 
и прохладная летом. Необыкновенно 
мягкая и комфортная», - манит автолю-
бителей реклама. А звучит-то как! Хо-
чется даже просто в домашнее кресло 
забросить и отдыхать на нем у камина.

Многие автолюбители считают, что 
все эти шкуры и меха сделаны для во-
дителей прекрасного пола, и практич-
ной ценности не несут. В меховом сиде-
нье скользко, а то и жарко даже бывает 
- потом обливаешься. Поэтому многие 
советуют просто проверить резиновые 
уплотнители дверей и поставить новые 
при случае.

В качестве альтернативы можно ис-
пользовать накидки с подогревом. До-
статочно простой и бюджетный вари-
ант спасения в холодное время года. 
Накидка крепится на сиденье с помо-
щью крючков или резинок, питание 
осуществляется через гнездо прику-
ривателя. 

Однако мужчинам слишком усерд-
ствовать с теплом под пятой точкой 
не стоит - могут возникнуть пробле-
мы со «здоровьем». Да и сползают по-
добные накидки частенько - неудоб-
но. Стоит такой подогрев от пятисот 
рублей и выше.

Есть другой способ - внедрить в са-
ми сиденья подогревающие элементы, 
под обивку. Управлять и регулировать 
котел под пятой точкой можно специ-
альной кнопкой, которую устанавли-
вают в комплекте.  

Температура на поверхности сиденья 
достигает сорока градусов уже где-то 
через минуту после включения подо-
грева, далее она поддерживается в ав-
томатическом режиме. Обойдется та-
кое горячее удовольствие от шести ты-
сяч рублей.

В ряду с подогревом пятой точки - 
специальная оплетка на руль, также 
работающая от бортовой сети автомо-
биля. За минуту этот чудо-обруч на-
греет рулевое колесо до приемлемой 
температуры. Главное - не забыть вот-
кнуть провод от него в прикуриватель. 
А перед движением, наоборот, отклю-
чить. Чтобы не запутаться в проводах 
по пути. Стоит такое удовольствие в 
районе пятисот рублей. Как и аналог 
- меховая оплетка. Но опытные во-
дители считают, что, кроме понтов, в 
ней ничего нет.

- Нечасто, но бывают ситуации, ког-
да нужно сделать мгновенный маневр, 
чтобы избежать аварии, - рассказыва-
ет водитель с 25-летним стажем Ни-
колай Еремин. - В этом случае «мехо-
вой» руль может сыграть злую шутку. 
Оплетки на руле только мешают во-
ждению. Они, конечно, могут спасти 
вас от холода, но руль в руках спосо-
бен проскользнуть.
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Сколько тепла мы теряем (в процентах)

Пять способов 
согреть ноги

40-45%40-45%

ВАЖНО

В сильные морозы держите ноги в те-
пле. Ведь именно эта часть тела мерз-
нет сильнее всего. Дело в том, что слой 
подкожного жира на ногах практически 
отсутствует, а мышечной массы, кото-
рая помогла бы согреться, мало. По-
этому на период холодов про изящность 
лучше забыть. Сделайте выбор в поль-
зу просторной обуви, которая позволя-
ет сохранить воздушную прослойку во-
круг ноги. Не шнуруйте ее сильно, чтобы 
теснота не мешала крови свободно пере-
мещаться по кровеносным сосудам, со-
гревая ноги. Не пренебрегайте теплыми 
стельками. Также советуем положить в 
качестве стелек обычные гигиенические 
прокладки. Они впитывают влагу и не да-
ют образовываться в обуви конденсату. В 
совсем  лютые морозы используйте ста-
рый дедовский способ - втирайте в сто-
пы барсучий жир (если нет под рукой, 
сгодится и перцовый пластырь. - Прим. 
ред.). Кстати, он помогает согреться и 
после морозной улицы.

Холода-холода, ноги, будто изо льда!Холода-холода, ноги, будто изо льда!

11

22

44

55

33

Валенки

Барсучий жир 
(перцовый пластырь)

Согревающие 
стельки (50 пар) 

Гигиенические 
прокладки

Лучшая зимняя 
обувь - 
от 600 рублей

400 рублей 
(до 10 рублей)

около двух 
тысяч рублей

от 30 рублей

ырь)ластыр

ющие

ческие 
кики
лей

ГОЛОВА. Переохлаж-
дение ведет к просту-
дам, спазмам сосу-
дов головного мозга. 
А в результате - бо-
ли в печени, желудке, 
сердце. Менингит. 

КИСТИ РУК. Хождение 
по улице без перчаток 
еще и на коже сказы-
вается - обветривает-
ся и шелушится. 
Бр-р-р. 

ПРЕДПЛЕЧЬЕ - 10-11. 
Девушки, к вам прось-
ба - забудьте на время 
рукав три четверти!

ЛОКТИ - 12. Офисные 
работники, проверяй-
те рукава своих сви-
теров. Если прохуди-
лись - смените.

БЕДРА. Покопайтесь в ма-
мином гардеробе. Навер-
няка там есть пара-тройка 
панталон с начесом.

СТОПЫ. Чем простор-
нее обувь, тем лучше.

КОЛЕНИ. Теплые кол-
готки в лютые морозы 
даже мужчины надеть 
не против.

ШЕЯ - меньше одного. 
Но это не значит, что 
стоит выходить на мо-
роз без шарфа.

Лучше выглядеть, как капуста, чем лежать 
в палате с воспалением легких.
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23%23%

3-4%3-4%6%6%

12%12%

>1%>1%

10-11%10-11%

20-22%20-22%

Сх
ем

а:
 О

ль
га

 Ж
УК

.

Термоноски 
(пара)
от 500 рублей
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Кирилл НЕФЕДОВ

На прошедшем в Кремле 
Балу олимпийцев спустя 
годы награды нашли сво-
их героев. ▼

Во время мероприятия, по-
священного летним Олимпий-
ским играм в Лондоне, Татья-
на Котова получила «бронзу» 
по прыжкам в длину. Спор-
тсменка выиграла ее еще в 2000 
году в Сиднее. Ее коллеги лег-
коатлетки Наталья Назарова и 
Евгения Колодко добавили в 
победные копилки серебряные 
медали, заработанные этим ле-
том в Лондоне. Велогонщика 
Вячеслава Екимова «золото» 
ждало с Игр-2004 в Афинах.

Запоздавшие медали связа-

ны с пересмотром результатов 
минувших Олимпиад и дис-
квалификацией спортсменов 
из других стран, в основном за 
допинг. А то, что в некоторых 
случаях ждать пришлось на-
столько долго, объяснил по-
четный президент Олимпий-
ского комитета России (ОКР) 
Виталий Смирнов. Он сказал, 
что это заслуга Международ-
ного олимпийского комите-
та, который «ведет яростную 
борьбу за чистоту олимпийско-
го движения». В этом смысле 
россияне умеют зарабатывать 
медали честным путем. Что, 
надо надеяться, они и проде-

монстрируют на предстоящих 
в 2014 году зимних Играх.

Помогут им в этом извест-
ные российские и зарубежные 
компании - партнеры Олим-
пиады. Их представители то-
же приехали на бал - ведь и 
организация таких празднич-
ных событий не обходится без 
поддержки бизнеса. К приме-
ру, делегация официального 
поставщика Сочи-2014 в ка-
тегории «пиво» - компании 
«Балтика». Для «балтийцев» 
вообще спорт входит в чис-
ло социальных приоритетов. 
Примечательно, что до приез-
да на чествование олимпийцев 

в Кремль компания подписала 
соглашение о сотрудничестве с 
Континентальной хоккейной 
лигой (КХЛ) на полтора сезо-
на. Статус официального по-
ставщика чемпионата КХЛ бу-
дет использоваться в строгом 
соответствии с законодатель-
ством, отметили представите-
ли партнера.

Впрочем, как и во время 
Олимпиады. Глава компании 
Исаак Шепс рад поддержать 
«такую сплоченную сильную 
спортивную команду и их фа-
натов» и сделать «спортивные 
будни и праздники более кра-
сочными и запоминающими-

ся». Он поздравил олимпийцев 
с удачным окончанием года и 
пожелал, чтобы «следующий 
год и Олимпийские игры 2014 
года в Сочи принесли только 
положительные результаты».

Россия нацелена на первые 
места. К победе готовятся са-
ми спортсмены, их тренеры, 
а также представители бизне-
са - как партнеры Игр, так и 
те, кто строит в Сочи спортив-
ные объекты. Уже сегодня на 
многих из них проходят тре-
нировки. А дома, как извест-
но, помогают не только стены, 
но и сочинские горы, солнце 
и море.

СОБЫТИЕ

С поддержкой сочинские горы по плечу

Аркадий МЕЧНИКОВ

Сейчас Ямал Ири, 
что в переводе с 
ненецкого значит 
Ямальский Дедуш-
ка, путешествует по 
стране. Он уже побы-
вал в гостях у своего 
лапландского колле-
ги Йоулупукки, посе-
тил Великий Устюг и 
Петербург. ▼

Дедушка-то он дедуш-
ка, но ему всего пять лет. 
В марте 2007 года в Запо-
лярном округе был объяв-
лен конкурс на создание об-
раза ямальского Деда Мо-
роза. Его облик соединил в 
себе традиции националь-
ной культуры народов Се-
вера, поверья, легенды и 
мифы о прародителе север-
ного народа. Этот добрый 
волшебник  - целая кладо-
вая народной мудрости: в 
его арсенале неисчерпае-
мый запас загадок, посло-
виц и сказок.

Он помогает людям во-
плотить их мечты, вызво-
ляет из беды, мирит ссоря-
щихся, приходит в гости и 
дарит подарки. Он делает 
это не только в Новый год. 
Седовласого старца с посо-
хом и бубном, облаченного 
в наряды, сшитые на осно-
ве сюжетов ненецкой ми-
фологии, можно увидеть и 
летом. Он путешествует по 
ямальским городам и посел-
кам, участвует в мероприя-
тиях для детей и молодежи 
на территории автономии 
и за ее пределами. Собы-
тий происходит много. Это и 

гонки на оленьих и собачьих 
упряжках, и традиционный 
ежегодный марафон на сне-
гоходах «Ямалкан». В Сале-
харде ямальский Дед Мороз 
регулярно проводит обряд 
посвящения путешественни-
ков в «Северное братство» у 
стелы «Полярный круг». Этот 
ритуал стал популярным не 
только у жителей Ямала, но 
и у туристов.

Их, кстати, с каждым го-
дом приезжает все больше. 
Летом губернатор Ямало-
Ненецкого автономного 
округа Дмитрий Кобылкин 
подписал постановление о 
выделении грантов для под-
держки туристических про-
ектов на территории окру-
га. Их размер составил от 
200 тысяч до 1,5 миллио-
на рублей. В ноябре, после 
состоявшегося конкурса, 
были названы ямальские 
грантополучатели. Лучшим 
проектом признан ново-
уренгойский «ОколоПура». 
Это туристическая база, ко-
торая привлекает и детей, 
и взрослых со всего окру-
га, предлагает развлечения, 
культурные программы на 
любой вкус. Недавно база 
принимала группу детей с 
ограниченными возможно-
стями и организовала для 
них настоящее путешествие 
на собачьих упряжках.

В преддверии Нового го-
да дети Ямала (да и взрос-
лые тоже) пишут ему тради-
ционные письма. Ямальский 
Дедушка не отстает от жиз-
ни - у него есть не только по-
чтовый ящик «Ямал Ири», но 
и адрес электронной почты: 
iri@yamaltour.ru.

ЗНАЙ НАШИХ!
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Ямал Ири (справа) в гостях 
у своего коллеги в Великом Устюге.

Самый молодой
Дед Мороз живет на Ямале

ОСТРАЯ ТЕМА

Депутат Екатерина ЛАХОВА - 
«Комсомольской правде»:

«Людям говорили: 
этого ребенка не трогайте, 
его уже американцы отобрали»
Алексей ОВЧИННИКОВ

Зачем России нужен запрет 
на усыновление российских 
детей иностранцами?

Скандальная поправка к «спи-
ску Димы Яковлева», запрещаю-
щая американцам усыновлять рос-
сийских сирот, вызвала острую 
реакцию в обществе. Зачем эта 
поправка нужна, «Комсомолка» 
поинтересовалась у одного из ее 
авторов - депутата Госдумы Ека-
терины Лаховой.

- Один из доводов противников 
поправки: американцы в очере-
ди стоят, чтобы вывезти наших 
детей, преимущественно инва-
лидов, потому что россияне это-
го не хотят...

- Не надо! Просто слишком много 
коррупции при усыновлении ребенка. 
Иногда и директор детдома, и органы 
опеки участвуют... Я вчера на радио 
выступала, и женщина одна сказала: 
вот я усыновила ребенка, четыре ме-
сяца оформлением занималась. Но на 
всех этапах платила деньги...

Помню по Пскову случай, когда рос-
сийской паре понравился ребенок, за-
хотели его взять в семью, но им ска-
зали: этого не трогайте, его уже аме-
риканцы отобрали...

- Еще аргумент противников по-
правки: мол, наши семьи не возь-
мут инвалидов.

- Да, часто говорят: вот инвалиды, 
инвалиды, в прошлом году из 956 вы-
везенных американцами российских 

детей только 44 были инвалиды. Но 
когда начинаешь проверять, как эта 
инвалидность была поставлена... Ино-
гда косоглазие ставят специально.

- То есть «забраковали», чтобы 
свои не взяли?

- Конечно! И не бесплатно «бракуют-
ся». Я в суды ходила, когда проверяла 
документы для усыновления. Помню, 
приостановили такие усыновления, 
когда одного ребенка во Францию, 
другого в Америку хотели забрать. А 
они брат и сестра, органы опеки во-
обще не имели права этого делать, 
их нельзя разлучать. Мало того: смо-
тришь справку, иностранцы за один 
день проходят всех специалистов!

- А еще говорят, что у нас бю-
рократия жесткая...

- Ну да, заплатили 2 тысячи долла-
ров, и все двери открыты... Еще в на-
чале прошлого века, когда Надежда 
Константиновна Крупская занялась 
сиротами, это было поручено систе-
ме образования. Новый век уже, а 
у нас по-прежнему Минобразования 
этим занимается. Системе образова-
ния подчиняются детдома, интернаты. 
Фактически подбором родителей то-
же они занимаются. Других функций 
у них нет разве? 

- Но министр образования 
выступил против ваших по-
правок.

- У меня такое ощущение, что 
он даже не знает положения в 
министерстве, если бы он про-
читал, наверное, заметил бы, 
что госполитика в сфере опе-
ки остается за министерством. 

И задал бы вопрос: а зачем несвой-
ственными функциями заниматься?

- А кто должен заниматься си-
ротами?

- Тот, кто занимается семейной по-
литикой. Для этого должна быть по-
стоянная служба. На сегодня на фе-
деральном уровне ни одно министер-
ство семьей и выработкой семейной 
политики не занимается.

- То есть нужно некое новое ве-
домство?

- У нас есть замечательный фонд 
при президенте, фонд поддержки де-
тей, которые оказались в сложной си-
туации, там человек 50 работает. Да-
вайте его перепрофилируем. Должны 
быть центры помощи семье. Чтобы не 
доводить до того, чтобы забирать де-
тей из таких семей... 

- Можете назвать регионы Рос-
сии - лидеры по усыновлениям 
иностранцами?

- Петербург, как ни странно. Я да-
же расстроилась, как узнала. И Ке-
меровская область.

Интервью 
с Павлом 

Астаховым 
об усыновлении 

детей иностранцами 
сегодня 

в 10.30 (мск)

деддд

Еще на тему усыновления 
читайте на > стр. 12.
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Екатерина Лахова: 
- Слишком много коррупции 

в деле усыновления.

Нина КУЗЬМИНА

В следующем году 
на субсидии семьям 
потратят 3,6 млрд. 
рублей. ▼

Выплачивать субсидии 
на третьего ребенка нач-
нут уже со следующего 
года - премьер-министр 
Дмитрий Медведев под-
писал распоряжение, по 
которому из федераль-
ного бюджета на эти вы-
платы будут выделять-
ся деньги. Всего на это 

собираются потратить 
3,6 млрд. рублей.

Уравниловки не бу-
дет - каждый регион по-
лучит свою сумму в зави-
симости от числа детей, с 
рождением которых у ро-
дителей появляется пра-
во на доплату. Сколько 
именно будут получать 
семьи, решат региональ-
ные власти. Как уже за-

мечал президент Вла-
димир Путин, в первую 
очередь деньги будут по-
лучать те области и края, 
в которых демографи-
ческая ситуация самая 
сложная. На вчерашней 
пресс-конференции гла-
ва государства уточнил, 
что выплаты будут в пя-
ти десятках регионов, в 
которых смертность по-

прежнему выше рожда-
емости.

Вообще ситуация с де-
мографией в стране в по-
следние годы стала на-
лаживаться. По данным 
Минтруда и соцзащиты, 
с января по август ро-
дились 1 млн. 253 тыся-
чи малышей, это на 7% 
больше, чем за такой же 
период прошлого года.

Правительство утвердило Правительство утвердило 
доплаты на третьего малышадоплаты на третьего малыша
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Окончание. 
Начало на < стр. 1.

Две тепловые пушки жужжат под 
ногами, тщетно пытаясь обогреть 
промерзшую на 40-градусном моро-
зе «Газель». Мы едем по единствен-
ной «всесезонной» дороге на Боль-
шую землю - посмотреть на работу 
«заградотряда». В 70 километрах от 
Уренгоя, в поселке Коротчаево, те-
перь развернут пограничный пост, 
с недавних пор контролирующий 
транспортный поток в газовую сто-
лицу страны. И отсекает тех, кто не 
должен попасть в этот стратегиче-
ский регион.

Новости с Ямала буквально взорва-
ли предновогоднюю размеренность 
информационного пространства. 
Как так - российский город-стоты-
сячник вдруг объявил себя погранич-
ной зоной, отгородившись от всей 
страны? Ведь до ближайшей север-
ной границы - как до Китая... Впро-
чем, до Китая-то, пожалуй, ближе. 
«Это неконституционно!» - заверя-
ли эксперты. А ярко накрашенная 
девушка с телеэкрана, едва сдержи-
вая скупую слезу, жаловалась, что не 
знает, как на Новый год навестить 
своих родителей. Ведь без прописки 
теперь в Уренгой не пускают!

В аэропорту вместо зорких погра-
ничников с зубастыми Мухтарами 
нас встречала привычная толпа бом-
бил. С традиционным для этого ре-
месла национальным составом. Ка-
бинки погранконтроля имелись, но 
были абсолютно пустыми... Не было 
замерзающих толп «гостей города» и 
на посту в Коротчаеве. Две полоса-
тые будки, шлагбаум, отапливаемый 
балок заставы... Несколько погран-
цов, кутаясь в бушлаты, проверяют 
документы у водителей проезжаю-
щих фур и легковушек. К слову, по-
ток машин очень плотный даже по 
«материковым» меркам. В здании по-
грануправления местные жители за-
полняют заявления на пропуска для 
своих родственников.

- Это для всей России только сей-
час открытием стало, - пожимает 
плечами начальник поста Владимир 
Михайловский. - А местные давно 
уже знакомы с процедурой. Новая 
система пропуска заработала еще 
в октяб ре.

По этой системе по автотрассе в 
Новый Уренгой можно попасть либо 
по прописке, либо по приглашению 
работодателя или родни. Впрочем, 
для большинства коренных урен-
гойцев это не новость.

- Раньше у нас в паспорте, там, где 

прописка, в уголке стоял штампик 
«ЗП» - зона пропусков, - рассказы-
вал нам позже местный житель инже-
нер Сергей. - Без этого штампа сюда 
просто не продавали билеты. Правда, 
в начале 90-х стала рушиться систе-
ма пропуска. Сюда начал проникать 
непонятный народ, пошли беженцы 
с Кавказа. Никто этому не препят-
ствовал. Город всегда был многона-
циональным, такой северный Вави-
лон. Изначально основу населения 
составляли украинцы, с 60-х годов 
разрабатывавшие Шебелинское ме-
сторождение, башкиры из Салава-
та, Стерлитамака, Уфы, азербайд-
жанцы... Все - специалисты либо в 
нефтегазовой отрасли, либо в стро-
ительстве. Ну была еще небольшая 
чечено-ингушская экспедиция на 
буровых работах, но надолго задер-
живаться здесь они не собирались. 
А вышло наоборот.

ТЫСЯЧИ ИНОСТРАНЦЕВ 
ИЗ 20 СТРАН

Именно с короткой заметки в 
«Комсомолке» и начался весь ин-
формационный шум вокруг Нового 
Уренгоя. Поэтому в городской ад-
министрации нас приняли как род-
ных, горячо благодарили, жали руки, 
разве что грамоты не вручили и шо-
коладные медали. Свое неожидан-
ное радушие чиновники объяснили 
просто: «КП» читает все СНГ, и мы 
таким образом дали нелегалам сиг-
нал - в закрытый город ехать не сто-
ит. Хотя с самим термином «закры-
тый» в местной администрации не 
согласились.

- Бывают закрытые города, а бы-
вают города, в которые ограничен 

въезд. Это совершенно разные поня-
тия, - заверяет нас председатель Но-
воуренгойской гордумы Игорь По-
довжний. - Сюда должны приезжать 
те, кому нужно, а не кому хочется. 
Здесь добывается львиная доля стра-
тегического сырья, определяющего 
экономическую безопасность стра-
ны. Скажите, по территории атом-
ной станции ходит кто попало? Так 
почему по территории промыслов, 
где протянуты газопроводы, где есть 
опасность их взрыва, разгерметиза-
ции, где возможна утечка конденса-
та, воспламенение нефти, должен хо-
дить кто попало? Сюда приехали де-
сятки тысяч (!)
иностранцев 
более чем из 
20 стран, ска-
жите, они все 
приехали с 
добрыми на-
мерениями? 
Они все до-
брые друзья России? Сомневаюсь.

- А чего же они все сюда едут?
- Было объявлено, что Новый 

Уренгой - третий город в России по 
привлекательности для жизни. Да, 
у нас есть вакансии, но требующие 
определенной квалификации, а все 
приехавшие люди не имеют нужной 
специальности и обладают низкой 
квалификацией. Здесь малейшая 
ошибка грозит такими последстви-
ями, что мало не покажется. Если 
остановить движение газа даже еще 
не по магистральным трубам, а здесь, 
в регионе, все трубы будут «загидра-
чены», и больше мы по ним газ не 
пропустим. Их разогреть практиче-
ски невозможно.

- Местные жители жалуются на эт-
нический криминал и «закрытие» при-
ветствуют...

- А есть причины! Как житель го-
рода я считаю, что обстановка в по-
следние годы у нас ухудшилась. Око-
ло школ начали грабить детишек, 
отбирать телефоны. Да и с нарко-
торговлей стала ситуация тяжелее. 
И как это ни неприятно говорить, но 
и там, и там это молодые кавказцы.

«ДО КОНДОПОГИ ГРАДУС 
НЕ ДОШЕЛ»

Новый Уренгой абсолютно ли-
шен налета праздности. Это город-
труженик, в котором окошки гас-
нут в десять вечера - в шесть утра 
всем вставать на работу. Поражают 
вылизанные промышленные объек-
ты, опрятная, даже щеголеватая тех-
ника - от вахтовок до обычных экс-
каваторов. Кстати, эта опрятность - 
один из критериев так называемой 
культуры производства, которой Рос-
сия якобы лишена напрочь. Мы по-
пытались проанализировать причи-
ны внутренней социальной напря-
женности и в беседах с коренными 
жителями выявили удивительный 
факт, подтверждающий истинность 
классовой теории. Гастарбайтеров из 
дальнего зарубежья здесь рассматри-
вают как натуральных штрейкбре-
херов, сбивающих цены на местном 
рынке труда. Пока местных спасает 
лишь низкая квалификация трудо-
вых мигрантов. Есть еще один аспект 
недовольства. Традиционно в Новом 
Уренгое мелкорозничной торговлей 
занимаются граждане из Закавказья и 
выходцы с Северного Кавказа. Цены 
на продукты не способствуют дружбе 
народов. «Ужин командированного» 
из плавленых сырков, хлеба, колба-
сы в нарезке и сыра нам обошелся в 
1400 рублей. Мы не спорим, что спе-
кулятивная перепродажа продуктов 
питания, привезенных с «матери-
ка», - занятие социально полезное. 
Но попробуйте убедить в этом вах-
товика, круглый год не вылезающего 
из тундры. При этом сами продавцы, 
как правило, живут лучше работяг и 
никакого уважения к ним не испы-
тывают. Скорее наоборот. Как нам 
удалось понять из рассказов урен-
гойцев, национальное обострение 
здесь началось, так же как и везде, 
с показной агрессивной лезгинки.

- «Порше Кайенов», тонирован-
ных в хлам, здесь развелось как гря-
зи, - вспоминал местный строитель 
Андрей. - Один такой с молодым 

джигитом девчонку молодую 
переехал всеми четырьмя ко-
лесами, сдавая задом. Это был 
один из тех диких случаев, ко-
торый всколыхнул весь город. 
До Кондопоги у нас градус не 
дошел. Может, потому, что 
джигита все-таки осудили.

Еще один случай, всколых-
нувший Новый Уренгой, произошел 
в ноябре 2010 года. Машина с чечен-
цами столкнулась с автомобилем да-
гестанцев. Оформлять ДТП с помо-
щью ГИБДД - это для слабых ду-
хом коренных, поэтому в ход пошли 
сначала словесные аргументы, за-
тем кулаки, сверкнул нож, и даге-
станец остался умирать на асфальте. 
Его соплеменники, вместо того что-
бы опять же обратиться в полицию, 
собрали толпу и пошли громить клу-
бы, принадлежащие чеченцам. Боль-
ше всего в этой истории уренгойцев 
возмутило бездействие силовиков.

- Кстати, сами кавказцы за послед-
ний год как-то изменились, - при-
знается инженер Сергей. - Вместо 

Специальный

Закрытие 
Нового Уренгоя - 
нарушение прав 

граждан или забота 
о безопасности? 

Обсуждаем на сайте

kp.ru/3880
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гопников появились аккуратные дя-
дечки с бородами, сбритыми усами, 
рядом с ними женщины в хиджабах. 
У женщины трое детей бегут рядом, 
и она еще беременна. Что этому про-
тивопоставить?

На этот риторический вопрос 
власти дали конкретный ответ. Как 
смогли. Новый Уренгой внезапно 
оказался перенаселенным. По пе-
реписи-2010, в нем проживает чуть 
больше 100 тысяч человек. А еще 80 
тысяч «сверху» - это нелегалы-га-
старбайтеры. Буквально месяц на-
зад на деньги из бюджета округа был 
открыт депортационный центр на 
40 коек. Вряд ли этот центр решит 
проблему, но нужно же с чего-то на-
чинать.

ПРИЗРАК ВАХХАБИЗМА 
БРОДИТ ПО СИБИРИ

В Новом Уренгое, к слову, две ме-
чети. Одна - традиционная, а вто-
рую, в районе «Шайба», люди на-
зывают ваххабитской. Открыто ее 
посещают 1500 человек, а есть еще 
и молельные комнаты «для своих». 
Признаться, заехав так далеко на Се-
вер, мы не ожидали, что столкнем-
ся именно с этой проблемой. Однако 
здесь ее признает даже муфтий Яма-
ло-Ненецкого округа Хайдар Хафи-
зов. С ним мы встретились в халяль-
ном кафе «Амина» при мечети.

- Конечно, события последнего де-
сятилетия на Северном Кавказе оста-
вили какой-то отпечаток в умах мо-
лодых людей, которым сейчас чуть 
больше 20, - признается муфтий. - 
Опасность проникновения идей 
ваххабизма, салафизма у нас есть. И 
приходят они к нам со стороны Тю-
мени, Екатеринбурга - с Большой 
земли, как мы говорим. И сегодня 
идет политическая исламизация на-
селения. Зараза очень быстро рас-
пространяется, а лечить ее трудно. 
Не думаю, что новые правила въез-
да в город ударят по законопослуш-
ным мусульманам. И у мусульман-
ских диаспор города есть полное по-
нимание. Пилюли всегда горькие, но 
результат от них - выздоровление.

Уже не под запись муфтий при-
знался нам, что категорически про-
тив... строительства новых мечетей в 
округе. Как так, удивились мы, муф-
тий - и против строительства мече-
тей? Но Хайдар Хафизов обосновал 
свою позицию железобетонным ар-
гументом - новые мечети сразу же 
займут ваххабиты!

ПРЕСЕЧЬ «КРУГОВОРОТ»
Беседы с местными силовиками 

также не принесли успокоения. Ско-
рее наоборот. Один бывалый спец-
службист в чине подполковника пе-
чально заметил, что замучился ездить 
в Новый Уренгой в командировки. 
По его мнению, на данный момент 
внутри местной уммы достигнута до-
говоренность о «хорошем поведе-
нии». Ваххабиты здесь отлеживают-
ся и тихонько инфильтруются в га-
зодобывающие структуры, платя по 
200 тысяч рублей за трудоустройство.

Второй спецслужбист был откро-
веннее:

- Думаю, главная цель закрытия 
Уренгоя - пресечь поток ваххабитов, 
чтобы разобраться хотя бы с теми, 
что уже внутри. Иначе будет круго-
ворот ваххабитов, причем сезонный. 
Если оценивать ситуацию, пока им 
обострение невыгодно. Может быть, 
они готовят что-то уму непостижи-
мое. Мы не всегда находим понима-
ние с «той стороной». А когда инци-
денты с представителями таких об-
щин случаются, они любят делать 
удивленный вид. Года три назад мы 
убеждали одну общину в том, что 
среди них есть один «кривой» това-
рищ, просили снять розовые очки. 
А они, в свою очередь, рассказыва-
ли нам, какой он замечательный. А 
потом этот гражданин в Ноябрьске 
на самодельной бомбе подрывается 
во время ее изготовления... А нам в 
ответ - это вы подстроили! Подста-
ва! Когда за полгода шестеро на воз-
дух взлетают или ликвидируются - ну 
какая это подстава?

По словам нашего собеседника, в 
последний год появилась еще одна 
тревожная тенденция: русские девоч-
ки начали принимать ислам. Отнюдь 
не традиционный. Сейчас духовен-
ство округа собирается даже издать 
фетву (воззвание к единоверцам), за-
прещающую обращение в ислам не-
совершеннолетних без согласия их 
родителей. Поможет ли это? Мы не 
удержались, чтобы не спросить собе-
седника: почему не закрыть ваххабит-
скую мечеть? Ответ нас шокировал:

- Да мы пытались, в рамках зако-
на. Но это основания для прекраще-
ния деятельности религиозной орга-
низации, а не мечети. Бывший имам 
этой мечети Акбаров был в розыске 
в Узбекистане за религиозный экс-
тремизм, пока не получил россий-
ское гражданство. Потом его убили, 
имамом стал его сын. Понимаете, чем 

мягче будет процесс закрытия мече-
ти, тем менее радикализируется об-
щина. Если закрыть ее за один день - 
можно получить маленькую револю-
цию в городе. Наш отдел МВД может 
и не справиться…

Подготовили Александр КОЦ,
Дмитрий СТЕШИН.

репортаж

Дмитрий СТЕШИН
Спецслужбы прогнозиро-

вали именно такое разви-
тие ситуации еще в дале-
ком 2006 году, когда вы-
шло распоряжение ФСБ 
№ 218 о создании погра-
ничной зоны от Красно-
дарского края до побере-
жья Северного Ледовито-
го. Возможно, аналитики 
именно тогда предполага-
ли, что ваххабизм (или са-
лафизм), задавленный в 
Чечне, даст метастазы по 
всей территории России. 
Так оно и вышло, и сла-
ва богу, что «кое-где у нас 
порой» работают аналити-
ки, способные просчиты-

вать события на пятилет-
ку вперед. А предполага-
ли они следующее. Россия 
так и не выберется в бли-
жайшие годы из сырьевой 
зависимости и будет суще-
ствовать за счет продажи 
невосполнимых ресурсов. 
В одном из центров газо-
добычи, без преувеличений 
болевой точке страны, нач-
нут накапливаться люди, 
настроенные крайне агрес-
сивно и к самому государ-
ству, и к большей части его 
жителей. Эти «накопивши-
еся» создадут питательную 
среду, в которой начнет-
ся самовоспроизводство 
адептов ваххабизма. Бу-

льон будет успешно подпи-
тываться с Северного Кав-
каза и Поволжья. В кри-
тический момент добрая 
часть газового импорта 
страны окажется в руках 
этих людей. Когда? Когда 
Сирия будет зачищена от 
Асада и через ее террито-
рию проложат альтерна-
тивный газопровод в Евро-
пу. Существование России 
в нынешнем виде окажется 
под большим вопросом. Но 
город вовремя закрыли от 
«недоброжелателей», и те-
перь есть шанс, что реали-
зация этих зловещих пла-
нов окажется под большим 
вопросом.

Остынет ли горячая точка 
у полярного круга?

ВЗГЛЯД С 6-го ЭТАЖА
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Как выяснили 
корреспонденты КП, 

отключить от газа 
Европу и Россию проще 
простого. Последствия 

просчитать невозможно.

   закрылась от ваххабитов

FM.KP.FM.KP.RURU АЛЕКСАНДР КОЦ 
И ДМИТРИЙ СТЕШИН 
В ПРОГРАММЕ 
«НАЦИОНАЛЬНЫЙ 
ВОПРОС» СЕГОДНЯ 
В 16.00 (мск)
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Считает председатель Комитета 
Государственной Думы по кон-
ституционному законодательству 
и государственному строитель-
ству, член Президиума Гене-
рального совета партии «Единая 
Россия» Владимир ПЛИГИН. ▼

- Владимир Николаевич, зачем нам 
нужен закон, который считают отве-
том на «акт Магнитского»?

- Хотел бы обратить внимание на то, 
что в конечном результате целью этого 
законопроекта является защита прав 
и свобод граждан РФ, которые, к со-
жалению, достаточно часто наруша-
ются различными лицами, и РФ тра-
диционно занимала позицию, связан-
ную с тем, что эти вопросы решались 
путем переговоров. На сегодняшний 
день нет нормативного акта, который 
бы точно определял меры воздействия 
на лиц, причастных к нарушению ос-
новополагающих прав и свобод чело-
века, прав и свобод гражданина РФ. 
Одной из системных попыток в этой 
области было создание фонда, кото-
рый работал с представителями зару-
бежной и российской адвокатуры по 
защите прав граждан РФ, оказавших-
ся за рубежом в сложной ситуации. 
Но тем не менее РФ начала формиро-
вать эту практику, и поводом к этому, 
в частности, послужил «акт Магнит-
ского», принятый в США.

Принимаемым законопроектом 
устанавливаются определенные пра-
вила ведения списка граждан США, 
попадающих в список, предусмотрен-
ный этим законопроектом, и данную 
работу проводит орган государствен-
ной власти, который отвечает за реа-
лизацию государственной политики, 
нормативно-правового регулирова-
ния в сфере международных отно-
шений РФ.

При подготовке законопроекта ко 
второму чтению по инициативе на-
ших коллег был внесен ряд попра-
вок, среди них есть поправка, от-
носящаяся к деятельности НКО. 
Текстом законопроекта предусмотре-
но правило, в соответствии с кото-
рым его действие распространяется 
на граждан государств, которые при-
няли решение о запрете въезда граж-
дан РФ на территорию этих государств 
и об аресте активов граждан РФ по 
мотивам причастности этих граждан 
РФ к нарушению прав человека в РФ. 
Текст закона последовательно актуа-
лизирует принцип, связанный с суве-
ренностью РФ, направлен на защи-
ту граждан РФ, ни в коей мере не до-
пускает вмешательства иностранных 
граждан в деятельность РФ - это кон-
цептуальный подход, реализуемый во 
всем тексте закона.

- Вы считаете, этот закон поднимет 
имидж РФ?

- Когда мы говорим «имидж стра-
ны», надо понимать, что это доволь-
но сложное явление. Главное, понять, 
что в первую очередь надо научиться 

уважать самих себя. Последовательная 
ориентация на защиту своих нацио-
нальных интересов - именно она будет 
способствовать поднятию имиджа РФ. 
Россия в первую очередь должна быть 
привлекательным местом для жизни 
своих граждан, она должна быть от-
крытым для своих граждан, нормаль-
ным правовым государством. В этом 
смысле постоянная забота о том, как 
ты выглядел во внешних «глобальных 
глазах», очень часто вредит проведе-
нию реальной, спокойной и уважи-
тельной государственной политики. 
Формирование своей привлекатель-
ности, конечно, имеет огромное зна-
чение, особенно в рамках идущих ин-
теграционных процессов, но тем не 
менее надо понимать, что междуна-
родные отношения и слово «имидж» 
в том бытовом понимании этого слова 
- это совершенно разные вещи.

- Можно ли сказать, что ответ на «акт 
Магнитского» служит не интересам ма-
леньких россиян, а политической конъ-
юнктуре законодателей?

- Закон был поддержан подавляю-
щим большинством депутатов ГД, в 
том числе и в части, касающейся за-
прета на усыновление россиян аме-
риканскими гражданами. В их числе 
и уважаемые лидеры общественного 
мнения нашей страны, которые ни-
когда не отличались конъюнктурно-
стью. Я понимаю, что позиция слож-

ная. Но необходимо отметить, что в 
данном случае думское большинство 
- это позиция не только одной фрак-
ции «Единой России», а позиция, раз-
деляемая всеми фракциями Государ-
ственной Думы.

Совсем недавно выступал премьер-
министр РФ, который также подчер-
кнул важность заботы о сиротах. Он 
говорил о том, что иностранное усы-
новление - следствие слабого внима-
ния государства и общества к пробле-
мам сирот. У нас много сирот, если 
сравнивать с другими экономиками, 
именно поэтому их забирают. Нам 
нужно всем вместе с этой проблемой 
справиться. И у нас есть на это все 
средства. ГД завершает работу над 
текстом закона, затем он пройдет че-
рез Совет Федерации и в дальнейшем 
пойдет на подпись Президенту РФ.

- Возвращаясь к вопросу о НКО, 
складывается впечатление, что госу-
дарство этим законом хочет запретить 
всяческую деятельность иностранных 
организаций.

- На территории РФ есть десятки ты-
сяч различных НКО, они работали и 
будут продолжать свою деятельность, 
поэтому, если мы говорим примени-
тельно к данному законопроекту, то 
надо понимать, что речь идет исклю-
чительно о недопущении к занятию 
иностранных НКО политической де-
ятельностью. Подобная деятельность 

есть не что иное, как вмешательство в 
российские избирательные техноло-
гии, оно нацелено на продвижение 
политических фигур для занятия по-
литической деятельностью, вмеша-
тельство в российскую политическую 
систему с целью создания в России 
политических партий, преследующих 
сугубо свои политические интересы. 
Подобный запрет совершенно есте-
ственный. Эта деятельность запреща-
ется и другими странами на своих тер-
риториях. Совершенно очевидно, что 
вмешательство в этот род деятельно-
сти является драматичным и крайне 
трагичным для государств, а значит, 
и для людей, которые их населяют.

- Многие наши граждане считают, 
что закон напрямую коснется тех де-
тей, от которых отказываются россий-
ские усыновители.

- Проблема сиротства и условия 
жизни детей, живущих в проблемных 
семьях, крайне сложна. Но она ни в 
коей мере не решается путем «между-
народного усыновления». Это совер-
шенно иная проблема, с ней напря-
мую призвал бороться Дмитрий Ана-
тольевич Медведев, в том числе через 
реализацию специального проекта, 
который будет касаться защиты детей. 
 Любое государство мира в рамках ре-
шения этой проблемы является ответ-
ственным перед своим населением, 
и оно должно решать эту проблему. 
Однако понятно, что она может ре-
шаться только во взаимодействии с 
гражданским обществом. Я задаю се-
бе вопрос: почему вокруг этого зако-
нопроекта именно сейчас такая исте-
рия? Гибель Димы Яковлева, которо-
го отец-усыновитель оставил умирать 
в машине, Вани Скоробогатова, на 
теле которого нашли около 80 по-
вреждений, а родители-американцы 
говорили, что он случайно ударился 
головой о камин. Трагическая гибель 
Артема Савельева - итог везде прак-
тически один. Усыновители не по-
несли наказания. Мало того, имен-
но эти случаи послужили введением 
моратория на усыновление россий-
ских детей американскими гражда-
нами с апреля 2010 по июль 2011 го-
да. Все об этом помнят? Почему тогда 
молчали Алексеева, другие правоза-
щитники, чиновники правительства, 
которые сегодня идут по легкому пу-
ти, а должны создавать условия для 
защиты детей внутри страны и за ее 
пределами.

Нужно избежать спекуляций в во-
просе о детях, потому что злоба, с ко-
торой приводится статистика в этой 
области, постоянный, бесконечный 
разоблачительный пафос, с которым 
это делается, зачастую свидетельству-
ет не об обеспокоенности человека, а 
скорее свидетельствует о желании по-
лучить свои политические дивиденды 
за счет критики политики государства.

Беседовал Сергей ВЛАДИМИРОВ.

Нельзя спекулировать 
на детях!

Владимир Плигин: «Закон поддержан думским большинством, 
всеми фракциями Государственной Думы».
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Еще на тему усыновления - 
на < стр. 8.
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Чиновники держат слово только 
наполовину. ▼

В начале каждого года руководите-
ли Петербурга клянутся разобраться 
с кучей городских проблем. На дворе 
декабрь, и пришло время узнать, что 
из обещанного сделано, а что - нет.

«УБОРКА СНЕГА СТАНЕТ ЛУЧШЕ»
Первым делом Георгий Полтавчен-

ко, заняв пост губернатора, заявил, 
что такого бардака с уборкой снега, 
который был при его предшественни-
це, больше не будет. Коммунальные и 
дорожные службы закупят новую тех-
нику, переймут передовой опыт дру-
гих городов и стран, наладят работу, 
изменят технологии.

Но прошлая зима выдалась мало-
снежной и не позволила градоначаль-
нику продемонстрировать прогресс в 
деле борьбы с сугробами и сосулька-
ми. Если же с неба хоть что-то и пада-
ло, на улицы тут же выезжали десятки 
машин и принимались разбрасывать 
антигололедные материалы. Доходи-
ло до того, что соли на дорогах было 
больше, чем снежинок.

Зато нынешний холодный сезон 
отыгрался по полной. Еще и Новый 
год не наступил, а снега уже намело 
немало. И тут выяснилось, что ком-
мунальщики ничему, в общем-то, и 
не научились. Два дня подряд в Пе-
тербурге фиксировались рекорды по 
длине пробок. Транспорт стоял на-
мертво. Ни превентивной обработки 
улиц противогололедными реагента-
ми, ни оперативной уборки не наблю-
далось. Из-за снега по дворам и тро-
туарам было не пройти, по дорогам не 
проехать. На интернет-форумах горо-
жане ругались: «Такого безобразия не 
было даже при Матвиенко!»

Последствия двухдневного снегопа-
да ликвидировали целую неделю. Но 
и тут умудрились создать сложности 
для водителей: вместо того чтобы счи-
щать снег по ночам, делали это днем, 
а порой и в час пик. Из-за этого опять 
заторы. Расчистив дороги, взялись за 
дворы и прочие территории. И сно-
ва не слава богу. В минувшую среду, 
к примеру, расчищали площадь перед 
СКК. Но при этом грузовики, в кото-
рые сваливали снег, стояли на проез-
жей части, занимая полторы полосы. 
Кто им мешал встать на площадке пе-
ред ареной, чтобы не мешать проез-
ду людей, спешивших в девять утра 
на работу?

По результатам первого снежно-
го крещения Полтавченко объявил 
строгий выговор главе Московского 
района Владимиру Коровину, выго-
воры главам Центрального и Петро-
градского районов Марии Щербако-
вой и Юрию Глазунову. Руководители 
Колпинского и Кировского, Дмитрий 
Кобицкий и Сергей Иванов, отдела-
лись замечаниями.

Итог: обещание пока не выполне-
но. Посмотрим, что будет дальше, - 
зима еще только началась.

«АМЕРИКАНСКИЕ МОСТЫ 
СДАДИМ К КОНЦУ ГОДА»

Проезд по Обводному каналу под 
Американскими мостами закрыт уже 
пять лет. Его должны были открыть 
в 2009 году, но подрядчик - печально 
известная компания «Флора» - много-
миллионный аванс взяла, но практи-
чески ничего не сделала. Объект пе-
редали другой строительной фирме. 
Составили новые планы. Согласно им 
вздохнуть свободно водители должны 
были только в будущем году. Но в ян-
варе Георгий Полтавченко сообщил 
радостную весть:

- Достигнута договоренность с под-
рядчиком о дополнительном выделе-
нии средств и завершении ремонта до 
конца 2012 года.

Открытие Аме-
риканских мостов 
запланировано на 
25 декабря.

Итог: скорее всего, 
обещание будет вы-
полнено. До истечения срока оста-
лось четыре дня. Ждем.

«ПУСТИМ НОЧНЫЕ АВТОБУСЫ»
Весной депутаты ЗакСа выступили 

с инициативой: продлить работу ме-
тро хотя бы на один час. В Интернете 
прошел сбор подписей, десятки тысяч 
людей поддержали эту идею. Однако 
в ответ губернатор Георгий Полтачен-
ко заявил, что выполнить пожелание 

петербуржцев не сможет: уж очень это 
дорого обойдется бюджету.

Взамен градоначальник пообещал 
другое:

- С 1 июля по маршрутам линий ме-
трополитена будут по ночам курси-
ровать автобусы. Они помогут пасса-
жирам в часы, когда метро закрыто.

И автобусы действительно пошли! 
Правда, летом они упирались в раз-
веденные мосты, и перебраться с бе-
рега на берег Невы как было невоз-
можно, так и осталось.

Итог: обещание выполнено. 

«ЦЕНТР БУДЕТ ПЕШЕХОДНЫМ»
Осенью Георгий Полтавченко оза-

ботился транспортной проблемой. И 
пришел к выводу, что даже если по-
настроить в городе развязки и пар-
ковки, то в центре ситуация легче все 
равно не станет: путепроводы там не 

возведешь.
Решение проблемы 

градоначальник на-
шел небанальное, зато 
очень простое - вообще 
выгнать автомобили из 
исторической части Пе-

тербурга, оставив ее только для пеше-
ходов и общественного транспорта.

Горожане восприняли эту идею, 
мягко говоря, без восторга: половина 
петербуржцев или живет, или работа-
ет в центре, у многих есть машины. К 
счастью, до воплощения губернатор-
ской идеи в жизнь дорога длинная и 
все еще может измениться.

Итог: обещание не выполнено. И 
слава богу.

«ПОМОЖЕМ ЖИТЕЛЯМ ДОМА
НА ИЛЬЮШИНА»

У жителей дома 15 по улице Илью-
шина большая проблема: здание вме-
сте с их квартирами в девяностые го-
ды приватизировала частная фирма. 
Назначила квартплату, какую захо-
тела. Тех, кто ее не платит, выселя-
ют по суду. Хотя когда-то квартиры 
людям выделял город.

Смольный несколько раз пытал-
ся оспорить незаконную привати-
зацию. Но дело каждый раз закры-
вали по истечении срока давности.

Губернатор пообещал, что жиль-
цам помогут: администрация При-
морского района выкупит помеще-
ния в доме и передаст их нынешним 
жильцам на условиях социального 
найма. Однако до сих пор ничего в 
этом направлении сделано не было.

Итог: обещание не выполнено. Во 
всяком случае пока.

«ОТКРОЕМ ДЕШЕВЫЕ 
МАГАЗИНЫ»

Закрытие универсама «Народный» 
вызвало бурление среди небогатых 
петербуржцев. Особенно пенсион-
ного возраста. Ведь цены в этом ма-
газине достаточно низкие, люди спе-
циально ехали туда за покупками со 
всего города. При этом их мало вол-
новали антисанитария, наличие про-
сроченных продуктов и нелегальных 
мигрантов.

Депутат ЗакСа Ирина Комолова 
предложила решить проблему на го-
родском уровне: создать в Петербурге 
разветвленную сеть магазинов, кото-
рые продавали бы качественные про-
дукты по низким и доступным для 
пенсионеров ценам.

Губернатор Георгий Полтавченко 
на предложение откликнулся пози-
тивно. И пообещал, что обязательно 
проработает этот вопрос. Комитет по 
финансам уже размышляет, как вы-
полнить поручение градоначальника. 
Но таких магазинов еще нет - слиш-
ком мало времени прошло.

Итог: обещание пока не выполне-
но, но процесс пошел.

«ПЯТИМИЛЛИОНОМУ ЖИТЕЛЮ - 
КВАРТИРУ»

В конце сентября в Петербур-
ге случилась большая радость: ро-
дился пятимиллионный житель го-
рода. Точнее, жительница - Мила 
Шаркова.

Цветущий от счастья губернатор тут 
же пообещал подарить семье ново-
рожденной четырехкомнатную квар-
тиру от города. И подарил.

Итог: обещание выполнено.

Смольный пообещал. Смольный пообещал. 
А что выполнил?А что выполнил?

А В ЭТО ВРЕМЯ

Что еще сделано
Обещания горожанам да-
вал не только Георгий Пол-
тавченко. Несколько раз на 
этом поле отметился и вице-
губернатор Василий Кичед-
жи. ▼

ОСОБНЯК ПИСАТЕЛЯМ
Замградоначальника по культурным 

вопросам поклялся выделить петербург-
ским писателям особняк в центре го-
рода.

- Вы заслужили право иметь не просто 
помещение для встреч и работы, а на-
стоящий представительский дом, - ска-
зал литераторам Кичеджи.

Итог: обещание пока не выполнено.

ОПЕРА ПОД НЕБОМ
Василий Кичеджи пообещал, что в 

Петербурге появится новый между-
народный музыкальный фестиваль. 
Да какой - оперный! По планам вице-
губернатора лучшие баритоны и со-
прано мира должны были петь пря-
мо на уличных площадках и в город-
ских парках.

- Мы хотим сделать классическую 
оперу доступной для самого широко-
го круга зрителей, - объяснил вице-гу-
бернатор.

Фестиваль «Опера всем» прошел в 
Петербурге с 12 по 23 июля. Все вы-
ступления, кроме заключительного га-
ла-концерта, состоялись под открытым 
небом. Вход был бесплатный.

Итог: обещание выполнено.

ФЕСТИВАЛЬ ДЛЯ БУТУСОВА
Лидеру группы «Наутилус Помпилиус» 

Вячеславу Бутусову Василий Кичеджи по-
обещал целый рок-фестиваль. Музыкант 
давно вынашивал эту идею, но воплотить 
ее в жизнь не удавалось.

- Петербург - это родина русского ро-
ка, - убеждал всех и каждого Бутусов. 
- Здесь был Ленинградский рок-клуб, 
здесь творили «Кино», «Телевизор», «Поп-
механика» Сергея Курехина. Все это уже 
классика русского рока.

Василию Кичеджи идея музыканта по-
нравилась. И в июле на «Петровский» 
съехались старые рокеры: «ДДТ» Юрия 
Шувчука, «Ю-Питер» Вячеслава Бутусова, 
«Алиса» Константина Кинчева и прочие 
легенды. Шоу получилось грандиозное.

Итог: обещание выполнено.

Коммунальщики плевать хотели на окружающих, 
и на знаки, которые сами же установили.

Подчиненые губернатора выполняли 
обещания чащи. 

С культурными вопросами легче?
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Что еще забыли 
выполнить чиновники? 
Расскажите на нашем 

сайте

kp.ru/3924
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Дарья АСЛАМОВА

Именно сегодня весь 
суеверный мир ожи-
дает конца света. 
Обозреватель «Ком-
сомолки» съездила 
в деревню Бюгараш 
на юго-западе Фран-
ции, куда сегодня 
стекаются желающие 
улететь от него к ино-
планетянам. ▼

Уже вторые сутки 
мой маленький юркий 
«Опель», взятый напро-
кат, колесит по Француз-
ским Пиренеям. Я часто 
и охотно торможу, что-
бы подобрать  голосую-
щих на шоссе мужчин и 
женщин разных возрас-
тов в добротных курт-
ках, крепких ботинках и 
с рюкзаками на плечах. 
Они сдержанны, нераз-

говорчивы и терпеть не 
могут журналистов. Поэ-
тому безбожно вру, что я 
туристка. Тогда они слег-
ка оттаивают и начинают 
рассказывать про связь 
с космосом, вселенскую 
душу, третий глаз и по-
иски энергии. Все они 
просят подбросить их в 
Бюгараш - крохотную 
деревушку, примостив-
шуюся у подножия зна-
менитого горного пика 
Бюгараш высотой 1230 
метров. Именно там, как 
считают мои попутчики, 
для них начнется жизнь 
«после смерти человече-
ства». Жизнь после апо-
калипсиса.

ОЧЕНЬ 
НЕПРАВИЛЬНЫЙ 
НОЕВ КОВЧЕГ

«Бюгараш - это что-то 
вроде Ноева ковчега, - 

объясняет мне длинно-
волосый баск Микаэл. - 
Когда настанет Судный 
день, должно произойти 
нечто сверхъестествен-
ное. На гору Бюгараш 
опустится космический 
корабль и заберет всех, 
кто успеет до него дой-
ти. Я лично считаю, это 
будет индивидуальная 
трансмиссия с помо-
щью космической энер-
гии».  «Ты что-то пута-
ешь! - возражаю я. - Ноев 
ковчег - это Библия. При 
чем тут инопланетяне?»  
«Ты все понимаешь бук-
вально, - замечает Мика-
эл. - А кто же тогда анге-
лы в Библии? Посланни-
ки Бога. Просто древние 
люди так называли при-
шельцев».

Микаэла я подобра-
ла в Лиму, ближайшем 
городке к знаменитому 

Бюгарашу, куда десяти-
летиями стекались по-
клонники высших сил. 
У Микаэла множество 
седых косичек, кото-
рые он называет антен-
нами. Если я правиль-
но поняла, косички кру-
глосуточно держат связь 
с космосом.  Когда-то 
он работал слесарем, по-
том духовно искал себя в 
Индии, увлекся буддиз-
мом, а теперь учится ру-
бить дрова. «Когда все 
исчезнет, новому обще-
ству понадобятся люди 
полезных профессий», 
- объясняет он.  

ИЗБРАННЫМ 
ПОЛАГАЕТСЯ РАЙ

Микаэл снимает ком-
натку в Бюгараше вме-
сте со своим другом, ко-
торого он с милой за-
стенчивостью называет 
партнером: «Мы просто 
любим друг друга». «Но 
прости меня за откровен-
ность, - замечаю я. - Ес-
ли набирается новый Но-
ев ковчег, то в конкурсе 
победят здоровые осо-
би, способные произво-
дить потомство. Но какая 
польза выжившей части 
человечества от гомосек-
суальной пары?»

«Ты опять все понима-
ешь буквально, - раздра-
жается Микаэл. - Откуда 
ты знаешь, каким будет 
новое общество? Мо-
жет быть, для него вооб-
ще будет неактуальным 
воспроизводство? Или 
зарождение новой жиз-
ни станет другим - вроде 
почкования у растений. 
Если тебе нужны религи-
озные ассоциации, возь-
ми ислам. Там ведь тоже 
описан рай - новое обще-
ство после смерти чело-
вечества. Их герои-шахи-
ды занимаются любовью 
с 72 небесными гуриями, 
но при этом не зачина-
ют детей. Смысл любви 
вовсе не в воспроизвод-
стве».

КАК ВЫГЛЯДИТ 
БЮГАРАШ

Надежда человечества 
Бюгараш - симпатичная 
скромная деревушка в 
дивном горном краю. 
Однако приезжих де-
ревня встречает мертвой 
тишиной. Окна наглу-
хо закрыты ставнями, а 
на дверях предупрежде-
ния: «Журналистов про-
сим нас не беспокоить». 
Попытка снять комна-
ту окончилась ничем - 
все места забронирова-
ны еще три года назад.

По узким деревенским 
улицам бегают человек 
триста озверевших жур-
налистов со всех кон-
цов света и пытаются 
отыскать хоть кого-ни-
будь! Зато местная за-
бегаловка, которую со-
держит производитель 
вина Жан, битком на-
бита приезжими. Двое 
гитаристов наигрывают 
жгучие испанские мело-
дии (до границы с Испа-
нией не так уж далеко). 
Двое местных беззубых 
алкоголиков припля-
сывают на стульях и от-
бивают ритм рукой на 
дешевом пластиковом 
столике. Один из них, 
слюнявый старикашка, 
даже пытается флирто-
вать со мной и все вре-
мя подливает мне в ста-
кан местного шипучего 
вина. «Vous est tres belle 
(«Вы очень красивая»)», 
- шепчет он мне прямо в 
ухо и почему-то называ-
ет меня Наташей.

ЧТО ДЕЛАТЬ? 
РАЗМНОЖАТЬСЯ!

Бармен Жан, здоро-
вый крестьянский му-
жик, просто цветет 
от счастья. Журнали-
сты охотно покупают 
его вино под названи-
ем «Конец света. Я тут 
был» по семь евро за 
бутылку. «Где все иди-
оты, которые собра-
лись на корабль к ино-

планетянам?» - требо-
вательно спрашивает у 
Жана голландский жур-
налист. «Не хотят при-
влекать к себе внимание 
и ждут часа икс, - объ-
ясняет Жан. - Поли-
ция разогнала большую 
часть придурков, кото-
рые бродили по горам в 
белых одеяниях, а ино-
гда и голыми. А с чет-
верга жандармерия пе-
рекрыла весь регион».

Французская журна-
листка Изабель стреля-
ет у меня русский «Голу-
аз», со вкусом затягива-
ется и тут же заходится 
хриплым кашлем. «Ну 
и дрянь вы там в Рос-
сии курите», - говорит 
она. Потом задумывает-
ся и говорит: «Вот пред-
ставь. 21 декабря. Суд-
ный день. Деревня Бю-
гараш. У полиции уже 
есть приказ: не пускать 
сюда никого, кроме 
журналистов. Прилета-

ет этот самый корабль. 
Ну и кого они заберут в 
светлое будущее? Три-
ста журналистов со все-
го света, можно сказать, 
балласт человечества, 
жандармов, пару мест-
ных бомжей, бармена и 
злых местных крестьян. 
И что мы будем делать 
после?» Я смотрю на 
пьяного старикашку, ко-
торый еще не теряет на-
дежды и смотрит на ме-
ня маслеными глазками. 
«Что делать? То же, что 
и всегда, - вздыхаю я. - 
Размножаться».

Что думает о конце 
света Президент 

России,
читайте на < стр. 2. 
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Дарья Асламова 
добралась 

до места, куда должен 
приземлиться корабль 

с инопланетянами. 

Как наш 
обозреватель 

на горе Бюгараш 
ждала НЛО - видео 

на сайте

kp.ru/3777

Продолжение читайте в следующих номерах «КП».

«В Судный день спасутся «В Судный день спасутся 
триста журналистов триста журналистов 
со всего света, пара бомжей со всего света, пара бомжей 
и злые местные крестьяне»и злые местные крестьяне»
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Алексей БОГОМОЛОВ

Ровно 133 года назад 
в грузинском город-
ке Гори родился Ио-
сиф Виссарионович. 
К его дню рождения 
мы вспоминаем о са-
мой малоизвестной 
теме - отношении во-
ждя к оружию... ▼

ВСЕГДА НОСИЛ 
ПИСТОЛЕТ

Как и многие мужчи-
ны, Сталин любил ору-
жие и умел с ним об-
ращаться. Привычка 
носить пистолет сфор-
мировалась у него, 
скорее всего, 
еще в дорево-
люционные го-
ды, когда он 
занимался 
экспропри-
ацией денеж-
ных средств «для 
нужд партии». 
Хотя фотогра-
фий Сталина 
с пистоле-
том нет, из-
вестно, что 
ему принад-
лежало довольно 
много короткостволь-
ного оружия, которое 
позже попадало на му-
зейные выставки. Шесть 
вальтеров, по два маузе-
ра, нагана, браунинга и 
миниатюрный пистолет 
ТК (Тульский Корови-
на), к примеру, выстав-
лялись в Центральном 
музее Вооруженных сил.

Оружие у Сталина 
всегда было при себе. 
В самом авторитетном 
историческом путеводи-
теле С. В. Девятова, А. Н. 
Шефова и Ю. В. Юрье-
ва «Ближняя дача Ста-
лина» об этом пишется 
так: «Сталинские ките-
ли были с секретом. Из-
вестно, что многие со-
ветские руководители 
в те годы имели личное 
оружие; не был исключе-
нием и генералиссимус. 
Однако мало кто зна-
ет о том, что, выезжая с 
дачи, вождь всегда брал 

заряженный пистолет с 
собой. В левом верхнем 
внутреннем кармане его 
кителя имелось специ-
альное металлическое 
кольцо с цепочкой, на 
которое и крепился пи-
столет. Возвратившись 
домой, Сталин обычно 
убирал оружие в ящик 
серванта».

В среде историков до 
сих пор идет дискуссия: 
какой именно пистолет 
Хозяин носил при се-
бе. Конечно, правиль-
нее было использовать 
отечественное оружие, 
но оно, за исключени-

ем уже упоминавшего-
ся ТК, было объемным 
и тяжелым, не приспо-
собленным для скрытого 
ношения. Коровинский 
пистолет был малого ка-
либра и с небольшой 
убойной силой. Так что 
вариантов два: либо не-
большой бельгийский 
браунинг, либо оружие 
Джеймса Бонда - немец-
кий вальтер РРК, еще до 
войны взятый на воору-
жение полицией и спец-
службами Третьего рей-
ха. Я лично склоняюсь 
ко второй версии.

Кстати, пистолет этой 
фирмы был и у второй 
жены Сталина, Надеж-
ды Аллилуевой. Имен-
но из него она, судя по 
воспоминаниям доче-
ри Светланы, и застре-
лилась: «Мама лежала 
вся в крови возле своей 

кровати; в ру-
ке был малень-

кий пистолет вальтер, 
привезенный ей когда-то 
Павлушей (Павел Алли-
луев, брат жены Стали-
на. - Ред.) из Берлина...»

«СТРЕЛЯТЬ 
ОН ТОЛКОМ 
НЕ УМЕЕТ»

Хорошо ли стрелял ге-
нералиссимус? Сведений 
об этом немного. Охо-
титься он любил, но вот 
каковы были его успехи, 
не афишировалось. Есть 
только два диаметрально 
противоположных сви-
детельства. Нестор Ла-
коба, председатель ЦИК 
Абхазии, в 1933 году при-
гласивший Сталина на 
охоту, отмечал, что тот 
стрелял очень хорошо. 
А вот Никита Хрущев в 
своих воспоминаниях 
писал: «Я узнал, что Ста-
лин, собственно говоря, 
и стрелять-то толком не 
умеет. Он взял как-то ру-
жье, когда на Ближней 
даче мы у него обедали, 
пошел разогнать воро-
бьев и ранил чекиста, ко-
торый его охранял. Один 
раз из-за его неумения 
обращаться с оружием у 
него за столом выстре-
лило ружье, и совершен-
но случайно он не убил 
тогда Микояна. Он сидел 
близко от него, выстре-

лом вырвало кусок зем-
ли и забросало песком и 
стол, и Микояна».

Мне лично слова Хру-
щева кажутся несколько 
натянутыми. Скорее все-
го, он достаточно при-
страстно оценивал успе-
хи «вождя народов» в 
стрельбе. Напомню, Ста-
лин упражнялся в этом и 
охотился несколько де-
сятилетий, так что вряд 
ли «не умел обращаться 
с оружием».

Самой известной фо-
тографией Сталина с 
оружием стал кадр из 
кинохроники, снятой во 
время ХVII съезда партии 
в 1934 году. Он целится в 
зал из винтовки Мосина 
с оптическим прицелом, 
подаренной тульскими 
оружейниками. Целил-
ся, по всей видимости, 
неспроста - из 139 чле-
нов и кандидатов в чле-
ны ЦК ВКП(б), избран-
ных на съезде, 70% че-
рез три-четыре года были 
расстреляны...

БРАКОНЬЕРСКИЕ 
ЗАБАВЫ

В советские времена 
браконьерство называ-
лось незаконной охо-
той и незаконным заня-
тием рыбным и другими 
водными промыслами. 
Однако генералисси-
мус Сталин самым вар-

варским образом нару-
шал законодательство об 
охоте. А заодно и статьи 
Уголовного кодекса, го-
ворящие о незаконном 
обороте взрывчатых ве-
ществ.

Обратимся к воспоми-
наниям Алексея Рыби-
на, чекиста, ответствен-
ного за сталинскую ло-
жу в Большом театре и 
человека весьма инфор-
мированного. Ему, как 
он утверждал, много раз 
приходилось отдыхать с 
«вождем народов». Он 
рассказывал о необыч-
ной «рыбалке» Иосифа 
Виссарионовича: «Ста-
лин любил порыбачить 
на Черной речке. Там, 
где было широко и глу-
боко, водились осетры. 
Общее руководство Ста-
лин сразу брал на себя. 
Следуя по берегу, обна-
руживал в ямах рыбу и 
показывал, куда бросать 
толовую шашку. После 
взрыва, смотрим, всплы-
вали два-три осетра».

А начиналось сталин-
ское браконьерство в 

конце 20-х годов. Свет-
лана Аллилуева вспоми-
нает об этих противоза-
конных (охота в темное 
время суток с приме-
нением транспортных 
средств) забавах Ста-
лина: «У меня сохрани-
лись фотографии весе-
лых лесных пикников, 
куда отправлялись все 
вместе, на машине, - все 
это было просто, весе-
ло. В качестве развлече-
ния отец иногда палил 
из двустволки в коршу-
на или ночью по зайцам, 
попадающим в свет ав-
томобильных фар».

Рыбин тоже вспоми-
нает начало тридцатых 
и сталинские «охоты»: 
«Иногда Сталину хо-
телось поохотиться на 
 зайцев, которых осле-
пляли светом фар. На-
стигнув добычу, он азар-
тно кричал: «Стреляй!» 
Власик (начальник ох-
раны вождя. - Ред.) па-
лил из ружья, но часто 
на ходу машины мазал, 
и заяц - в кусты. Сталин 
в таких случаях смеял-
ся: «Хитрый косой, пря-
мо с мушки сорвался...» 
С возрастом, а может, 
с повышением уровня 
сознательности, «отец 
и учитель» уже не стре-
лял по зайцам, хотя ры-
бу глушить не прекра-
тил.

Ф
от

о:
 y

ou
tu

be
.c

om
.

Как Сталин глушил осетров Как Сталин глушил осетров 
и чуть не убил Микоянаи чуть не убил Микояна

О том, как Сталин 
занимался спортом, 

читайте на сайте 
и в свежем выпуске 

«толстушки»

kp.ru/3881

1934 год. Одна из немногих фотографий вождя с оружием. Сталин в шутку целится 
из ружья в зал. Шутка оказалась черной: многих делегатов вскоре расстреляли...

С вальтером 
РРК вождь 

не 
расставался. 

Такой же, 
кстати, был 
и у Джеймса 

Бонда. 
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Влад ЮЗОВ

В новогодние каникулы прово-
дники, переодетые в Снегурочек 
и Дедов Морозов, одарят пасса-
жиров сувенирами. ▼

Новый год - прежде всего настро-
ение. Праздничное, с запахом хвои 
и свежих мандаринов. Компания 
«РЖД» постарается соответствовать 
душевному состоянию пассажиров. 
К Новому году  железнодорожники 
подготовят вокзалы к праздничным 
гуляньям, а во время самих каникул 
Снегурочки вместе с Дедушками Мо-
розами готовятся проводить викто-
рины и раздавать подарки в поездах 
и электричках.

НА ВОКЗАЛ. НА ВЫСТАВКУ
Социологические опросы показы-

вают, что за последние 20 лет к празд-
никам у россиян отношение суще-
ственно изменилось. Популярность 
советских торжеств сошла на нет да-
же среди людей пожилых. А новые, 
постперестроечные праздники еще 
не въелись в наше сознание. В ито-
ге главным праздником России стал 
Новый год. Население заранее поку-
пает подарки, праздничные столы ло-
мятся от деликатесов, а небо в ночь 
на 1 января беспрестанно озаряется 
фейерверками. Разумеется, желаю-
щих путешествовать в такую ночь - 
еще поискать.

Но иногда приходится. Лет пять на-
зад я встречал Новый год в поезде. В 
вагоне были заняты всего два купе. 
Тишину нарушал только перестук ко-
лес. В полночь выпили с женой при-
хваченного в привокзальном буфете 
шампанского - и спать. Не получил-
ся праздник...

Железнодорожники постараются 
поднять настроение пассажирам. При-
чем уже на вокзале. Помимо инфор-
мации о движении поездов и объявле-
ний, на всех российских вокзалах будут 
звучать поздравления, веселая музы-
ка и проводиться праздничные акции. 
Маленькие пассажиры получат сла-
дости, игрушки и книжки-раскраски.

Причем для детей на многих вокза-
лах запланированы театрализованные 
новогодние представления, утренни-
ки с участием сказочных персонажей, 
Деда Мороза и Снегурочки. Здесь же 
будут открыты традиционные ново-
годние выставки рисунков и поделок. 
А во многих российских городах на 

привокзальных площадях откроют-
ся ледовые городки, горки и катки.

ТОСТ ПО ГРОМКОЙ СВЯЗИ
Торжества планируются не только 

на вокзалах. 30, 31 декабря и 1 января 
маленькие пассажиры «Сапсанов» и 
поездов, сформированных Федераль-
ной пассажирской компанией, полу-
чат сладкие подарки. Не останутся 
без внимания Дедов Морозов дети и 
в электричках. Получат в подарок яр-
кие пазлы и сладости. Все это будет 
действовать в Москве, Московской, 
Курской, Владимирской, Рязанской, 
Тульской, Калужской, Смоленской, 
Брянской и Орловской областях.

Для пассажиров, которые проведут 
новогоднюю ночь в поезде, традици-
онно готовятся приятные сюрпризы, 
которые помогут сделать ее интерес-
ной и запоминающейся. Вагоны бу-
дут украшены гирляндами, многие со-
ставы будут сопровождать Дед Мороз 
и Снегурочка, от которых пассажиры 
получат памятные сувениры и призы. 
По громкой связи своих пассажиров 
поздравят начальники поездов. Но-
вогодние пожелания своим друзьям, 
близким и соседям по купе смогут пе-
редать и сами пассажиры. Проводники 
в новогоднюю ночь будут не только ис-
полнять свои профессиональные обя-
занности, но и выступят организатора-
ми конкурсов и викторин. Причем те 
пассажиры, которые решат встретить 
Новый год в вагонах-ресторанах, смо-
гут продегустировать блюда из специ-
ального праздничного меню.

Кстати, наступающий Новый год 
мне снова придется встречать в по-
езде. Думаю, на этот раз он пройдет 
гораздо веселее...

Олег ПОТАПОВ

Мастера верховой езды 
вместе с актерами приня-
ли участие в благотвори-
тельном проекте. ▼

15 декабря всадники совмест-
ной команды Кавалерийского по-
четного эскорта Президентского 
полка, Кремлевской школы вер-
ховой езды и конноспортивного 
клуба «Новый век» при поддерж-
ке Банка УРАЛСИБ выступили  с 
благотворительной  программой, 
показав конное шоу для детей-си-
рот из школы-интерната им. Пре-
подобного Сергия, расположенно-
го в Сергиево-Посадском районе. 
Вместе с мастерами верховой ез-
ды  с детьми встретились актеры 
Александр Носик, Мария Голубки-
на, Алексей Огурцов и другие, ко-
торые участвуют в проекте «Гало-
пом в Рио-де-Жанейро».

КОННЫЙ БАЛЕТ
Актеры пришли на встречу се-

мьями, вместе с детьми. Герои бо-
евиков и сериалов быстро нашли 
с детишками из интерната общий 
язык: отвечали на вопросы, дели-
лись опытом обучения верховой 
езде, фотографировались.

- Дети считают лошадь доисто-
рическим животным, которое 
можно увидеть только в зоопар-
ке. Я считаю, что это неправиль-
но, - объяснил свое желание при-
нять участие в программе Алексей 
Огурцов. - Вся история России, 
вплоть до Великой Отечествен-
ной войны, была связана с ло-
шадьми. Кроме того, это пропа-
ганда здорового образа жизни. 

Каждому ребенку нужно знать 
азы верховой езды и уметь дер-
жаться в седле.

Выступление началось с про-
граммы по выездке. В манеж 
вышли лучшие российские спорт-
смены - победители чемпионата 
страны и международных сорев-
нований. 

Перед зрителями выступали ло-
шади арабской, орловской и дру-
гих пород. Наибольший интерес 
у детей вызвал «скакун» высотой 
ниже пони - американская миниа-
тюрная лошадка. Лошадку выве-

ли вместе с упитанным бараном. 
Оказалось, что они практически 
одного роста.

Чтобы выполнить все необходи-
мые технические элементы, такие 
как пируэты, пассажи и пиаффэ, 
выездка требует от наездника и 
от лошади большого мастерства 
и полного взаимопонимания, рас-
сказали мастера конного спорта.

После показательных выступле-
ний по выездке в манеж в соста-
ве совместной команды вышла 
Детская церемониальная группа. 
Воспитанники Кремлевской шко-

лы верховой езды и Кавалерий-
ского почетного эскорта Прези-
дентского полка неоднократно 
принимали участие в церемони-
алах конных и пеших караулов в 
Московском Кремле, участвова-
ли в международных парадах и 
представлениях.

АЗБУКА КОННОГО 
СПОРТА

- Выездка - азбука конного спор-
та. Выездка позволяет уверенно 
сидеть в седле, - рассуждает вос-
питанник школы-интерната Сергей 

Фролов. - Мы тоже занимаемся в 
конноспортивной школе. Но мне 
больше нравится джигитовать, 
трюки нарабатывать.

Джигитовку наездники пред-
ставили во второй части про-
граммы. Молодые всадники вы-
полняли упражнения различного 
уровня сложности, начиная со 
стойки на стремени и заканчивая 
таким сложнейшим элементом, 
как уральская вертушка. Причем 
юноши и девушки не только пока-
зывали трюки на полном скаку, но 
и преодолевали препятствие. Ра-
ботали с пиками и шашками как в 
конном, так и в пешем строю. И 
завершилось выступление слож-
нейшим элементом «пирамида», 
когда шестеро всадников и три 
лошади образуют четырехъярус-
ную пирамиду, а верхний участ-
ник держит в руках два флага. 
Это уникальное конное шоу «Воз-
рождая традиции» Кремлевская 
школа верховой езды совместно 
с Кавалерийским почетным эскор-
том Президентского полка пред-
ставляли в мае в Великобритании 
на бриллиантовом юбилее 60-ле-
тия правления Елизаветы Второй.

- Приятно, что есть люди, ко-
торые радеют за конный спорт 
России, - поблагодарил коллег 
из конноспортивного клуба «Но-
вый век» гендиректор Кремлев-
ской школы верховой езды Борис 
Петров. - Конный спорт в России 
есть, его необходимо развивать. 
Благодаря данному проекту все 
большее количество детей будет 
приходить в секции конного спор-
та. И, возможно, мы увидим на-
ших воспитанников в числе при-
зеров олимпиад.
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Новогодние чудеса: у вокзалов открываются катки, 
пассажиры поездов получают подарки...
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Праздничное настроение от РЖДПраздничное настроение от РЖД
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. Галопом Галопом 
в Рио-де-Жанейров Рио-де-Жанейро

У детей из школы-интерната появилась возможность узнать азы верховой езды.

БЛАГОЕ ДЕЛО



Елена ЛИВСИ,
Кирилл БРЫЗГАЛИН

А их никто и не трогает - 
боятся. ▼

Наступает год Змеи. А ведь 
в Петербурге наверняка есть 
жители с «кусачей» фамили-
ей: Змеевы, Змеюкины, Змей-
кины и прочие Питоновы-Ана-
кондовы. Как же им живется?  

- Не дразнили, - улыбается 
фотограф Максим. - Зато у меня 
была куча прозвищ: Змей, Змей 
Горыныч. До сих пор многие 
друзья называют Змеем. Но это 
не обидно. Нормальное прозви-
ще, бывает гораздо хуже.  

- Неужели никто не подшучи-
вает: мол, а ты, случаем, не змея 
подколодная? 

- Бывало, - признается Мак-
сим. - Некоторые, когда слы-
шат фамилию Змеев, начинают 
подтрунивать. Кто-то из учи-
телей в шутку называл «под-
колодная змея». Я не обижа-
юсь. Но считаю, что это не со-
всем адекватно. Все мои страхи 
развеял преподаватель фило-
софии. Когда увидел мое имя 
в перечне студентов, он обра-
тился ко мне: «У вас очень му-
драя фамилия, и вы должны 
быть ее достойны». Я и так ста-
раюсь не соответствовать худ-
шим змеиным чертам, а приум-
ножать лучшие. И до подлости 
никогда не скачусь. 

А вообще Максим замечает в 
себе некоторые особенности, 
которые можно назвать змеи-
ными: проворность, ловкость, 
мудрость. Насчет проворности 

объясняет так: 
- Мне кажется, если я был бы 

американцем, то хорошо играл 
бы в американский футбол. В 
этом виде спорта как раз нуж-
ны верткость, быстрота реак-
ции, умение увернуться. 

Максим с детства был парнем 
шустрым и шебутным. Достав-
лял родителям много проблем. 
Как мамуля только отвернется, 
сынок то на двери повиснет, то 
еще что придумает. Несколь-
ко раз пальцы себе умудрился 
прищемить. Но и это не оста-
новило.

Когда во дворе с мальчишка-
ми играли в прятки, догонял-
ки, казаков-разбойников, ма-
ленькую «змейку» тяжело бы-
ло поймать, запятнать, найти. 

- Я проскальзывал, проны-
ривал, - объясняет Максим. - 
Умение вывернуться в детстве 
в играх помогало. И до сих пор, 
наверное, помогает. 

Задирать парня с такой фа-
милией никто не рисковал. Да 
и не за что было. Змеев до деся-
того класса находился в центре 
внимания. Но как-то позна-
комился с парнем, с которым 
вместе занимались професси-
ональным баскетболом. В от-
личие от активного Максима, 
новый друг был, наоборот, зам-
кнутым. Ребята подружились и 
дружат до сих пор. Каждый пе-
ренял черты другого. Один стал 
более открытым, а наш герой, 
наоборот, спокойным. 

- Так что теперь я умиротво-
ренный, как мудрый Каа, - шу-
тит Змеев. - У меня философ-
ский взгляд на вещи, жизнь. 

Действительно, настоящая 
змея. С одной стороны, актив-
ный и проворный, никогда не 
опаздывает по делам. С дру-
гой, трудно вывести его из се-
бя. А внешне - худой и гибкий. 

Своей фамилией Змеев гор-
дится. Род Змеевых живет в 
Петербурге-Петрограде-Ле-
нинграде-Петербурге издав-

на. Максим проследил сво-
их предков лет на 150 назад. 
Жил в Петербурге его прапра-
прадедушка, талантливый са-
моучка. Любил изобретать 
всяческие штуки типа не-
обычной клизмы, линз 
для очков и других ме-
дицинских приспосо-
блений.  

- Он был настоящий 
Кулибин, - гордится предком 
Максим. 

Видно, полезны его изобре-
тения городу, потому что пра-
праЗмеев даже получил звание 
почетного гражданина 

А более близкий по времени 
дедушка, воевавший в Великую 
Отечественную, носил двой-
ную фамилию - Змеев-Лесниц-
кий. Но командиры на фронте 
посоветовали польскую часть 
отсечь и стать просто Змеевым. 
И прямо там поменяли парню 
паспорт. 

А мама Максима, когда выхо-
дила замуж, была Исаева. И не-
много смущалась: брать ли со-
мнительную фамилию? Но по-
том ни разу не пожалела. Хотя 
с первым мужем и развелась. 

Фото: Тимур ХАНОВ
и соцсети.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ 

- Нам с нашей фамилией живется 
комфортно, - рассказал глава дру-
гой семьи Павел Змеев. - И на это 
животное никто из нас не похож. 
А вообще я родом из Белгород-
ской области, из деревни Киселе-
во. Там все однофамильцы и почти 
все Змеевы, Змейкины. Все пото-
му, что деревня вытянутая, киломе-
тра три - змею напоминает. Кстати, 
жена моя в девичестве Пискарева, 
из рыб получается. 
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- Как относишься к змеям? 
- Не могу сказать, что боюсь их до смерти. Но и восторга не испыты-

ваю, - признался «родственник». - Хотя мне нравятся рептилии. Змей до-
ма никогда не было, зато жили ящерицы и черепахи. А когда был малень-
кий, как-то пошол с родителями в зоопарк. И там давали подержать в 
руках питона. Это восторг и страх, почти как прыгнуть с парашютом. Ты 
же маленький, а тут такая большая резиновая игрушка, да еще живая! 

ВОПРОС РЕБРОМ 

Сколько в Петербурге 
«рептилий»? 

В Северной столице не так 
много людей, чья фамилия бы-
ла бы связана с пресмыкающи-
мися. Так сказать, вид редкий, 
но не вымирающий. Все ж та-
ки Змеевы - это вам не Ивано-
вы или Петровы! 

Конечно, самая распростра-
ненная фамилия в Петербур-
ге - Змеев или Змеева. Таких 
мы насчитали по телефонным 
справочникам 25. Целых пять 
- Змейковых, четверо Змеев-
ских, две дамы по фамилии 
Змейкина и один Змеенко, ве-
роятно с Украины.

Зато в Петербурге посели-
лось много ужей. Точнее лю-
дей, у которых в основе фами-
лии есть эта известная змея. 
Ужовых у нас десять человек. 
По пять - Ужакиных и Ужин-
ских. Ужицкие, Ужаковские, 
Ужовские, Ужаковы, Уженко 
- таких по несколько человек.

Есть в городе и Кобрины. 
Их мы насчитали 22 челове-
ка. Только специалисты-гене-
алоги говорят, что такая фа-
милия к одной из опаснейших 
и ядовитых змей не имеет ни-
какого отношения: в древне-
русском языке коброй назы-
вали пригоршню, то есть то, 
что можно загрести в две ла-
дони. По другой версии, ко-
брой могли прозвать скупого 
и необщительного человека. 
Поскольку в тверских краях 
«кобрить» означает «прятать, 
копить, скопидомствовать, а 

также жить нелюдимо, домо-
седом».

Все знают опасную змею га-
дюку, ею еще в детстве начи-
нают пугать детишек. Так вот 
есть и люди с такой фамилией. 
В справочниках нашелся один 
Гадюка, одна Гадючкина и четы-
ре человека по фамилии Гадюк. 
Надеемся, что с такими фамили-
ями могут быть только замеча-
тельные и добрые люди.

Нам удалось дозвониться до 
семьи, в которой есть девушка 
по фамилии Гадючкина. Точнее 
была, потому что она вышла за-
муж и сменила фамилию - ста-
ла Жабина. 

- Моя сестра Ирина с детства 
мечтала сменить фамилию, - 
рассказал нам старший брат 
женщины Герман. У него само-
го фамилия обычная, поскольку 
мама была дважды замужем. И 
когда выходила второй раз, не 
побоялась стать Гадючкиной. 

На самом деле, как расска-
зал нам Герман, после войны 
тот, кто выдавал документы, не-
много ошибся. И написал вме-
сто обычной фамилии «Гарюч-
кин» - «Гадючкин». Всего одна 
буква, а как меняется жизнь че-
ловека. Но приятно, когда люди 
относятся сами к этому с юмо-
ром и интеллигентно. 

- В моей сестре нет ничего га-
дючьего, - улыбается Герман. - 
А ее дети - Жабины, и никаких 
претензий к фамилии я от них 
не слышал.

СЧИТАЛКА «КП»

Так уж повелось, что девушкам змеиные повадки 
гораздо ближе, чем сильному полу. Может быть, 

и дружат именно поэтому они так искренне.

Максим Змеев свою 
фамилию уважает.

Люди со змеиной фамилиейЛюди со змеиной фамилией
зря не кусаютсязря не кусаются КСТАТИ

Все рекорды побил полоз, одна 
из самых безобидных змей. Лю-
дей по фамилии Полозов в Север-
ной столице - больше ста человека. 
Реже встречаются Полозковы, про-
сто Полозы и Полозовские. 
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Елена ЛИВСИ 

Ведь сказано же когда-то: 
«Моя милиция меня бере-
жет». ▼

Сколько времени уже мы 
смотрим саги о добрых дя-
деньках в погонах, бойко рас-
крывающих тяжкие и особо 
тяжкие преступления? Да уже 
скоро лет пятнадцать будет. 
Считай, юбилей. Мы решили 
еще раз ретроспективно по-
смотреть на эти ленты и по-
пытаться понять: отчего же 
так милы телезрительскому 
сердцу все эти погони и пе-
рестрелки? Ведь если такие 
сериалы до сих пор снимают, 
значит, их кто-то смотрит? 

ОБРАЗ ГЕРОЯ - 
НА ПОДКОРКЕ 

Итак, год 1998-й. Канал 
ТНТ. Титры: «Улицы разби-
тых фонарей». 

И - мгновенный успех. 
Главные герои - обычные, 

рядовые сотрудники право-
охранительных органов: Ка-
занцев (Казанова), Ларин, Ду-
калис, Волков, Соловец. И их 
начальник - подполковник 
Петренко, которому подчи-
ненные за глаза дали прозви-
ще Мухомор. 

Зрители еще жили совет-
ским прошлым, когда своего 
участкового все знали в лицо, 
в любой момент могли обра-
титься  к нему  за помощью и 
получить ее. Люди в пого-
нах по-прежнему  ассоци-
ировались с героями со-
ветских лент «Петров-
ка, 38», «Огарева, 6», 
«Следствие ведут 
Знатоки», «Профес-
сия - следователь», 
«Будни уголовного 
розыска» и тому по-
добных многочис-
ленных эпопей. 

- Аудитория была 
готова к очередным филь-
мам про будни оперуполно-
моченных, следователей, со-
трудников уголовного розыска 
и прокурорских работников, 
которых зрители до сих пор, 
кажется, даже не различают, - 
пояснил «КП» частный психо-
лог Юрий Звягинцев. - Их свет-

лые образы, можно сказать, бы-
ли впитаны с молоком матери 
и буквально записаны в подсо-
знании. А после тяжелых 1990-х 
годов - с их перестройками, пе-
рестрелками, развалом стра-
ны и наступившим беспреде-
лом - людям крайне необходи-
мо было знать, что рядом денно 
и нощно охраняют справедли-
вость сильные, умные, зоркие 
Дукалисы и Ларины. 

Так что создатели фильмов 
очень точно угадали с идеей и 
темой сериалов нового образ-
ца. А тут еще очень кстати по-
явился писатель Андрей Ки-

винов, по паспорту - Пиме-
нов. Сам бывший сотрудник 
милиции, знающий эту кух-
ню изнутри. 

ДВЕ РУКИ НА ТВ 
Не успел отгреметь шквал 

виртуальных аплодисментов 
«Улицам разбитых фонарей», 
которые в народе тут же про-
звали «Ментами» (и в данном 
случае словечко носило не уни-
чижительный, а, скорее, запа-
нибратский оттенок. - Прим. 
ред.), на голубых экранах, как 
по мановению волшебной па-
лочки, появились один за од-
ним еще несколько подобных 
телесаг. И все имели успех. 

В роли волшебных палочек 
выступили, разумеется, про-
дюсеры, чей нюх очень чутко 
уловил ожидания аудитории. 

Через год после «Ментов» 
телезрителям явили «Убойную 

силу» по произведениям все 
того же плодовитого Ан-

дрея Кивинова. В глав-
ных ролях - Констан-

тин Хабенский и Ан-
дрей Федорцов. Это 

был первый оглу-
шительный успех 
молодых арти-
стов, которые 
сразу выбились 
в звезды. 

Затем Ха-
бенский пере-
ехал в столицу. 

Федорцов ныне 
снимается в се-

риале «Литейный». 

Третьим стал сериал «Опе-
ра. Хроники убойного отдела». 
Он появился, после того как в 
2003 году из «Улиц» ушла часть 
актеров - Дукалис, Ларин, Аб-
дулова, Мухомор. 

- Не устраивало качество 
текстов, - так объясняли рас-
кол ушедшие (к тому времени 
сценарии уже давно писал не 
Кивинов. - Прим. ред.).

- Из-за денег поссорились, 
- доносила молва. Правды о 
расколе так никто и не выдал. 

Кого-то из героев «Улиц» 
отправили в отпуск, кого-то -  
в декрет, а кого-то и «убили» 
при исполнении. После чего 
они благополучно «воскрес-
ли» в «Операх» и продолжи-
ли трудиться на ниве борьбы 
с преступностью. В «Улицы» 
же набрали новых симпатич-
ных сотрудников в исполне-
нии Оскара Кучеры, Евгения 
Дятлова и Георгия Штиля. 

Через несколько лет, в 2008 
году, актеры из «Оперов» плав-
но перекочевали в «Литейный, 
4», а позже просто в «Литей-
ный». И «перешли» на работу 
в спецотдел знаменитого в Пе-
тербурге Большого дома.   

- Все актеры снимаются под 
своими именами, - раскрыли 
фишку создатели телесаги. 
Кстати, сериал благополучно 
идет до сих пор. 

«МЕНТОВСКАЯ» СТОЛИЦА
Пятым сериалом на ту же те-

му стал «Агент национальной 
безопасности» - о похождени-

ях сотрудников ФСБ Алексея 
(Лехи) Николаева в исполне-
нии Михаила Пореченкова и 
его напарника Андрея Крас-
нова (Андрей Краско). Шел 
на экранах с 1999 по 2005 год. 

Шестой криминальной са-
гой стал «Бандитский Петер-
бург» по произведениям друго-
го мэтра криминального жанра 
Андрея Константинова. Сни-
мали его семь лет, начиная с 
2000 года. В ролях, даже не-
больших, - цвет отечествен-
ного кинематографа: Кирилл 
Лавров, Александр Домогаров, 
Лев Борисов, Андрей Толубе-
ев, Армен Джигарханян, Евге-
ний Сидихин, Петр Вельями-
нов, Олег Басилашвили, Дми-
трий Певцов, Ольга Дроздова, 
Евгения Крюкова… В одной 
маленькой роли засветился и 
режиссер Владимир Бортко. 
Композитором «Бандитского 
Петербурга» был Игорь Кор-
нелюк. Песня «Город, которо-
го нет» очень украсила фильм.  

С криминалом борются и 
в седьмом по счету сериале - 
«Ментовские войны». Пока-
зывали его с 2004 по 2011 год. 
Конечно, главный герой май-
ор Роман Шилов (Александр 
Устюгов) благороден и честен. 

Восьмой сериал - «Тайны 
следствия», где блистает уже 
двенадцатый сезон следова-
тель прокуратуры Мария Шве-
цова в исполнении Анны Ко-
вальчук. Поскольку действие 
основано на книгах и сцена-
риях писательницы Елены То-

Люди любят «бандитские» сериалы,       Люди любят «бандитские» сериалы,       потому что верят в добрые сказки
✔ «Убойная сила» получи-

ла премию «ТЭФИ-2000» в но-
минации «Игровой телесери-
ал» и звание лучшего сериала 
на кинофестивале «Виват кино 
России!» в 2002 году. 
✔ В мае 1999 года сериал 

«Улицы разбитых фонарей» 
завоевал две премии «ТЭФИ» в 
номинациях «Лучший телепро-
ект года» и «Лучший художе-
ственный телесериал». 
✔ «Бандитский Петер-

бург» получил приз «За луч-
ший сериал фестиваля» на 
III Международном кинофести-
вале «Бригантина» в Украине 
в 2001 году и приз «Лучшему 
продюсеру» на кинофестива-
ле «Виват кино России!» в том 
же году. 

Пять причин, 
по которым зрители смотрят 
фильмы про бандитов 

Психолог Юрий ЗВЯГИНЦЕВ: 
 Людям хочется верить во что-то доброе 

и светлое. Даже там, где этого светлого оста-
ется все меньше. Это такая своеобразная за-
щитная реакция на нарастающий негатив. 

 По сути, даже взрослым нужны сказки. Это 
объясняет огромную до сих пор популярность «мен-
товских» сериалов, в которых добро побеждает зло. 

 Все люди нуждаются в той или иной дозе 
адреналина, в разрядке и уходе от обыденности. 
Определенная категория людей переживает экс-
трим вместе с героями сериалов, не вставая с 
дивана. И в этом нет ничего плохого. 

 Многие люди склонны к детективам. Что мо-
жет быть увлекательнее, чем разгадать, кто убийца! 

 Обыватели вообще любят героев, кумиров, 
тех, кем можно восхищаться. Тем более что рос-
сийские герои очень похожи на «парней с наше-
го двора». 

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

За актерами прочно укрепилось звание «менты. И это не оскорбление.

НАГРАДЫ

Александр Лыков еще не раз потом сыграет силовиков в различных сериалах.

- Прорвемся, 
опера!
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пильской, в прошлом также сотрудни-
ка прокуратуры, то естественно, что и 
главная роль отдана женщине. 

Актрису Анну Ковальчук ее героиня 
сделала звездой. Эмилия Спивак, Сер-
гей Барышев, Олег Алмазов и другие 
удачно вписались в компанию. 

Всего два года, с 2001 по 2003-й, шел 
девятый сериал - «Агентство НЛС» (рас-
шифровывается как «Агентство нестан-
дартных личных ситуаций»). Но это, 
скорее, комедийный детектив. Актеры 
Игорь Ботвин и Тарас Бибич долго по-
жинали лавры свалившейся на них сла-
вы. Главные г ерои в отличие от персо-
нажей других детективных лент вовсе не 
следователи, а просто петербуржцы, ко-
торые решили заработать денег на ниве 
частного сыска. Правда, помогает им 
майор милиции, а они в свою очередь 
помогают ему повысить раскрываемость. 

Можно упомянуть для ровного счета 
двенадцатисерийную «Версию», где в 
роли честного и неподкупного следо-
вателя прокуратуры Александра Жель-
виса блистает Александр Лыков, за-
помнившийся по роли Казановы в 
«Улицах разбитых фонарей». Он же 
сыграл в небольшом детективе «Труд-
но быть мачо» начальника службы без-
опасности крупного строительного 
супермаркета. Герой защищает свою 
работу, свою возлюбленную - продав-
щицу, и жизнь от происков жестоких 
конкурентов. 

ИНТЕРЕСНЫЕ ФАКТЫ 
- Прототипом героя Андрея Толу-

беева в «Агенте национальной безо-
пасности», руководителя одного из 
подразделений Управления ФСБ по 

Санкт-Петербургу и Ленинградской 
области, послужил Владимир Путин, 
который в конце 1990-х возглавлял 
ФСБ России.

-  В 2006 году «Улицы разбитых фо-
нарей» попали в Книгу рекордов Гин-
несса как самый продолжительный рос-
сийский сериал. А с тех пор еще сколь-
ко лет прошло! 

- Анастасию Мельникову ка-
скадеры прозвали Настя-нинд-
зя за то, что актриса любит са-
ма выполнять все трюки. 

- Юрий Гальцев снялся в 
двух сезонах «Убойной си-
лы» в роли эксперта-кри-
миналиста. 

- Александр Домогаров 
в серии «Бандитского 
Петербурга» сыграл роль 
журналиста Андрея Сере-
гина, а Владимир Борт-
ко - афериста Семена 
Андреевича Бородатого 
(Хоттабыча).

Фото: Тимур ХАНОВ 
и kinopoisk.ru

Люди любят «бандитские» сериалы,            потому что верят в добрые сказки потому что верят в добрые сказки
Лучшие «менты» и злодеи 
нашего петербургского 
телевидения
«УЛИЦЫ РАЗБИТЫХ ФОНАРЕЙ»

Александр ЛЫКОВ - капитан милиции, опер-
уполномоченный (в первой серии «Бандитского 
Петербурга» сыграл оперуполномоченного Геор-
гия Субботина) Владимир Казанцев (Казанова)

Алексей НИЛОВ - капитан милиции, оперупол-
номоченный Андрей Ларин (в «Литейном» - бывший 
адвокат Алексей Нилов)

Сергей СЕЛИН - старший лейтенант мили-
ции, оперуполномоченный Анатолий Дукалис 
(Толян) (в «Литейном» - Сергей Селин, полков-
ник (Габен)

Анастасия МЕЛЬНИКОВА - старший лейте-
нант милиции, оперуполномоченный Анастасия 
Абдулова (в «Литейном» - Анастасия Рюриковна 
Мельникова, майор, психолог)

Александр ПОЛОВЦЕВ - подполковник поли-
ции Олег Георгиевич Соловец (Георгич)

Михаил ТРУХИН - майор полиции, оперупол-
номоченный Вячеслав Юрьевич Волков (Слава)

Евгений ДЯТЛОВ - капитан полиции Николай 
Дымов

Георгий ШТИЛЬ - Геннадий Антонович Фирсов 
(Кефирыч) (в сериале «Убойная сила» сыграл те-
стя Васи Рогова)

Юрий КУЗНЕЦОВ - подполковник милиции, на-
чальник УВД Юрий Александрович Петренко по 
прозвищу Мухомор (в «Литейном» - генерал, ру-
ководитель отдела)

Оскар КУЧЕРА - лейтенант милиции Кирилл 
Порохня (Кира)

«ЛИТЕЙНЫЙ» 
Евгений СИДИХИН - генерал, руководитель 

отдела Евгений Андреевич Шаламов (в одной из 
серий «Бандитского Петербурга» сыграл началь-
ника 15-го отдела УГРО майора Никиту Никити-
ча Кудасова)

Анвар ЛИБАБОВ - Антон Грошев, профессор, 
программист

«ТАЙНЫ СЛЕДСТВИЯ» 
Анна КОВАЛЬЧУК - ныне заместитель проку-

рора Адмиралтейского района Петербурга Мария 
Сергеевна Швецова

Сергей БАРЫШЕВ - начальник убойного отде-
ла Владимир Васильевич Винокуров

Эмилия СПИВАК - бывший следователь проку-
ратуры, ныне адвокат Евгения Анатольевна

«УБОЙНАЯ СИЛА»
Константин ХАБЕНСКИЙ - старший 

лейтенант Игорь Плахов
Андрей ФЕДОРЦОВ - старший лейтенант 

Василий Рогов (в «Литейном» - полковник Андрей 
Ухов)

«АГЕНТ НАЦИОНАЛЬНОЙ 
БЕЗОПАСНОСТИ»

Михаил ПОРЕЧЕНКОВ - майор ФСБ Алексей 
Петрович Николаев

Андрей КРАСКО - майор ФСБ Андрей Ивано-
вич Краснов

Андрей ТОЛУБЕЕВ - генерал-майор ФСБ Иван 
Иванович Тарасов

«БАНДИТСКИЙ ПЕТЕРБУРГ»
Дмитрий ПЕВЦОВ - сначала старший следо-

ватель прокуратуры, юрист 1-го класса, позже 
адвокат Сергей Александрович Челищев (Чер-
ный адвокат)

Лев БОРИСОВ - криминальный авторитет Вик-
тор Павлович Говоров (Антибиотик)

Алексей СЕРЕБРЯКОВ - Олег Андреевич Зван-
цев (Белый адвокат)

«МЕНТОВСКИЕ ВОЙНЫ»
Роман ГРОМАДСКИЙ - генерал

«АГЕНТСТВО НЛС»
Игорь БОТВИН - Андрей Клебанов
Тарас БИБИЧ - Михаил Шуйский

КОНКРЕТНОКСТАТИ 
Константин Хабенский, 

ныне актер МХТ и звезда 
«Ночного дозора», «Днев-
ного дозора», «Адмира-
ла» и прочих фильмов, не 
очень-то тепло отзывался 
о своей работе в «Убой-
ной силе». 

- По-человечески это 
нормальная работа, а с 
профессиональной точки 
зрения - нет, - говорил ак-
тер. 

После съемок в «Убойной силе» 
Хабенский и Федорцов сразу стали 

знамениты и востребованы.

УТРАТЫ

Анна Ковальчук прославила 
прокуратуру Адмиралтейского 
района города на всю страну.

А вот Пореченков 
в «Агенте 

национальной 
безопасности» 
- уже звезда.

Год назад скончался актер Лев Бори-
сов, сыгравший авторитета Антибиоти-
ка в «Бандитском Петербурге». А в де-
кабре следующего года артист отметил 
бы 80-летие. 

Андрей Толубеев, получивший роль 
генерал-майора ФСБ в «Агенте нацио-
нальной безопасности», ушел из жизни 
четыре года назад. В марте этого года 
актеру исполнилось бы 77 лет. 

Совсем молодым, в 49 лет, ушел из 
жизни Андрей Краско, не дожив до 
50-летия всего месяц. Артисту стало 
плохо на съемках фильма «Ликвидация» 
Сергея Урсуляка. По трагической слу-
чайности съемочная группа находилась 
в это время под Одессой. Поблизости не 
оказалось специалистов, которые мог-
ли бы оказать неотложную медицинскую 
помощь. Когда артиста все-таки доста-
вили в больницу, он скончался от сер-
дечной недостаточности. Похоронили 

Андрея Краско на кладбище в Комаро-
во под Петербургом. 

В этом году в годовщину смерти близ-
кие собрались помянуть Краско у мо-
гилы. 

- Каждый год ходим на кладбище, и в 
годовщину смерти, и в день рождения, - 
рассказал «КП» отец Андрея актер Иван 
Краско. - В этом году заказали панихи-
ду у могилы. Ее отслужил мой друг отец 
Константин из церкви на Конюшенной 
площади. Он же Андрюшу отпевал. 

Творческая судьба Андрея Краско 
складывалась непросто. В театральный 
институт он поступил со второго раза. 

После окончания вуза молодого арти-
ста распределили в Томский театр юно-
го зрителя, а вскоре призвали в армию. 
Но затем наступили трудные 1990-е го-
ды, когда работы не было, кино не сни-
мали. И после нескольких первых ро-
лей, не принесших славы, Андрею Кра-

ско пришлось ради выживания работать 
кем придется. В кооперативе шил брюки 
и куртки. На кладбище месил раствор и 
делал оградки. Торговал книгами и зани-
мался евроремонтом. Заняв денег, купил 
машину и зарабатывал извозом. Устро-
ился шофером на «Ленфильм». И лишь 
в 1996 году, в 39 лет, наконец снялся 
в небольшой роли в комедии «Операция 
«С Новым годом!». А затем узнал о се-
риале «Улицы разбитых фонарей». Но и 
там ему доверили всего эпизод. 

Зато роль напарника Лехи Николаева 
(Пореченков) Краснова в сериале «Агент 
национальной безопасности» принесла 
актеру долгожданный прорыв. Ее и пи-
сали специально под Андрея Краско. 
После нее роли у артиста «пошли». Он 
не отказывался ни от чего. За десять 
творческих лет успел сняться в несколь-
ких десятках картин. «Ликвидация» ста-
ла последней. Пр
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Магия. Астрология. Гадания  

18+
Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 

Anna.Belousova@phkp.ru 

КСЕНИИ БЛАЖЕННОЙ
ПОСЕЩАЕТ ЧАСОВНЮ СВЯТОЙ

Запишитесь на индивидуальный прием по телефону:
8-964-399-09-12 или (812) 438-2831

- возврат любимого;
- избавление от измен;
- решение проблем одиночества;
- снятие приворота, порчи;
- ясновидение, коррекция будущего;
- защитный оберег на семью, детей;
- мощная защита от негатива;
- некромантия, медиумизм;
- защита автомобиля от угона;
- защита имущества от кражи.

Колдунья, 
ясновидящая

8-964-399-09-12 или (812) 438-2831

МАДИНАМАДИНА
Центр «Доминанта»

- просматривает прошлое и будущее, 
   поможет разобраться в настоящем, 
   корректирует судьбу;
- оказывает помощь в бизнесе;
- определяет наличие негатива;
- является автором оригинальной 
  методики оздоровления, основанной 
  на сочетании традиционных 
  и нетрадиционных методик, 
  знании тибетской медицины, 
 кристаллотерапии, магических знаний.

Экстрасенс, 
парапсихолог

Запишитесь на индивидуальный прием по телефону:
8-964-399-09-12 или (812) 438-28318-964-399-09-12 или (812) 438-2831

ПАВЕЛПАВЕЛ
МЕНЬШЕНИНМЕНЬШЕНИН
ПАВЕЛ
МЕНЬШЕНИН

Центр «Доминанта»

  За 19 лет практики Светлана 
Юрьевна оказала помощь боль- 
шому количеству людей.  Среди 
них политики, эстрадные звезды 
и бизнесмены. 
   В отличие от многих экстрасен-
сов, Светлана Юрьевна не зани- 
мается черной магией, т.е. приво-
ротами, так как это большой грех 
и неприемлемо для специалиста, 
который исцеляет.
   Светлана Юрьевна выявляет и 
снимает причины тяги к алкоголю, 
табачной зависимости.
   Восстанавливает покой и мир в 
семье.
Светлана Юрьевна прекрасно 
гадает на картах «Ленорман», Таро.

   Отливает старинным методом на 
освещенном воске, стирая негати- 
вную информацию – такую, как 
порча, сглаз, приворот.
   Заряжает воду на оздоровление, 
амулеты на удачу.
   Стоимость приема (гадание, 
выявление сглаза, порчи, при- 
ворота) – 500 руб.
50% скидка для пенсионеров, 
детей, инвалидов, при кор- 
рекции.
Индивидуальный прием с 11.00 до 
20.00 по адресу: СПб, ст.м. «Старая
деревня» (2 мин. пешком), торго- 
вый комплекс GRACIO, 2-й этаж, 
каб.14
Ежедневно без выходных

(812) 430-66-30, 8-981-714-52-51
Предварительная запись по тел.:

Впусти волшебство в свой Мир

Дина ШВАРЦ
уникальные обряды на ЗАМУЖЕСТВО

и привлечение БОГАТСТВА в Новом году.
� снятие негатива;
� установка мощной защиты;
� мягкая коррекция судьбы, гармонизация
    отношений;
� ясновидение, хиромантия;
� удача в бизнесе;
� безопасное общение с ушедшими;
� астропрогноз.

Невский пр., 48
м. Гостиный двор

710-61-73
941-02-81(8

12
)

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

Ул. Ленсовета, д. 88, оф. 22,
т. (812) 382-65-86, 921-54-03

О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
 www.r-sluh.ru

� внутриушные, микрозаушные
� индивидуальный подбор
� выезд на дом

Коломяжский пр., 15, к.2; 
т. (812)240-30-63, 992-66-45 

(вход с пр.Испытателей)

ул. Дыбенко, д.27, к.1, 
т. (812) 646-75-36, 995-75-85

l h

� выезд на дом

т

т

НОВОГОДНИЕ  СКИДКИ

плюс

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫСЛУХОВЫЕ АППАРАТЫСЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
ведущих фирм мира

Изготовление аппаратов за 1 день
 ЗИМНИЕ СКИДКИ

КАРТА ПОСТОЯННОГО КЛИЕНТА
Позвольте нам сэкономить ваши деньги
Наш адрес:

ре
кл

ам
а

СПб, ул. Бронницкая д.12
        Технологический институт

Тел. (812) 317-92-10, 575-99-09

www.1sluh.ru

ХИМЗАЩИТА. КОДИРОВАНИЕ. 
ЭСПЕРАЛЬ-ГЕЛЬ (без операций и рубцов).
ТАБАКОКУРЕНИЕ. ИЗБЫТОЧНЫЙ ВЕС.
НЕВРОЗЫ. СТРАХИ. ПАНИКА.

New!
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О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

274-09-50
658-73-43
921-63-85
927-81-76

ЗАПОИ. СРОЧНО.

СПб, 4-я Советская, д.22  Ст.м. «Пл. Восстания»
www.preobrajenskij.ru

(812)

(812)

Здоровье ЛечениеЗдоровье Лечение
 
Размещение рекламы: 
(812) 458-90-67, 458-90-
70  Anna.Belousova@phkp.ru 
Предупреждаем о необходимости 
ознакомиться с инструкциями по 
применению и использованию ре-
кламируемых на данной странице 
лекарственных средств, медицин-
ских услуг, медицинской техники 
или получения консультаций спе-
циалистов. 

18+

ЛЕЧИМ НА ДОМУ   СРОЧНОЛЕЧИМ НА ДОМУ   СРОЧНО

АККУПУНКТУРНОЕ ПРОГРАММИРОВАНИЕ

Спасский перулок, дом12
(1мин. м.Сенная-Садовая-Спасская))

СлухМастер

(812) 570-59-25, 8(911)282-31-71(812) 570-59-25, 8(911)282-31-71(812) 570-59-25, 8(911)282-31-71

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ

 www.sluhmaster.ru

Бесплатный вызов специалиста на дом
Беспроцентная рассрочка
Бесплатная консультацияАКЦИЯ

Незаметные внутриушные
цена 

10500 рублей

Производство Швейцария,  Дания, Германия

Только 20, 21, 22 и 23 декабря
- день открытых дверей Phonak. 

ул. Коломенская, д. 23. www.newsluh.ru
 Тел. (812) 404-64-21, 418-26-56

3 года гарантии на слуховые аппараты, 
скидки, бесплатная консультация 

специалиста производителя. 

Рекомендуем записаться на прием заранее. 

Швейцарские
ПОДАРКИ
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Перед применением необходимо ознакомиться с инструкцией

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
МИНИАТЮРНЫЕ 

СКИДКИ до 20% 
+ подарки

Выезд на дом - 
БЕСПЛАТНО

Внутриканальные 
цифровые слуховые 
аппараты от 10 500 руб.

Рядом с м. Новочеркасская, пр. Шаумяна, 29 
(здание поликлиники, вход справа), (812) 974-11-28

Акция до 30 декабря 2012 г.
Стоимость водительской

справки 700 руб. для всех

Акция www.niva-sv.ru

С-Пб, м. Кировский завод, ул. Корабельная, д.6
тел.: 740-59-23, 783-98-48тел.: 740-59-23, 783-98-48        

Пн.- Пт. с 9.00 до 16.00

4

ЗИМНЯЯ АКЦИЯ ДО 31 ДЕКАБРЯ СКИДКА 

8-800-333-96008-800-333-9600
СПРАШИВАЙТЕ В АПТЕКАХ. БАД, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ
«Горячая линия» www.rightrh8.ru

ИДЕАЛЬНЫЙ СПОСОБ ПОХУДЕНИЯ - ИДЕАЛЬНЫЙ СПОСОБ ПОХУДЕНИЯ - 
2 капсулы в день – быстро и удобно!2 капсулы в день – быстро и удобно!
ЗДОРОВОЕ ПОХУДЕНИЕ - ЗДОРОВОЕ ПОХУДЕНИЕ - 
растительный рецепт – растительный рецепт – 
безопасно и эффективно!безопасно и эффективно!
ЛЕГКОЕ ПОХУДЕНИЕ - лишний жир исчезает незаметно!ЛЕГКОЕ ПОХУДЕНИЕ - лишний жир исчезает незаметно!
ПРЕКРАСНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ - плоский живот, тонкая талия, ПРЕКРАСНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ - плоский живот, тонкая талия, 

ИДЕАЛЬНЫЙ СПОСОБ ПОХУДЕНИЯ - 
2 капсулы в день – быстро и удобно!
ЗДОРОВОЕ ПОХУДЕНИЕ - 
растительный рецепт – 
безопасно и эффективно!
ЛЕГКОЕ ПОХУДЕНИЕ - лишний жир исчезает незаметно!
ПРЕКРАСНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ - плоский живот, тонкая талия, 

ВОПЛОЩЕНИЕ МЕЧТЫ О СТРОЙНОСТИ!ВОПЛОЩЕНИЕ МЕЧТЫ О СТРОЙНОСТИ!ВОПЛОЩЕНИЕ МЕЧТЫ О СТРОЙНОСТИ!

в ПОДАРОК!

Капсулы для похудения -Капсулы для похудения -Капсулы для похудения -

При покупке 1 упаковки Капсул 
для похудения «Жуйдэмэн»

- 1 упаковку Чая для похудения «Жуйдэмэн» Вы получаете

новогодние новогодние 
подаркиподарки

новогодние новогодние 
подаркиподарки
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ТО ПОИГРАТЬ, 
ТО ПОЧИТАТЬ

Ребенок не знает, что имен-
но ему выбрать: то ли плеер, 
то ли игровую консоль, то ли 
вообще непонятно что. Пода-
рите ему портативный мульти-
медийный плеер Denn Portable 
Entertainment Grand.

Эта штука с диагональю экра-
на в 4,3 дюйма может сразу все. 
Ее надо подключить шнуром 
к компьютеру и залить внутрь 
игры, музыку, видео, книги, 
фотографии. И потом ребе-
нок сможет достать из карма-
на универсальное устройство 
и сделать с ним то, что забла-
горассудится. Причем читать 
и слушать музыку (сохранен-
ные аудиозаписи или радио) 
можно одновременно - устрой-
ство поддерживает многоза-
дачность.

На встроенную камеру с раз-
решением пять мегапикселей 
можно снимать фото и видео, 
а на диктофон записывать звук 
- очень полезное и увлекатель-
ное для школьника занятие.

Аккумулятор заряжается че-
рез USB, время работы - от пя-
ти часов (если смотреть видео) 
до тринадцати (если слушать 
музыку).

Этот универсальный агрегат 
обойдется в 2299 рублей.

Два небольших и неприхотливых 
устройства, найденные любым ребен-

ком под елкой, доставят огром-
ное удовольствие ему самому, 
всем друзьям и значительно 
упростят жизнь родителям. Ведь 
это - комплект раций SPIDER-
MAN.

Никакого разрешения на них 
не надо, управление предельно 

просто - нажимаешь на тангету и гово-
ришь в микрофон. Человек, у которо-

го вторая рация, тебя услышит. 
В городе радиус действия - не-
сколько сотен метров, а на при-
роде - еще дальше. Ребятам они 
пригодятся, чтобы играть в каза-
ки-разбойники, войнушку или по-
лицию. А еще очень удобно вы-
дать их бабушке с внуком, когда 
они идут гулять. Теперь не надо 
будет старшему поколению го-

няться за младшим, 
ему всегда можно 
будет крикнуть в 
рацию - и тот точ-
но услышит. 

Рация разра-
ботана для де-
тей, а потому 
проста и безо-
пасна в исполь-

зовании. Продает-
ся за 1000 рублей.

ХИТ СЕЗОНА - 
ДЕТСКИЙ КОМПЬЮТЕР

- У нас стали очень активно покупать детские компьютеры, - расска-
зывает PR-директор сети магазинов «Детский мир» Елизавета Тотуно-
ва. - Внешне они очень похожи на полноценные ноутбуки, но с учетом 
возрастных потребностей детей. Такой компьютер рассчитан в первую 
очередь на дошкольников. Заложенные в него игры помогают развлечь-
ся и между делом выучить алфавит, цифры, научиться читать, писать 
или считать. Каждый такой компьютер рассчитан на свой возраст, есть 
серии для мальчиков и для девочек. В зависимости от размера и типа 
экрана, функциональных возможностей и общей симпатичности есть 
модели по цене от двух до пяти тысяч рублей.

БЭТМЕН ВЫЗЫВАЕТ СПАЙДЕРМЕНА!

Какие гаджеты дарить Какие гаджеты дарить 
детям на Новый год?детям на Новый год?

КОМПЕТЕНТНО

Умные вещи

Карина КАРИМОВА 

В преддверии Нового 
года мы поговорили с 
актером Юрием Куз-
нецовым, хорошо из-
вестным по многим 
фильмам, в том чис-
ле и по сериалу «Ули-
цы разбитых фона-
рей». Артист рассказал 
о семейных традици-
ях и о том, какие блю-
да он любит больше 
всего.▼

- Помню, перед Новым го-
дом мы всегда собирались  
вместе у нас дома, - вспоми-
нает актер. - В нашей семье 
было трое детей и много род-
ственников. Так что без тази-
ка оливье - никуда. Говорят, 
в аэрогриле можно и оливье 
делать, но я пока не пробо-
вал. Хотя лет десять назад 
мы приобрели такой чудный 
прибор. А еще частенько всей 
семьей садились лепить пель-
мешки. 

- Это было тор-
жественно и ми-
ло, - рассказыва-
ет актер. - А затем 
их вывешивали за 
окошко в полот-
няном мешочке 
на мороз, чтобы в 
нужную минуту до-
стать свеженькие и 

отварить. 
Но и в обычные дни мама 

баловала детей вкуснятиной. 
Юрий Александрович с улыб-
кой вспоминает, как просы-
пался рано утром в суббо-
ту или воскресенье от запа-
ха пирожков, которые она 
пекла. Ради этого вставала 
пораньше, часиков в шесть, 
чтобы замесить тесто. 

- Так что воспитан на пи-
рожках, - улыбается актер. 
- Булочки мама тоже выно-
сила на мороз, поэтому они 
всегда были свежие, только 
разогреть. 

А еще Кузнецов любит… 
картошку. 

- Когда мне было лет во-
семь-десять, мы жили в глу-
хой сибирской деревне, ку-
да папу отправили председа-
телем колхоза по партийной 
линии, - продолжает Юрий 
Александрович. - В пятом 
классе мне приходилось хо-
дить в поселок километров 
восемь пешком по тайге. Ма-
ма рассказывает, что хлопот 

со мной не было: даст с со-
бой картошки в любом виде 
- и целый день я сыт. 

- А какое ваше фирмен-
нее блюдо, которое  луч-
ше всего удается? 

- Жареная картошка, а за-
пивать молоком. Это самое 
лучшее, что можно приду-
мать, - восхищается артист. 
- А если еще грибочков до-
бавить, то вообще мечта. 

В идеале должна быть хру-
стящая корочка и золотистый 
цвет. 

- Жарить картошку - та-
кое интимное дело, - шутит 
Кузнецов. - Так что универ-
сального рецепта не скажу. 
Но вот, кстати, в аэрогриле 
она всегда достойная полу-
чается.

А недавно 17-летняя доч-
ка Саша, старшеклассница, 
порадовала папу необычным 
завтраком.

- Попросила: папа, купи ба-
нанов, - рассказывает Юрий 
Александрович. - Ну купил. А 
она где-то вычитала рецепт и 

пожарила… банановые ола-
душки. Объедение! 

Оладушками актер с доч-
кой позавтракали и отпра-
вились оформлять визы: 
на Новый год собираются 
в Прагу. 

- Уже прочитали, что в Пра-
ге самое вкусное, - делится 
Кузнецов. - Оказывается, сви-
ная рулька. 

Мы поинтересовались: а 
что в своей жизни актер ел 
самое изысканное?  

- В Германии произвели не-

изгладимое впечатление сви-
ные ножки. 

- Как относитесь к здо-
ровому питанию? 

- Это когда кашу без масла 
и на воде? - засмеялся актер. 
- Нет, мы едим кашу с мас-
лом, и не варим ее в кастрю-
ле, а томим в аэрогриле, как 
в старинной русской печи! 
Дочке говорю: я - артист. А 
это - все равно что больной. 
А ты в школе учишься. Дале-
ко мы с тобой уедем, если 
будем плохо питаться?

ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Мухомор из сериала «Улицы разбитых фонарей»: 
«Питаться нужно хорошо, иначе далеко не уедешь» 

Ксения КОНЮХОВА, Алексей ДУЭЛЬ
Пока ученые и педагоги спорят, хорошо 
или плохо дарить детям электронные 
устройства, сами потомки требуют гад-
жетов, и побольше. Мы подобрали четы-
ре варианта, которые одобрит любой Дед 
Мороз для людей дошкольного и млад-
шего школьного возраста. ▼

МИШКА 
СО ЗВОНКОМ

Ребенок просит теле-
фон? Не отдавайте ему 
свой старый смартфон 
- хотя у него и «интуи-
тивно понятное управ-
ление». Да и ни к че-
му малышу таскаться 
с большой «взрослой» 
трубкой. Пусть лучше 
Дед Мороз покопается 
в своем мешке и най-
дет для него BB-mobile 
Baby Bear.

Что это такое? Очень 
компактный, легкий 
и простой телефон в 

форме милого миш-
ки, сделанный специ-
ально для самых ма-
леньких абонентов. У 
него всего пять кно-
пок, на четыре из них 
взрослые могут настро-
ить вызов одного номе-
ра: маминого, папино-
го, бабушкиного и де-
душкиного, например. 
И еще одна тревожная 
кнопка SOS. Никому 
«левому» ребенок на-
брать просто не смо-
жет. Телефон-игруш-
ку ваше чадо никогда 
не забудет и не оставит 
случайно у друзей или 
в садике.

Кроме того, в «миш-
кофон» встроен GPS-
треккер. И родители 
через специальный 
сервис в Интернете 
всегда смогут посмо-
треть, где сейчас нахо-
дятся их малыш и его 
«мишка со звонком».

В интернет-магази-
нах такой аппарат про-
дается за 4200 рублей.



Николай ГЕРАСИМОВ

В прокат вышел долго-
жданный «Хоббит: Не-
жданное путешествие», 
фильм по сказке Толкие-
на, снятый автором «Вла-
стелина колец» Питером 
Джексоном. ▼

К экрану фильм шел 17 лет - 
причем казалось, что уже на 
последнем этапе он споткнет-
ся и рухнет. 

Питер Джексон впервые все-
рьез задумался об экранизации 
«Хоббита» в 1995-м. Он сна-
чала собирался снять трило-
гию, в которой первый фильм 
был бы основан на «Хобби-
те», а два других - на «Власте-
лине». Через какое-то время 
выяснилось, что «Властелина» 
снимать можно, а «Хоббита» - 
нельзя из-за проблем с автор-
скими правами. «Властелин» 
сам расползся в трилогию, по-
дарившую авторам многомил-
лиардные доходы и встречу с 
толпой золотых человечков-

«Оскаров». Но и они не помог-
ли сразу запустить «Хоббита». 
Проблемы - то с киностудия-
ми, то с наследниками Толки-
ена, то с деньгами - не прекра-
щались. В конце концов Питер 
Джексон нашел режиссера: им 
стал мексиканец Гильермо дель 
Торо, автор «Хеллбоя» и «Ла-
биринта Фавна», но с «Хобби-
том» у мексиканца не получи-
лось: промаявшись на проек-
те пару лет, он с извинениями 
свалил, и Джексону пришлось 
браться за постановку самому. 
Уж непонятно, сыграли свою 
роль нервы или нет, а только 
он вскоре попал в больницу с 
прободением язвы желудка - в 
результате сроки снова сдвину-
лись. Трудности сопутствова-
ли «Хоббиту» до конца: рабо-
ту над спецэффектами закан-
чивали в спешке, она кипела 
еще за несколько дней до тор-
жественной премьеры.

И все-таки Джексон сделал 
это! По эпичности «Хоббит» те-
перь не уступает «Властелину 
колец» - книга растянута на три 

больших фильма. Вто-
рой - «Пустошь Смо-
га» - выйдет в декабре 2013-го, 
третий - «Туда и обратно» - в 
июле 2014-го.

Джексон снял «Хоббита» в 
формате HFR - проще гово-
ря, со скоростью не 24, а 48 ка-
дров в секунду. Это позволяет 
сделать картинку гораздо бо-
лее четкой, но вызывает у зри-
телей сложные ощущения: не-
которые говорят, что привы-
кать к технологии приходится 
минут по сорок - все кажется, 
что смотришь телевидение вы-
сокой четкости, а не кино. Не-
которые так и вовсе жалуют-
ся, что их буквально тошнит. 
Впрочем, Джексон, как и его 
приятель Джеймс Кэмерон, 
уверен, что это с непривыч-
ки (а Кэмерон уже объявил, 
что в том же формате снимет 
два продолжения «Аватара»).

Александр НЕЧАЕВ

«Хоббит»  - плоть от 
плоти «Властелина ко-
лец». Здесь история раз-
дувается до масштабов 
эпоса. Более того, «Хоб-
бит» один в один повто-
ряет структуру и компо-
зицию первого фильма 
эпопеи. Завязку, куль-
минацию и развязку и 
все, что между ними, 
Джексон будто отдал 
на откуп копироваль-
ной машине.

Режиссер вернулся в 
знакомый мир высоких 
технологий и ядовито-
зеленых компьютерных 
пейзажей Средиземья. 
Единственное нововве-
дение - бантик в виде до-

селе неведомого форма-
та - 48 кадров в секунду. 

Уже понятно, что 
из всей этой истории 
Джексон вышел победи-
телем, несмотря на то, 
что фильм ругают почти 
все кинокритики. Другое 
дело, что нельзя не обра-
тить внимания на две ве-
щи: он чудовищно затя-
нут - каждая сцена длит-
ся минут на 10 дольше, 
чем следует, и выхоло-
щен на эмоциональном 
уровне. За всем этим вы-
сокотехнологичным меха-
ническим балетом поте-
ряна еще одна сильная 
сторона Джексона  - ре-
жиссера, склонного к 
сентиментальности и во-
обще человечности. 

СВОИМИ ГЛАЗАМИ

Путешествие 
без неожиданностей

ПРОЕКТ В ЦИФРАХ

380 000 долларов - 
только на кофе!

✓ 169 минут идет первая часть «Хоб-
бита». Если остальные будут идти столь-
ко же, вся трилогия займет на экране 
8,5 часа.

✓ Производственный бюджет не рас-
крывается, но считается, что трилогия 
обошлась в сумму от $250 до 400 мил-
лионов, не считая рекламы.

✓ По разным оценкам, 600 или 700 
париков было создано для персонажей.

✓ 380 000 долларов было потрачено 
только на кофе для членов съемочной 
группы. На еду угрохали еще 1,5 мил-
лиона.

✓ Более десяти миллионов было потра-
чено на закупку материалов для декора-
ций (их было построено 99, при том, что 
большинство сцен снимали на пленэре).

✓ 4 тонны силикона было использо-
вано для создания накладных ушей, но-
сов и т. д.

По материалам журнала Forbes.
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Хоббит Бильбо Мартина 
Фримена приходится Фродо 

дядей, но в отличие 
от племянника 

в опасные приключения 
он ввязывается 

не из чувства долга, 
а случайно.

Главные представители лесного народца
Актер Элайджа Вуд («Властелин ко-

лец», ненадолго появляется 
также в «Хоббите»). На мо-
мент премьеры первого филь-
ма трилогии - 20 лет. Амери-
канец с датскими, английски-
ми, австрийскими и немецкими 
корнями.

Мартин Фриман («Хоббит»). 
На момент премьеры первого 
фильма трилогии - 41 год. Ан-
гличанин. 

Рост актера 1 метр 68 сантиметров 1 метр 69 сантиметров
Чем 
прославился 
до того

Стал популярным еще в отро-
честве, снявшись в картинах 
«Флиппер», «Вечно молодой» 
(с Мэлом Гибсоном), «Стол-
кновение с бездной», «Фа-
культет», «Ледяной шторм».

Играл в фильмах «Реальная 
любовь», «Автостопом по га-
лактике», «Типа крутые лега-
вые», но настоящая популяр-
ность пришла после сериала 
«Шерлок», где он сыграл док-
тора Ватсона.

Герой Фродо Бэггинс, племянник 
Бильбо. По описанию Толки-
ена  - «маленький храбрец, 
повыше, чем некоторые, и 
более светловолосый, чем 
большинство, c ямочкой на 
подбородке; веселый парень 
с ясными глазами».

Бильбо Бэггинс. С виду - типич-
ный хоббит, ростом чуть выше 
среднего, полноватый, каре-
глазый, с каштановыми воло-
сами. Любитель покоя и ком-
форта, но на подсознательном 
уровне склонен к приключе-
ниям.

Миссия Уничтожить Кольцо всевла-
стия в жерле вулкана Ородру-
ин зловещей страны Мордор.

Вместе с гномами отправиться 
в далекие страны и освободить 
Подгорное королевство, кото-
рое захватил дракон.
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Мы с тобой - 
два хоббита два хоббита 
у одной рекиу одной реки

Большое киноБольшое кино
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Трейлер - на сайте 
kp.ru/3882.

2222 РоссияРоссия
www.kp.ruwww.kp.ru
21.12.2012 21.12.2012 

Хоббит Элайджи Вуда - 
трагическая фигура: 
маленькое существо, 
взвалившее на себя 

великую задачу 
и страдающее от этого.
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Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70
Anna.Belousova@phkp.ru 

Отдых. Туризм. Шопинг

автовыкупавтовыкуп
СРОЧНЫЙСРОЧНЫЙ
автовыкуп
СРОЧНЫЙ

Аварийных и целых Аварийных и целых 
любых марок.любых марок.

Выезд на место, вывоз, Выезд на место, вывоз, 
оформление за наш счет.оформление за наш счет.

Аварийных и целых 
любых марок.

Выезд на место, вывоз, 
оформление за наш счет.

(812) 956-04-05

Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 
Anna.Belousova@phkp.ru 

Рекламные объявления

ул. Садовая , 28-30 (фасад)

ПРИНИМАЕМППРРИИИНННИИИМММАААЕЕЕММ
от населения 

на выгодных 
условиях

современные 
вещи в отличном

состоянии
� дубленки 
� шубы
� кожу 

� обувь 
� сумки
� фарфор

� меха
� шторы

310-28-59(81
2) 
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          живопись, бронзу, серебро, старые
книги и открытки, марки, старые военные знаки, 

фарфоровые статуэтки.
Мебель в любом состоянии и многое другое.

Антикварная лавка Антикварная лавка 
дорого купит:дорого купит:

СПб., Кронверкский пр. д.31 Рядом с м. Горьковская
Выезд эксперта БЕСПЛАТНО 963-05-11963-05-11

         

Живая пушистая 

с доставкой на дом

всего за 599 руб
  983-96-30(8

12
)

от 1,5 мЁЛКА

 
Оформи подписку 

на любимое издание 
по телефону 

(812) 921-74-62! 
12+

Если вы не нашли «Комсомолку» 

в ближайшем киоске, звоните 

по телефону т. (812) 458-90-71

Уважаемые читатели!

12+

Марина ВИКТОРОВА

Финалисты конкурса 
юных талантов устро-
или суперконцерт. 
▼

- Да это не конкурс, это 
праздник какой-то! - призна-
лась оперная певица Наталья 
Миронова - член жюри кон-
курса «Звезда Удачи». - Я ис-
пытала бурю положительных 
эмоций с первого дня, когда 
начала отсматривать работы.

Наталья оценивала высту-
пления юных вокалистов и 
была приятно удивлена их 
высоким уровнем. А на ито-
говом концерте в прошлую 
субботу она увидела, что в 
других номинациях звездо-
чек ничуть не меньше. И есть 
даже целые звездные ско-
пления! Например, ансамбль 
спортивного бального танца 
«Созвездие льва». Ребята из 
этого коллектива зажигали 
на сцене так, что зрители га-
ла-концерта едва могли уси-
деть на своих местах. Не та-
нец, а глоток чистого адре-
налина!

ДУЭТ РОДИЛСЯ 
НА КОНКУРСЕ  

Не менее яркий и захва-
тывающий номер показали 
девочки из коллектива «Ро-
синка», но уже совсем с дру-
гой эмоцией. Их танец слов-
но лепил из воздуха песню о 
том, как важно стремиться к 
своей мечте, даже если она 
кажется недосягаемой. Это 
звучало особенно пронзи-
тельно, потому что пела де-
вушка, прикованная к инва-
лидному креслу. Впрочем, 

болезнь не помешала Вик-
тории Томаль дважды стать 
призером конкурса. В пер-
вый раз с сольным выступле-
нием, а нынче в дуэте с Олей 
Пьяновой. Которая, кстати, 
аж трехкратная финалистка 
«Звезды Удачи»!

- Мы с Олей познакоми-
лись на прошлом конкурсе, 
- рассказывает Вика. - Она 
после концерта подошла ко 
мне и предложила сделать 
дуэт. Конечно, очень слож-
но было, потому что Оля в 
Питере, а я в Кингисеппе. 
Но мы выучили песню. И ког-
да увидели, что появилась 
номинация «Лучший твор-
ческий союз», то решили  - 
это судьба.

Оля в этом творческом со-
юзе не просто играет на ги-
таре, она еще и аккомпани-
рует Вике в стиле бит-бокс. 
Собственным голосом, без 
каких-либо технических при-
мочек, девушка изображает 
целый набор музыкальных ин-
струментов.

МУЗЫКА ПЛЮС СТИХИ
Вика с Олей - не единствен-

ный пример того, как «Звез-
да Удачи» объединяет талант-
ливых ребят. Иногда участни-
ки сами находят друг друга, 
иногда им помогает бессмен-
ный режиссер гала-концер-
тов Михаил Черняк. Один 
из таких тандемов, сложив-
шихся на репетиции,  - Да-
рья Клеева и Анастасия Хо-
рошилова. Музыка и стихи, 
заставившие зал умолкнуть 
и вспомнить блокадную зи-
му 1941-го. Даша читала сти-
хи о своем прадеде, о том, 
как он шел с передовой к се-
мье, чтобы отдать свой паек, 
а утром возвращался в око-
пы. Один маленький кусочек 
войны, но очень настоящий. 
И музыка, которую исполня-
ла на рояле Настя, как нель-
зя лучше помогала передать 
это. И стихи, и музыку девоч-
ки написали сами. Наверное, 
поэтому номер получился та-
ким искренним и лиричным.

Именно он был единодушно 
признан членами жюри «Звез-
ды Удачи» самым лиричным 
номером. Другой специаль-
ный приз - за самый энергич-
ный номер - присудили дет-
скому ансамблю танца «Об-
лака». А приз зрительских 
симпатий достался дуэту 
9-летней Даши Николаевой 
и 16-летнего Артема Самуно-
ва, которые исполнили арию 
из мюзикла «Призрак оперы».

ВЗРОСЛЫМ ТОЖЕ 
ЕСТЬ ПОДАРКИ

Руководитель компании 
«ЦДС» Михаил Медведев, ко-
торый придумал этот детский 
творческий проект, даже не 
предполагал, что он вырас-
тет в творческое движение.

- За два года его формат 
изменился. Сначала это был 
конкурс, а теперь уже целое 
движение «Звезда Удачи», - от-
мечает генеральный директор 
Группы компаний «ЦДС». - Но 
и это только начало! В Санкт-
Петербурге и Ленинградской 
области примерно миллион 
учеников. И мы верим, что аб-
солютно все ребята талантли-
вы. Кто-то в одном, кто-то в 
другом. Мы хотим, чтобы все 
они могли реализоваться, по-
этому будем продолжать про-
водить наш конкурс весной и 
осенью. И еще мы будем уве-
личивать количество номина-
ций, чтобы охватить как мож-
но больше детей.

Нужно заметить, что охва-
тить организаторам удается 
не только отдельных детей, 
но и целые школы, а также 
дворцы детского творчества. 
Многие из них активно уча-
ствовали в нынешнем конкур-
се. И самые передовые кол-
лективы ГК «ЦДС» отметила 
- во время итогового концер-
та им вручили дипломы и по-
дарки. Разумеется, такие, ко-
торые помогут творчески ра-
сти и развиваться.

Четвертая «Звезда Удачи»
зажгла

ЭТО БЫЛ ЧЕТВЕРТЫЙ СЕЗОН КОНКУРСА 
«ЗВЕЗДА УДАЧИ». И В НЕМ:
✔ 14 номинаций
✔ 13 членов профессионального жюри
✔ 100 тысяч заходов на сайт, где размещены кон-
курсные работы
✔ 120 победителей
✔ 3000 участников.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

«Дуэт Оли и Вики» образовался во время предыдущего конкурса.
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Илья ЛЮБИМОВ: 

«Роль доктора 
не сделала меня циником. 
Я всегда им был!»
Стас БАБИЦКИЙ

Актер мог бы исцелять одной только 
улыбкой. Но по сюжету ему приходит-
ся выписывать рецепты и делать опе-
рации. ▼

- Илья, когда готовитесь к съемкам, смотри-
те сериалы про врачей - «Доктор Хаус», «Ско-
рая помощь», «Клиника», «Интерны»? 

- Нет, я не смотрю такие сериалы. Хотя, безуслов-
но, должен отметить Хью Лори, который сыграл само-
го необычного доктора - Хауса. Он создал уникальный 
образ. Силен, ничего не скажешь. Мне очень импо-
нируют два персонажа из «Собачьего сердца» - про-
фессор Преображенский и доктор Борменталь. Вот, 
может быть, их нотки иногда проскальзывают в мо-
ем образе. Да и вообще интереснее учиться у докто-
ров в советском кино. Тогда врачи были очень душев-
ными. Но я не искал какого-то прототипа ни в других 
сериалах, ни среди настоящих медиков. Хотелось сы-
грать по-своему.

- Врачи - народ циничный. И зачастую склон-
ный к черному юмору.

- Я, по счастью, сам всегда был очень циничным че-
ловеком. И в этом смысле мне как раз легко. Я ока-
зался готов к такому восприятию жизни. Мне прият-

но общаться с врачами и представите-
лями тех профессий, которые диктуют 
такое схоластическое, жесткое ощу-
щение действительности - без санти-
ментов. По счастью, опыт существо-

вания в профессии позволяет не 
переносить роли в реальную 

жизнь. Снял белый халат, 
повесил в шкафчик - и за-
был. До следующего съе-
мочного дня.

- Мне всегда каза-
лось, что актер луч-
ше всего раскры-
вает свой талант в 

общении с противополож-
ным полом. Кто для вас 
идеальная партнерша?

- Идеальный партнер - это 
тот, кто хорошо тебя слышит. 
Это легко объяснить, если пе-
реложить на обычную жизнь. 
Кто нас больше всего устраива-
ет как партнер в семейной жиз-
ни? Тот, кто прежде всего заинте-
ресован в том, что скажешь ты. 

А не в том, что скажет он сам. В 
кино то же самое происхо-
дит. Да и в любой профес-
сии. Самый лучший партнер 
- тот, кто внимательно к тебе 
относится.

ВСТРЕЧА ДЛЯ ВАС

Максим 
Майоров далеко 
от своей любви 

не убежит.
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С-Пб, Московский пр., д.8, офис 106А, www.vashkredit.spb.ru

Более 30 банков в одном месте
Физические лица, юридические лица и ИП

Мы действительно 
поможем 

взять кредит!

îò 30 òûñ. ðóá. îò 30 òûñ. ðóá. 
äî 3 ìëí. ðóá.äî 3 ìëí. ðóá.
îò 30 òûñ. ðóá. 
äî 3 ìëí. ðóá.

Кредиты на развитие бизнеса
Кредит наличными     Ипотечный кредит
Автокредит    Помощь в сложных случаях

Тел. (812)335-5560, 8(964) 342-4370
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� гарантия - 100%
� от 23 лет
� паспорт РФ
� без предоплаты

8-965-011-04-66 Антон

КРЕДИТ

О
О

О
 «

П
ол

яр
ис

»,
 О

ГР
Н

 1
08

98
47

07
15

55

Недвижимость. Недвижимость. 
Деньги. ЮристыДеньги. Юристы

Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 
Anna.Belousova@phkp.ru 

ООО "ЭКСПРЕСС КРЕДИТ" ОГРН 1089847201850

от 10 тыс. руб.от 10 тыс. руб.от 10 тыс. руб. до 10 млн. руб.до 10 млн. руб.до 10 млн. руб.
Сайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФСайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФСайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФ

ГАРАНТИЯ ГАРАНТИЯ 
в получении кредитав получении кредита
Все виды Все виды 
кредитованиякредитования
Все виды Все виды 
страхованиястрахования
Кредит Кредит 
по паспорту по паспорту 
до 700 тыс.руб.до 700 тыс.руб.

Предъявителю 
Предъявителю купона - 

купона - новогодний 
новогодний подарокподарок

Предъявителю купона - новогодний подарок

тел. (812) 575-0617, 989-4291, 997-6668, 309-0393тел. (812) 575-0617, 989-4291, 997-6668, 309-0393
Группа в Контакте: vk.com/club29222972Группа в Контакте: vk.com/club29222972

тел. (812) 575-0617, 989-4291, 997-6668, 309-0393
Группа в Контакте: vk.com/club29222972

ГАРАНТИЯ 
в получении кредита
Все виды 
кредитования
Все виды 
страхования
Кредит 
по паспорту 
до 700 тыс.руб.

РАБОТАЕМ БЕЗ ПРЕДОПЛАТ!
РАБОТАЕМ НА РЕЗУЛЬТАТ!

Ре
кл

ам
а.

Вклад

Минимальная сумма : в рублях - 10 000 рублей, в валюте – 300 Долларов США или Евро
Ставка – 11,75% годовых для рублевых вкладов. Ставка – 6,00% годовых для вкладов в 
иностранной валюте. Срок – 367 дней. Дополнительные взносы принимаются.
Минимальная сумма дополнительного взноса 10 000 рублей или 300 Долларов США или 
Евро в валюте вклада соответственно. Частичное снятие – не производится.
Выплата процентов - по выбору вкладчика: либо ежемесячно на текущий счет/счет 
банковской карты, либо с ежемесячной капитализацией. Расчет процентов при досрочном 
востребовании вклада: До 90 дней по ставке вклада «До востребования». От 91 дня по ставке 
9,0% годовых для рублевых вкладов и 3,25% для вкладов в иностранной валюте.
 Каждому вкладчику, разместившему на вклад более 100 000 рублей подарок на выбор:
-  Флеш-карта;  - Теплый плед;  - Елочные игрушки.

«Новогодняя«Новогодняя
сказка»сказка»

11,75%
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НУЖЕННУЖЕН
КРЕДИТ?КРЕДИТ?
НУЖЕН
КРЕДИТ?
от 20 000 до 10 000 000

СПб, м.Достоевская, Щербаков пер., д.12, 
ДЦ «Владимирский», оф.411, www.kfcsaver.ru

(812) 313-37-29; 313-37-30

БЫСТРО. БЕЗ ПРЕДОПЛАТБЫСТРО. БЕЗ ПРЕДОПЛАТБЫСТРО. БЕЗ ПРЕДОПЛАТ
9 одобрений из 10

ЗВОНИТЕЗВОНИТЕЗВОНИТЕ от 21 до 55 летот 21 до 55 летот 21 до 55 лет

Только для членов КПК

м. Невский проспект, м. Гражданский проспект

КПК Кредитное Содружество

Тел. (812) 570-3844, 923-2970

3535%35%

ПРИНИМАЕМ

Новогодняя акцияНовогодняя акцияНовогодняя акция

годовых
Специальные условия для пенсионеров

Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 
Anna.Belousova@phkp.ru 

Д В Е Р И Более
500 

видов

СКИДКИ от 3-х дверей

«под ключ»

(812) 318-77-58

4800р.4800р.От 4800р. 
МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ

2800р.2800р.От 2800р.
МЕЖКОМНАТНЫЕ

4800р. 2800р.

4800р. 2800р.

Строительство. Ремонт

Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 
Anna.Belousova@phkp.ru 

Образование. Работа

Телефон:

Учим биржевым торгам
по всему миру!

• учебные семинары по работе 
   на всех видах финансовых рынках
• авторские программы наших 
   лучших финансовых аналитиков
• гибкий график и индивидуальный 
   подход к каждому клиенту.

(812) 331-82-19
ЗП 30 000 руб.

ТРЕБУЕТСЯ
Внештатный сотрудник для работы

ОПЕРАТОРОМ ПКОПЕРАТОРОМ ПКОПЕРАТОРОМ ПК

тел.: (812) 334-47-69
Требования: наличие ПК и выхода в интернет!

«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»

ВЕРИВЕРИДВЕРИД
Готовые и на заказ

МЕЖКОМНАТНЫЕ и ВХОДНЫЕ
ШПОН     МАССИВ     ЛАМИНАТ
СТАЛЬНЫЕ ДВЕРИ «ТИТАН»

ВСЕ ЦВЕТА    ЛЮБЫЕ РАЗМЕРЫ
АРКИ     АНТРИСОЛИ

ДОСТВКА   УСТАНОВКА    ГАРАНТИЯ

ДВЕРИ, ШКАФЫ
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Артем ЛИСОВСКИЙ 

Александр Емельяненко 
бросил спорт после пья-
ной выходки. Его брат, ле-
гендарный Федор, отго-
варивать Сашу не стал. 
▼

ПОСКАНДАЛИЛ 
В БАРНАУЛЕ

Поклонники смешанных 
единоборств больше не уви-
дят боев с участие братьев Еме-
льяненко. Старший, Федор, за-
вершил спортивную карьеру в 
июне этого года. Последний 
Император покинул ринг в ка-
честве великого бойца, одержав 
кучу побед и собрав 
всевозможные ти-
тулы, включая зва-
ние чемпиона ми-
ра. А вот карьера 
его младшего брата 
Александра закон-
чилась внезапно и 
не столь эпично, 
словно на контра-
сте. Во вторник 
российский Интернет взорва-
ла новость о том, что крупней-
шая промоутерская компания 
M-1 Global, которая организо-
вывает бои по смешанным еди-
ноборствам, разорвала с Еме-
льяненко-младшим контракт. 

- Это действительно так, - 
подтвердил «КП» президент 
организации Вадим Финкель-
штейн. - Александр постоянно 
нарушал условия контракта. Он 
много чего обещал, но не вы-

полнял. Это копилось на про-
тяжении долгого времени. Так 
что решение не спонтанное. 

А вскоре обнаружилась при-
чина столь неожиданного ша-
га. В конце прошлой недели 
Александр Емельяненко не-
удачно съездил в Барнаул, где 
закатил ряд скандалов. Туда 
многократного чемпиона ми-
ра и Европы по боевому сам-
бо пригласили судить турнир 
по смешанным единоборствам 
на открытии одного из торго-
вых центров, а заодно провести 
мастер-класс для спортсменов. 
Приключения брата Последне-
го Императора начались еще в 
самолете. По словам очевид-

цев, он перебрал 
с алкоголем, вел 
себя в салоне вы-
зывающе, скан-
далил с пассажи-
рами и стюардес-
сами. Пилот даже 
хотел экстренно 
посадить лайнер 
в Новосибирске! 
В самом Барнауле 

Емельяненко-младший при-
шел на турнир по смешанным 
единоборствам аккурат к окон-
чанию.  Заплетающимся язы-
ком произнес невнятную речь 
и вручил спортсменам подарки 
от спонсоров. Зрители замети-
ли, что Саша был явно под гра-
дусом. Во время мастер-класса 
многие спортсмены даже не за-
хотели смотреть на известного 
бойца. Александр еле держал-
ся на ногах, вряд ли в таком 

состоянии он был способен 
показать какие-то секретные 
приемы. Кульминацией путе-
шествия Емельяненко в Барна-
ул стала пьяная выходка в ре-
сторане гостиницы «Прага». 
Брат Последнего Императо-
ра сидел в компании друзей, 
громко разговаривал, материл-
ся, приставал к официанткам и 
просил пятидесятипроцентную 
скидку. В соседнем зале играли 
свадьбу, и кто-то из высокопо-
ставленных персон Алтайского 
края вызвал полицию. И толь-
ко после этого Сашу удалось 
угомонить. 

- Все эти выходки, конеч-
но, повлияли на наше реше-
ние, - вздохнул Вадим Фин-
кельштейн. - Нам это очень не-
приятно. 

ТАЛАНТ ЗАГУБИЛ САМ
На заре 2000-х  Александр 

Емельяненко считался одним 
из самых перспективных бой-
цов смешанных единоборств. 
Он ярко себя проявил в ди-
визионе Pride, одержав не-
сколько красивых побед. Но 
создать себе такое имя, как у 
старшего брата, Саше не уда-
валось. Боец больше фигу-
рировал не в спортивных, а 
криминальных хрониках. В 
смешанных единоборствах со-
крушались, что Емельяненко 
мог сделать себе головокру-
жительную карьеру. Послед-
ний Император говорил, что 
физически Александр одарен 
природой лучше и с техникой 
у него все в порядке. Но зна-
ющие люди утверждают, что 
Емельяненко-младший свой 
талант загубил сам. Во всем 
виновата страсть спортсме-
на к алкоголю, плюс взрыв-
ной, невыдержанный харак-
тер. Его соперник Сергей Ха-
ритонов в одном из интервью 

и вовсе дал брату По-
следнего Императора 
уничижительную ха-
рактеристику, назвав 
его «алкоголиком, де-
боширом и уголов-
ником». 

О своем тем-
ном прошлом 
Емельяненко-
младший го-
ворит крайне 
редко и не-
охотно. Но 
в спор-
тивных и 
не только 
кругах о его 
похождени-
ях складыва-
ют целые леген-
ды. В частности, 
что ему в моло-
дости пришлось 
побывать в тюрь-
ме за ограбле-
ние и разбой. 

Якобы Александру дали в 
общей сложности пять лет 
тюрьмы. О том, что Саша от-
сидел, говорят его наколки. 
Болельщики давно растол-
ковали тюремную символи-
ку татушек и что они обозна-
чают. Сейчас Емельяненко-
младший некоторые из них 
перебил, видимо, чтобы сте-
реть из памяти неприятные 
воспоминания о прошлом. 

Как говорят, в тюрьме Саша 
отсидел 3,5 года. Из-за решет-
ки его вытащил брат Федор. 

Видимо, на этот раз пья-
ная выходка Александра пе-
реполнила не только чашу 
терпения M-1 Global, но и 
самого Последнего Импе-
ратора. Несмотря на то что 
Федор Емельяненко совла-
делец организации, препят-
ствовать разрыву контракта 
он не стал. 

- Федор положительно к 
этому отнесся, - заметил Ва-
дим Финкельштейн. - Каж-
дый должен отвечать на свое 
поведение и поступки.
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Упустил шанс в бою с Монсоном
Акцент на поступках 

руководство промоутер-
ской организации делает 
не случайно. Говорят, де-
ло даже не в пьяной вы-
ходке. Емельяненко-млад-
ший часто нарушал кон-
тракт, много врал и не 
выполнял обещания. Так, 
например, по нашей ин-
формации, брат Послед-
него Императора должен 
был готовиться к своему 
последнему бою с Джеф-
фом Монсоном в Голлан-
дии. Но Емельяненко в 
Нидерланды не явился. 
Спортсмен решил подго-
товиться к бою самосто-
ятельно. Советы брата не 
слушал, хотя Федор год 
назад в красивом стиле 
победил американца. 

Что из этого получи-
лось, увидел перепол-
ненный Ледовый в сере-
дине ноября. Болельщи-
ки и специалисты ставили 
на Емельяненко. Но тот 

во втором раунде пропу-
стил атаку Монсона, ко-
торый его задушил сво-
им коронным приемом 
«север-юг». Сразу после 
боя Александр слезно по-
просил Вадима Финкель-
штейна организовать 
матч-реванш. Но свой 
последний шанс выбить-
ся в люди он упустил еще 
в ноябре. 

Впрочем, в окружении 
спортсмена утверждают, 
что на все есть объектив-
ные причины. Дескать, 
Емельяненко проиграл 
Монсону из-за того, что 
не успел восстановиться 
после боя с Глуховым. Во 
время поединка со Снего-
виком (так зовут Монсо-
на. - Прим. авт.) сказа-
лись старые травмы, да 
и вообще на Сашу в этом 
году выпала большая на-
грузка, выходил на ринг 
он довольно часто. Что 
же до пьяной выходки, по 

мнению окружения спорт-
смена, из него сделали 
козла отпущения. В сме-
шанных единоборствах у 
него подмоченная репута-
ция, и как только он дал 
повод оступиться, тут же 
припомнили все грехи. 
Хотя, по большому счету, 
Емельяненко-младший во-
обще не должен был ле-
теть в Барнаул из-за вос-
паления легких и плохого 
самочувствия, но органи-
заторы настояли. Кста-
ти, они единственные, кто 
остался доволен и турни-
ром, и мастер-классом, 
поэтому выплатили спорт-
смену гонорар в полном 
объеме. Видимо, теперь 
Саша будет перебивать-
ся случайными заработ-
ками. После всего слу-
чившегося талантливый 
боец решил завершить 
карьеру. 

- Я больше не могу вы-
ступать на ринге из-за 

проблем со здоровьем, - 
объявил спортсмен. - По-
нимаю, что на меня об-
рушится вал критики и 
обвинений. Но что-то ком-
ментировать или оправ-
дываться я не хочу. Каж-
дый из нас совершает 
как хорошее, так и пло-
хое. Такова человеческая 
сущность. Я уверен, что 
сделал много для спор-
та, своим примером при-
влек в залы молодежь. А 
в остальном нас рассудят 
Бог и время. 

Кроме забот о здоро-
вье, Александр Емелья-
ненко хочет посвятить 
время семье. Год назад 
он развелся с женой, у 
них осталась дочка Поли-
на. Боец планирует уйти 
из публичной плоскости 
и заняться воспитанием 
ребенка. Увы, но выйти 
из тени Последнего Им-
ператора Александру так 
и не удалось. 

ДОИГРАЛСЯ

Емельяненко-
младший ушел, 
так и не успев 
выйти из тени 

брата-чемпиона.

ФОТО 
ДНЯ

Последний Император устал Последний Император устал 
от брата-дебошираот брата-дебошира 
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провел Александр    
Емельяненко на ринге

21 победа, 6 поражений. 
1 бой провел в профессиональном боксе. 
Результат - ничья.

Как по-вашему, 
правильно 

ли поступил 
спортсмен? 

Комментируйте 
на нашем сайте

kp.ru/3941

Николай Валуев в сопровождении прекрасной Марии Ко-
жевниковой побывал на утреннике у детей. Правда, подходя-
щего по размеру костюмчика Деда Мороза экс-спортсмену 
найти не смогли. Пришлось выкручиваться.
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О чем задумались Иван и Мэрилин? 
Об этом наверняка знает Алла Михеева.

Шоколадный заяц 
для Мэрилина Мэнсона

Петр ПАВЛОВ

Самый страшный артист стал 
гостем сотого выпуска «Ве-
чернего Урганта». ▼

Как время летит! Уже в сотый 
(!) раз выходит «Вечерний Ур-
гант». Отметить юбилей Иван и его 
команда собираются в компании 
самого жуткого певца планеты - 
Мэрилина Мэнсона. В своем ин-

теллигентном стиле Мэрилин по-
здравит зрителей с Рождеством, 
споет про колокольчики и пода-
рит ведущему помаду. Иван в от-
вет накрасит себе губы, преподне-
сет гостю тени для век и шоколад-
ного зайца...

Понятно, что в день «конца све-
та» лучшего гостя не придумать...

 «Вечерний Ургант». 
Сегодня,23.35.

Телевизор
ЗАЦЕПИЛО

Ярослав КОРОБАТОВ

Действие сериала «Бед-
ные родственники» начи-
нается в 1954 году, ког-
да главная героиня Си-
ма, дочь «врагов народа»,  
возвращается из деревни 
в  Москву. Картина охва-
тывает в общей сложности 
полтора десятка лет по-
слевоенной истории вели-
кой страны. За это время в 
СССР разоблачили культ 
личности, начали слушать 
«Битлз», отправили чело-
века в космос, вместо лю-
дей начали сажать кукуру-
зу и  приступили к освое-
нию  целины...

Технология создания  
семейной саги на фо-
не исторического пейза-
жа успешно  отработана 
еще со времен первой со-
ветской эпопеи «Вечный 
зов». Тогда на актеров и 
съемочную группу обру-
шился настоящий золотой 
дождь из Государственных 
премий и народного обо-
жания...

Однако создатели «Бед-
ных родственников» не 
пошли по колее, прото-
ренной сибирской се-
мьей Савельевых. Исто-
рический пейзаж играл 
для них ту же роль, что 
и картина неизвестного 
художника в мультфиль-
ме «Трое из Простоква-
шино», - дырку на обоях 

загораживать. На жизнь 
Симы и других героев се-
риала не смогли оказать  
влияния ни Гагарин, ни 
Солженицын,  ни даже 
Джон Леннон. Они, пер-
сонажи фильма, заняты 
куда более важными дела-
ми, им некогда обращать 
внимание на всякие пу-
стяки. Они делают то же, 
что и современные обита-
тели «Дома-2», - выстра-
ивают отношения.

Смотреть, как «выстра-
ивает отношения» наи-
вная деревенская про-
стушка вроде Симы, 
- одно удовольствие (осо-
бенно для сердобольных 
телезрительниц). Соб-
ственно, на этом эффек-
те и собирались «снять 
кассу» авторы «Бедных 
родственников». Есте-
ственно, Сима влюбится в 
двуличного обольститель-
ного негодяя, который ее 
обрюхатит, а потом сядет 
в тюрьму, и она останет-
ся одна  с ребенком на ру-
ках. А дальше см. «Дом-
2»: героини исправно бе-
ременеют от кого попало, 
потом подкидывают друг 
другу детей, герои хао-
тично бегают по бабам... 

И без Ксении Собчак не 
разобраться в многочис-
ленных любовных треу-
гольниках, параллелепи-
педах и параллелограм-
мах... Устроить   «Дом-2» 
времен социализма - ка-
залось, затея гениальная! 
Но, на свою беду, созда-
тели решили обойтись без 
скандалов: в «Бедных род-
ственниках»  дамы не та-
скают друг друга за воло-
сы и не плюют в глаза со-
перницам, а бравые парни 
не бьются в истерике и не 
рвут на себе майки-алко-
голички. А без этого что 
же увлекательного в лю-
бовной бытовухе? Как го-
варивал Гоголь: «Скучно 
жить на этом свете, го-
спода!»

И даже модная ныне 
нота ностальжи по совет-
скому прошлому фильм 
не спасает. С тем же успе-
хом действие могло разви-
ваться и на Марсе.

Понаблюдал бы за этой 
возней человеческих бу-
кашек марсоход «Кьюри-
осити» («Любопытство»)  
и отрапортовал: «Разум-
ных форм жизни на пла-
нете не обнаружено». И 
был бы прав.

«Дом-2» эпохи 
социализма

Дмитрий ПОНОМАРЕНКО

Конфликт между форвардом Ми-
хаилом Анисиным и московским 
«Динамо» разрешился не в пользу 
хоккеиста. ▼

Как уже сообщала «Комсомолка», 
в ноябре Анисин заявил, что его в 
команде притесняют, не дают играть, 
и отказался выступать за фарм-клуб. 
В ответ «Динамо» оформило ему про-
гулы и передало документы в Дис-
циплинарный комитет КХЛ. В среду 
лига вынесла свой вердикт: контракт 
Анисина с «Динамо» расторгнут. При 
этом все спортивные права на напа-
дающего остаются у бело-голубых. А 
сам Анисин должен вернуть клубу 2/3 
еще невыплаченной ему зарплаты…

Контракт с «Динамо» у Анисина под-
писан до 30 апреля 2014 года. Сколько 
же он должен заплатить?

- Порядка 22 миллионов рублей, - за-
явил вчера вашему корреспонденту ге-
неральный директор бело-голубых Ан-
дрей Сафронов.

До тех пор пока 24-летний форвард 
не заплатит этих денег, он не сможет 
выступать ни в КХЛ, ни за рубежом. 
По сути, этот громадный долг означа-
ет еще и дисквалификацию. Что же де-
лать Анисину?

Он может заплатить компенсацию 
из личных сбережений. Это даст дру-
гим клубам КХЛ возможность переку-
пить права на игрока у «Динамо». А ес-
ли таковых не найдется, уехать за гра-
ницу и играть там.

Второй вариант: подать апелляцию и 

попытаться доказать, что прогулов не 
было. Возможно, найдется клуб,  кото-
рый согласится выплатить долг, а за-
тем купит у «Динамо» и спортивные 
права на Анисина. И, наконец, Ани-
син может не платить неустойку и за-
кончить карьеру профессионального 
игрока. В 24 года, в звании чемпиона 
страны и лучшего снайпера Кубка Га-
гарина. Такого в истории нашего хок-
кея еще не бывало!

Впрочем, тогда Анисин наконец-
то сможет полностью отдаться 
второму своему таланту - пе-
нию. Специали-
сты утверждают, 
что голос у него 
вполне профессиональ-
ный. Да и зять - Никита Джигурда - 
подсобит. И если в КХЛ песенка Ани-
сина будет спета, то на эстраде у него 
все еще впереди…
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Анисин заплатит Анисин заплатит 
22 миллиона за прогул?22 миллиона за прогул?

Андрей БОДРОВ

Президент РФС упразднил Совет 
по выявлению договорных мат-
чей. ▼

Отставка председате-
ля совета Анзора Кава-
зашвили (на фото) и 
его команды произо-
шла на заседании ис-
полкома Российско-
го футбольного сою-
за. Причина  очевидна: 
за время своего существо-
вания совет взял на прицел десятки подо-
зреваемых, но так никого и не разобла-
чил. Сколько матчей было просмотрено, 
сколько «свидетелей» и «подозреваемых» 
опрошено! Эксперты то грозились использо-
вать «прослушку», то собирались привлечь 
к расследованиям силовиков…  И что же 
на выходе?

 Объясняя свое решение, президент РФС 
Николай Толстых назвал совет неустав-
ным, то есть не предусмотренным Уста-
вом РФС. К тому же глава российского 
футбола не в восторге от полученных ре-
зультатов расследований: «Нечего пере-
дать правоохранителям».  На вопрос, кто 
теперь будет бороться с договорняками, 
Толстых выразился туманно: мол, рассчи-
тываю на помощь полиции.

СМОТРИТЕ, КТО УШЕЛ

Договорняки есть. 
Но их нет…
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FM.KP.FM.KP.RURU СЛУШАЙТЕ 
НОВОСТИ 
СПОРТА 
ПО БУДНЯМ, 
В 9.00 
И 15.00 (мск)

Спорт

Все суперклубы Европы попали друг на друга 
Вчера в швейцарском Ньоне состоялась жеребьевка футбольных евро-

кубков. Вот какие команды встретятся в 1/8 финала Лиги чемпионов:
«Галатасарай» (Турция) - «Шальке» (Германия)
«Селтик» (Шотландия) - «Ювентус» (Италия)
«Арсенал» (Англия) - «Бавария» (Германия)

«Шахтер» (Украина) - «Боруссия» (Германия)
«Милан» (Италия) - «Барселона» (Испания)

«Реал» (Испания) - «Манчестер Юнайтед» (Англия)
«Валенсия» (Испания) - ПСЖ (Франция)

«Порту» (Португалия) - «Малага» (Испания)
Жеребьевка Лиги Европы, где выступают «Рубин», «Зенит» и «Анжи», 

прошла после подписания номера в печать.

Михаил 
Анисин: 

- Продинамили 
опять...

Буду новый 
клуб искать!

ГО-О-ОЛ!
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Заполните пустые клетки цифрами от 1 до 
9 так, чтобы в любой строке по горизонта-
ли и по вертикали и в каждом из девяти бло-
ков, отделенных жирными линиями, не было 
двух одинаковых цифр. Мы предлагаем вам 
два варианта - простой и сложный.

кино
«КРУЧЕНЫЙ МЯЧ»

В главных ролях: Клинт 
Иствуд и Джастин Тимбер-
лейк. Долгие годы Лоубел 
находил молодых звезд 
бейсбола. Но в послед-
нее время его стало под-
водить зрение.

Смотрите в сети 
кинотеатров 

«Кронверк Синема» 
«Балканский».

Балканская пл., 5,
тел. (812) 448-44-48.

Цена билетов: 
до 420 рублей.

концерт «ПЕРЕЗВОНЫ»
Камерный хор Смольного собора исполнит хоровую сим-

фонию-действо Валерия Гаврилина, который был вдохнов-
лен творчеством Василия Шукшина. Чтец - народный ар-
тист России Николай Мартон.

Слушайте в Смольном соборе. Начало: 19.00. 
пл. Растрелли 3/1, тел. (812) 710-31-59.

Цена билетов: 200-600 рублей.

театр «ПРИНЦИПИАЛЬНЫЕ 
АНЕКДОТЫ»

Пьеса Сергея Носова. Три новеллы, в них действуют 
трое персонажей, которых играют трое актеров.

Смотрите в Интерьерном театре.
Начало: 19.00. Невский пр., 104,

тел. (812) 273-14-54.
Цена билетов: 500-600 рублей.

КУДА СХОДИТЬ СЕГОДНЯ, 21 ДЕКАБРЯ

Надежда Бабкина не любит давать интер-
вью. Но для программы «Жена. История люб-
ви» популярная российская певица сделала 
исключение.

С предельной искренностью звезда эстра-
ды ответила на самые острые и неожидан-
ные вопросы ведущей программы Киры Про-
шутинской. Так, вы узнаете историю ее люб-
ви с Владимиром Заседателевым, в браке с 
которым певица прожила долгие семнадцать 
лет и вырастила сына Даниила, а также, что 
стало причиной краха их семейной жизни.

ПЕРСОНА

ПРОДОЛЖЕНИЕ 
СЛЕДУЕТ

КИНО-АПОКАЛИПСИС

Фантастика, США, 2009 г. (16+)
Наша планета находится на грани гибе-

ли. По расчетам ученых мощнейшие земле-
трясения и вызванные ими цунами уничто-
жат практически все, что создано челове-
чеством. Спастись можно, только попав на 
специально построенные ковчеги у подножия 
Эвереста, но они созданы лишь для сильных 
мира сего, и билетов на них просто не до-
стать. Кроме того, в условиях начинающей-
ся паники добраться до них повезет дале-
ко не каждому обладателю такого билета...

Режиссер - Роланд Эммерих.
В главных ролях: Аманда Пит, Вуди 

Харрельсон, Джон Кьюсак, Дэнни Гло-
вер, Лайам Джеймс, Морган Лили, Оли-
вер Плэтт, Томас МакКарти, Тэнди Нью-
тон, Чивител Эджофор.

Не пропустите сегодня

Фантастика, США, 1998 г. 
(16+) 

К Земле приближается ги-
гантский астероид. До роко-
вого столкновения остаются 
считанные дни. Чтобы пре-
дотвратить надвигающую-
ся катастрофу, навстречу 
небесному убийце отправ-
ляется команда одного из 
лучших бурильщиков США, 
Гарри Стемпера. Их зада-
ча - взорвать астероид из-
нутри...

В ролях: Бен Аффлек, 
Билли Боб Торнтон, Брюс 
Уиллис, Лив Тайлер, Уилл 
Пэттон.

«Армагеддон»

Пятница, 21.55.

Пятница, 19.00.

Пятница, 21.00.

«Ефросинья»
198-я серия. Сомов обещает Евге-

нии вернуть Фросю. Уверенный в успехе, 
он заранее просит расписку для получе-
ния обещанного вознаграждения. Гунин 
предлагает Петру помочь наладить отно-
шения с возлюбленной. Приятели ими-
тируют драку, чтобы привлечь внимание 
Кати. Глеб меняет Асину записку для Вла-
димира. Михеич пытается сбежать в тай-
гу. Мария Леонтьевна звонит в полицию, 
чтобы Михеича задержали.

«Кровинушка»
224-я серия. Максим по-настоящему 

счастлив. Сердце Ольги оттаяло. Она от-
казалась делать аборт и приняла предло-
жение руки и сердца от любящего муж-
чины. А вот Козырев терпит крах своих 
семейных отношений. Его жена забира-
ет себе суррогатного ребенка как залог 
своего материального благополучия. Мил-
лионер теряет семью, а Галина может по-
терять доходы.

«Женский доктор»
(16+) 10-я серия. К Широкову обра-

щается 37-летняя женщина. У нее - любя-
щий муж, а детей нет. У мужа есть сын от 
первого брака. Обследование показыва-
ет, что женщина здорова. Муж однознач-
но здоров, тогда не ясно, почему же не 
получается с зачатием. Женщина увере-
на, что ее прокляла первая жена ее ны-
нешнего мужа.
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а также 

в любой 

точке мира на 

tv.kp.ru

теперь на ТВ!теперь на ТВ!
Cначала нашу газету ЧИТАЛИ

Затем начали СЛУШАТЬ 

на РАДИО «КП» fm.kp.ru

Теперь радио и телевидение «КП»

МОЖНО СМОТРЕТЬ!

Нас смотрят с помощью:
Спутниковых платформ
Триколор ТВ и НТВ Плюс

Мобильных приложений
MTS TV и SPB TV

Интернет-порталов
corbina.tv 
и planeta-online.tv
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«2012»

Пятница, 14.50.

Пятница, 15.45.

Пятница, 16.10.

«Жена»

мегаОТПУСК!мегаОТПУСК!
ВыиграйВыиграй
мегаОТПУСК!
Выиграй вместе с газетой 

Источник информации об организаторе акции, правилах ее проведения, количестве призов по результатам 
акции, сроках,  месте и порядке их получения на сайте www.kp.ru/9205  * Стоимость SMS-сообщения аналогична 

стоимости обычного SMS-сообщения на тарифном плане оператора мобильной связи абонента. 
Телефон для справок (812) 458-90-72.

Подсказки на вопросы

ре
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а

c 17 по 21 декабря
В Венгрии в первую секунду Нового года предпочитают 
свистеть в дудочки, свистульки, рожки.  Считается, что 
именно они отгоняют зло  и призывают добро.

Как участвовать в акции?
Узнай вопросы на сайте kp.ru
kp.ru/8956; kp.ru/8957; kp.ru/8958; kp.ru/8959; kp.ru/8960

Каждую неделю - новые вопросы.
Получи подсказки в газете «Комсомольская правда».
Отправь как можно больше правильных ответов до 21 декабря  
на номер 8-911-921-74-62*.
Выиграй сертификат на мегаТУР на сумму 29 000 рублей от компании 
Solvex.

Всего 20 вопросов 
до 21 декабря

Во Франции есть традиция: в канун Рождества всей 
семьей изготовлять рождественское полено из 
свежей древесины.  Его вносят в дом под всеобщее 
пение, торжественно кладут в домашний очаг.  Глава 
семьи благословляет  его, поливая маслом и 
подогретым вином. Поджигать полено разрешается  
самым младшим в семье.
Любимое развлечение в Филиппинах под Новый год - 
петушиные бои.
В Монголии Дед Мороз похож на пастуха. 
Он одет в мохнатую шубу и большую лисью шапку. 
На боку у него табакерка, кремень и огниво, а в руках 
- длинный кнут.
Самая высокая  горная  вершина Болгарии  - Мусала 
(Пик Сталина с 1949 по 1962 год). 
Ее высота - 2925 метров.
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С «КП»

Ирина 
УГЛОВА, 
Москва.

Ира - веселая 
и жизнерадостная 

девушка. 
Занимается 

танцами.

Комментирует стилист-имиджмейкер Анна ДЕЛЬ:

- Наряд Ирины отлично подчеркивает ее стройную фи-

гуру. Девушка выглядит сексуально, потому что 

выбрала классическую комбинацию черного 

и красного. Но модная туника с воротником-

хомутом могла бы быть из ткани поплотнее 

- в сочетании с толстыми кожаными лосина-

ми ее фактура смотрится слишком тонкой. А 

эластичный пояс, на который сделан акцент, 

слишком груб, пряжка излишне массивна. 

Удачнее смотрелся бы неширокий яркий ко-

жаный ремешок.

Россия
www.kp.ru
21.12.2012

Материалы ЗАО «Издательский дом «Комсомольская правда» публикуются 
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Прогноз погоды на завтра, 22 декабря
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ясно
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облачно

гроза

пасмурно

снег

Давление - 778 мм рт. ст.
(норма для декабря - 762)
Относительная влажность
воздуха - 90% (норма 86)
Ветер восточный, 3-6 м/с

Восход - 11.01
Закат  -  16.54
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Петербург: 197136 Гатчинская ул., д. 35А.  На конверте 
напишите: «Мисс Стиль «КП». Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте за понравившуюся вам участницу 
на нашем сайте kp.ru/101

в разделе «Мисс Стиль «КП»!

Включите 
в смартфоне 
программу чтения 
QR-кодов и наведите 
фотокамеру 
на значки. 
Где скачать программу - 
kp.ru/daily/qrcod

«Мисс Стиль «КП»

В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ «КП»:

Новогодние корпоративы 

Инструкция 
по выживанию

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

8-800-200-00-57
(звонок бесплатный)

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона

СПАСИБО,ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
Если у вас есть:
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ОТКЛИКИ

ЖАЛОБЫ
доставку
качество печати
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на статьи■ 

для публикации■ 

Анонс газеты 
представляет
Ольга 
НИКИТИНА 
из Москвы.
Она стала 
«Мисс Стиль 
«КП» 
в ноябре.

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 

на kp.ru/100

Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

На диване с «Комсомолкой»
КРОССВОРД 

ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА
АНЕКДОТЫ 

В НОМЕР
21 декабря - день 
молчания кукушек.

Кого уже вывозили ночью 
в лес в багажнике, тому ко-
нец света не страшен.

✱  ✱  ✱
- Так что там решили с 

концом света: мне зим-
ние сапоги покупать или 
я в осенних дохожу?..

✱  ✱  ✱
Средства, выделенные в 

России на конец света, раз-
воровали. Мероприятие на 
грани срыва.

✱  ✱  ✱
- Я пережил: за-

стой 70-х, перестройку 
 80-х, лихие 90-е, кри-
зис 1998-го, проблему 
2000-го, эпидемию коро-
вьего бешенства, птичий 
грипп, свиной грипп, ле-
то-2010, эпидемию грип-
па 2011-го... 21 декабря 
2012 года конец света?! 
Да мне пофиг!

✱  ✱  ✱
- Алло, это радио?
- Да!
- У меня вопрос: я рабо-

таю инкассатором, везу 
60 млн рэ! А правда, что 
завтра точно-точно будет 
конец света?

Еще об апокалипсисе 
читайте на стр. 14. 

А для тех, кто переживет 
конец света, - 
продолжение 

в завтрашнем номере 
«КП»!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Кто 
«перебежал дорогу» «Черной 
кошке»? 7. Какой толстяк спо-
собен бегать со скоростью 
50 км/час? 8. Какой курс по-
кидает вуз? 10. Представле-
ние во время Великого поста, 
популярное и ныне. 11. Ка-
кой лилипут в сказку попал? 
13. Историк, чьи труды помог-
ли русскому художнику Васи-
лию Сурикову при написании 
картины «Боярыня Морозова». 
18. «Красная тряпка» тореа-
дора. 19. Игроки за столом в 
казино «Что? Где? Когда?». 20. 
Главный конкурент фундука. 
21. Оно может добавить поро-
ков добродетельному челове-
ку, но никогда не отнимет их 
у порочного. 22. «Надо мною 
... воздушный, словно синее 
стекло». 23. Самолетный дви-
жок. 24. Звезда мирового ки-
но ... Эме. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. За ка-
кого доктора Борис Пастер-

нак отхватил Нобелевскую 
премию? 2. Что использовал 
некий врач Джеймс Элми вме-
сто анестезии, проопериро-
вав 300 больных в Индии? 3. 
Откуда родом Дмитрий Сы-
чев? 4. Кто с пылающим ме-
чом стал сторожить вход в 
рай после изгнания оттуда 
Адама и Евы? 5. Московский 
Большой ... за свою историю 
дважды сгорал дотла. 6. Что 
из ксерокса вылезает? 9. Что 
категорически запрещают ис-
пользовать на курсах дизайне-
ров при разработке орнамен-
тов? 12. Армянское конное по-
ло. 14. «Гнилое ...» у подлеца. 
15. Немецкий гений, чья музы-
ка звучит в фильме «Послес-
ловие» Марлена Хуциева. 16. 
Что нужно потерять, чтобы 
оказаться в дурдоме? 17. Ре-
бристая ... у зимних ботинок. 
20. «... пишет только полови-
ну книги: другую половину пи-
шет читатель».

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Же-
глов. 7. Бегемот. 8. Выпуск. 10. Капустник. 11. Гном. 
13. Забелин. 18. Мулета. 19. Команда. 20. Арахис. 
21. Богатство. 22. Свод. 23. Авиамотор. 24. Анук. ПО 
ВЕРТИКАЛИ: 1. Живаго. 2. Гипноз. 3. Омск. 4. Херу-
вим. 5. Театр. 6. Копия. 9. Калейдоскоп. 12. Макана-
хах. 14. Нутро. 15. Бетховен. 16. Рассудок. 17. По-
дошва. 20. Автор.


